
El sorteo Europeo llevó los millones al barrio de Reyes católicos 

Este fin de semana, en la 
plaza de los santos Niños 
Pedro Mari Sánchez 

será Don Juan 

«El Picias» escogió el número y salió a hombros El APA exige una reforma 
------------. suciedad y descuido en 

Drogadictos y falta de limpieza, principales críticas al cementerio viejo 
750 personas mueren al año en Alcalá 

Las das cementerios se preparan para el día de las Difuntas 

el colegio Daoíz y Velarde 

Grave incendio en la 
avenida del Ejército: 

«No nos han hecho 
ni caso» 



a una clase superior: 
Audi 8.0 totalmente 
equipado por 12.785.000 pts:I 

Este es un momento excelente para todos aquellos que desean un coche de máxima 
categoría, al mejor precio y con el equipamiento de serie más completo: airbag, 
ABS, sistema exclusivo Ten, elevalunas eléctricos y mucho más. Ahora puede 
estrenar un Audi 80 2.0 (115 CV) y disfrutar de la calidad de sus acabados y de la 
tecnología más avanzada en automóviles. No deje pasar esta oportunidad de acceder 
a una cl~se superior. Es una serie limitada. En su concesionario AudL 

* PVP recomendado (/VA, transporte, impuesto de matriculación y promoción incluidos. 
Sólo para vehículos en stock). 

VEALO EN : 

YOLAUTO, S.A. 
TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31'600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 

• A la vanguardia 
de la técnica 



La CE, optimista 
Al menos es un alivio: la 

CE acaba de anunciar que la 
recesión europea empieza a 
frenarse y que en el futuro 
próximo las cosas irán mejor. 
¡Ojalá tengan razón los técni
cos comunitarios, que algo de 
eso tocará a España! Incluso, 
el simple augurio de que el 
temporal puede empezar a 
amainar en Europa puede ser 
un elemento positivo en sí 
mismo. No faltan voces de ex
pertos para vaticinar que eso 
alejará a la economía españo
la de la media comunitaria. 
Bueno, qué se le va a hacer; 
aquí preferimos quedarnos 
con la esperanza de que, si 
Europa arranca detrás del tí
mido pero firme tirón de Es
tados Unidos, las cosas tienen 
que ir un poco mejor también 
para los españoles. Aunque 
nos quedemos aún más por 
debajo de los países ricos, a 
ver si por lo menos vivimos 
un poco mejor que ahora. 

Un peligro es que, si por fin 
se produce un respiro de ali
vio, se tome como el final de 
todos los males. Un respiro es 
sólo eso, un respiro que debe 
ser aprovechado para hacer el 
esfuerzo necesario en orden a 
sanear de una vez la economía 
española. Que funcionará mal 
o peor, pero nunca funciona 
bien porque sus estructuras 
básicas, empezando por «SU 
doctrina>>, es nefasta. Si obte
nemos un alivio al malestar 
actual, hay que aprovecharlo 
sobre todo para descartarse 
con decisión de venenos ideo
lógicos que mantienen en un 
callejón sin salida a la activi
dad económica. El problema 
radical está sin resolver y 
agravándose desde hace mu
chos años y sólo tiene una so-
1 ución: hay que potenciar la 
producción de bienes en tér
minos competitivos. El resto 
es palabrería nefanda. 

Crecimiento cero 
Según informa el CES, el 

crecimiento vegetativo de la 
población de la región madri
leña se aproxima progresiva
mete a cero. Los comentaris
tas presentan esta tendencia 
como un peligro latente y en 
muchos aspectos tienen sus ra
zones sólidas, pero también 
podrían ponderar algunas 
ventajas. Por ejemplo, no tie
ne mucho sentido afirmar que 
hay que resignarse a convivir 
en el futuro con una tasa de 
desempleo creciente -tesis 
con la que discrepamos abier
tamente, dicho sea de paso, y 
no sólo por criterios morales, 
sino económicos sobre todo
y al mismo tiempo pedir que 
la población aumente. Y no 
tiene mucho sentido afirmar 
que el estado está en quiebra 
y no podrá prestar -y de he
cho ya no presta- los servi
cios a que se compromete y 
afirmar simultáneamente que 
la población debe aumentar 
en cualquier caso, aunque no 
cambie la forma de estado. 

No pasaría nada malo por
que la región de Madrid fue
ra disminuyendo paulatina
mente su población hasta cier
to punto. Este territorio no 
reúne las cualidades físicas ne
cesarias para soportar a más 
de cinco millones de personas. 
Y con las posibilidades mo
dernas de la comunicación tal 
concentración no sólo es inne
cesaria, sino inconveniente y 
perjudicial para todos. 

concejales 
Se afirma a veces que los 

concejales deben ser nativos 
de la población que gobier
nan. La afirmación no se tie
ne ya en pie porque, en esta 
sociedad, el ser nativo de una 
localidad no añade crédito es
pecial. Sin embargo, puede 
proponerse otra sugerencia: 
los concejales deben estar es
trechamente vinculados con la 
población a la que deben ser
vir. Habrá concejales cuya 
preparación técnica los con
vierta en potencialmente muy 
eficaces aunque no tengan 
mucha vivencia en la pobla
ción a cuyo concejo pertene
cen, pero habrá que convenir 
que la excepción, aunque sea 
muy útil, no resultaría eficaz 
de convertirse en regla. 

En una corporación tan nu
merosa como la de Alcalá es 
posible que muchos de sus 
concejales estén sólidamente 
enraizados aquí, que tengan 
sus intereses aquí y no estén 
en disposición de marcharse 
de buenas a primeras. Con
viene que los concejales sepan 
que irremediablemente van a 
sufrir o disfrutar la ciudad 
que gobiernan y que los ciu
dadanos que conocen «de to
da la vida» les van a pedir res
ponsabilidades personales, no 
sólo «políticas». Esos conceja
les, por la cuenta que les tie
ne, gobernarán con mayor 
prudencia, puesto que gober
narán a sus vecinos de hoy y 
de mañana. 
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Táctica infantil 
La ejecutiva del PSOE aca

ba de. dar otra muestra de una 
táctica habitual socialista: in
tentar poner a la defensiva al 
PP. Ante la reunión pedida 
por González a Aznar, los so
cialistas se han dedicado a 
descalificar a Aznar como una 
«preparación artillera del te
rreno». Esta táctica, por repe
tida, ya resulta infantil. El 
presidente del PP la ha des
cartado displicentemente afir
mando poco más o menos que 
no le importa lo que la ejecu
tiva socialista diga de él. 

El PSOE tiene madera de 
oposición, o al menos parece· 
que ésa es su vocación: sien
do el gobierno, se dedica al in
tento de dinamitar al PP. Eso 
será comprensible cuando el 
Partido Popular llegue al go
bierno. Mientras tanto, los so
cialistas dilapidan demasiadas 
energías en la tarea de opo
nerse al PP. Y en algunos ca
sos consiguen exactamente lo 
contrario de lo que buscaban. 
Hay llamativos ejemplos re
cientes. Uno de ellos es que 
han conseguido restituir a Az
nar una personalidad que se 
le había difuminado grave
mente desde el día siguiente 
a las últimas elecciones gene
rales. El PSOE se comportó 
inicialmente con mucha habi
lidad alabando a un Aznar ba
jo el síndrome de la derrota; 
con estas alabanzas al derro
tado, sabiamente dosificadas, 
el PSOE podría haber mante
nido controlado al presiden
te del PP durante largo tiem
po. Pero era demasiado espe
rar, de muchos socialistas, 
que continuaran con un com
portamiento tan inteligente y 
han vuelto a lo suyo: pase lo 
que pase, palo al PP. Y el PP, 
claro, se recupera y recompo
ne con la ayuda inapreciable 
de la oposición feroz y ciega 
del PSOE. 

URBANIZACION VENTA DE CHALETS En el casco urbano de Alcalá de Henares 

'"~ .. . · 
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Desde 2.aaa.aaa Pms. de entrada 
• 258 m/2 construidos 
• Piscina común 
•Garaje, 2 plazas 
• 4 dormitorios. 

Información: 

Avda. Guadalajara 3 
Telfs.: 880 25 12 - 880 25 96 
ALCALA DE HENARES 

• Buhardilla 
• Antena parabólica 
• Jardín privado 
• Cocina amueblada 
• Alarma 

UL TIMOS CHALETS 1 ª FASE 
A LA VENTA 2ª FASE 

En la propia urbanización t~halet piloto> laborables, sábados y festivos 

PUERTA de Madrid :so de octubre de 1993 



organizada par la Asociación 

Cultural Radia Burbuja 

se entregaron las premias del 
1 certamen de Cámics1u1bumit 

El pasado 22 de octubre se entregaron los premios del 
1 Certamen de Cómic BURBUMIC, que ha organizado la 
Asociación Cultural Radio Burbuja. El primer premio ha 
recaído en José Rubio y José Manuel Ortiz, dibujante y 
guionista respectivamente, con una imaginativa histo
ria acerca de un chicle. El segundo premio ha sido para 
Leandro Pascual y el tercero para David Recio. Hubo 
también una mención especial a Enrique del Campo. 

La Asociación Cultural ten desde el 106.5 
«Radio Burbuja» surge hace 
tres años, en el taller de radio 
del centro de Educación Per
manente de Adultos «Don 
Juan I ». Desde entonces emi-
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sa de octubre de 1991 

FM en horario de 
tarde. Actualmen
te ya cubren prác
ticamente toda Al
calá ; aunque su 

En el centro de la imagen, el presidente de la Asociación Cultural ccRadio Bur
buja». Junto a él, los ganadores del primer certamen de cómic Burbumic. 
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principal objetivo, y en ello 
están trabajando, en que su 
programación se escuche en 
los pueblos de los alrededores: 
«Ese es uno de nuestros prin
cipales proyectos, tener una 
mayor cobertura». 

Francisco Romero es el 
nuevo presidente de la asocia
ción que en estos momentos 
cµenta con 60 miembros , cu
ya edad oscila entre los 18 y 
los 30 años. Otro de los obje
tivos es captar más socios: «Es 
una asociación que queremos 

· que se expanda y · que tenga 
más socios para poder hacer 
más cosas». 

La actividad central de la 
Asociación Cultural Radio 
Burbuja sigue siendo la radio, 
aunque ahora se quiere pro
mocionar otro tipo de activi
dades como nuevos certáme
nes -de literatura y teatro, 
por ejemplo-, excursiones 
para socios -para favorecer 
que se conozcan entre sí- e 
incluso un taller de radio pa
ra aquellos que tengan interés 
en el mundo de las ondas. 

Programa 
de prevención 
y diagnóstico precoz 
de cáncer 
ginecológico y mamario 

Dentro del programa de ac
tividades de la Asociación de 
Mujeres Separadas y Divor
ciadas, el día 3 de noviembre, 
a las 16 horas, en el local del 
distrito 1, el doctor lrastortas 
presentará el programa de 
prevención y diagnóstico pre
coz de cáncer ginecológico y 
mamario. Podrán solicitar un 
reconocimiento de forma gra
tuita todas aquellas mujeres 
que asistan y lo .necesiten. 

PUERTA de Madrid 



suscrita· por el consorcio Regionaide Transportes y el Ayuntamiento 

convenio para la financiación del transporte urbana 
Alcalá: ciudad española pionera en la utilización de un servicio de 
·seguimiento y localización· de autobuses urbanos 

El consejero de transportes de la CAM, Julian Revenga, y el alcalde de Alcalá, norencio Campos, 
suscribieron ayer un nuevo convenio de Financiación del Servicio Público de Transporte Urbano para 
esta ciudad, tras expirar la vigencia de otro convenio anterior firmado en 1985. 

Tras la firma, el Consorcio 
Regional de Transportes se 
compromete a aportar algo 
más de 30 millones de pesetas 
destinadas a cubrir la diferen
cia entre el coste real del ser
vicio prestado y los ingresos 
de la empresa de transportes 
concesionaria del servicio. 

En la firma del convenio es
tuvieron también presentes 
Fidel Angulo, gerente del 
Consorcio, y Gonzalo Pas
cual, propietario de la empre
sa del mismo nombre que tie
ne la concesión de los servicios 
urbanos de Alcalá de Henares. 

En sus declaraciones, Ju
lian Revenga insistió en la im
portancia de este convenio pa
ra que se siga realizando un 
trabajo conjunto en la «apues
ta que hace esta región por el 
transporte colectivo frente a 
unas ciudades congestionadas 
por el tráfico». Por su parte, 
Florencio Campos quiso dar 
un toque de atención a los más 
de 53.000 propietarios de ve
hículos que hay en Alcalá pa
ra que se conciencien de que 

el uso del transporte público 
«es una de las soluciones, si
no la única, más aceptábles 
para el problema de circula
ción». El Consejero de Trans-

portes señaló que desde el 
Consorcio seguirán aportando · 
tecnología al transporte urba
no y en concreto en Alcalá, 
donde en un plazo de dos años 

se pondrá en marcha un ' Sis
tema de Seguimiento y Loca
lización del Vehículo' , que co
mo indica su nombre permi
tirá -desde un puesto de con
trol central- tener localiza
dos a los autobuses allá don
de estén. Julian Revenga des
tacó «el salto cualitativo» que 
este proyecto significará para 
el transporte, ya que permi
tirá mediante pantallas insta
ladas en las paradas informar 
al usuario del tiempo que res
ta par'a que llegue el siguien
te autobús o si viene vacío o 
lleno. Alcalá será pionera en 
España en la utilización de es
te sistema que desde hace años 
está implantado en Europa. 

Aprovechando la ocasión se 
presentaron seis nuevos y mo
dernos vehículos que vendrán 
a sumarse a la flota de 34 
autobuses urbanos existentes 
en la actualidad. Estos vehí
culos han supuesto un coste de 
110 millones de pesetas y es
tán dotados de la última tec
nología en m"otor y carrocería. 

¡INSTALE AHORA SU PISCINA 
Y PAGUE CUANDO SE BAÑE! 
* Piscinas (30 modelos diferentes) * Toboganes * Equipos de depuración y accesorios 
* Casetas para perros * Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) 

POLIFIBRA, S.A. Ctra. Nacional 11, Km. 51 '500 - Tel.: (911) 22 21 64 (3 líneas) - Fax: 22 25 59 - Guadalajara 



La política económica 
del gobierno 
del Estada 
pone dificultades 

Los presupuestos del 93 en 
cuanto a inversiones y las ta
sas, impuestos y precios pú
blicos municipales para el 94, 
tienen un fuerte olor a libera
lismo conservador solchaguis
ta que por más que se quiera 
no nos lo podemos quitar de 
encima. 

Es difícil, por no decir im
posible, aceptar ambas cosas 
tal como se nos presentan, sin 
hacerse cómplice de la políti
ca económica dictada por el 
Gobierno de Felipe González 
y que se consagra en los Pres
puestos Generales del Estado, 
para 1994. 

Sería una incoherencia por 
IU aceptar esto tal como nos 
lo han presentado y después 
salir a la calle a decirles a los 
ciudadanos que estamos en 
contra de la política económi
ca del Gobierno Socialista. 

Unos Presupuesto del 93 
que sólo tienen en el capítulo 
de inversiones las contempla
das en el Plan Cuatrienal de 
la CAM y unas tasas que pre
tenden pasar de 5. 850 a 7 .100 
millones de pesetas. 

Es decir se pretende cobrar 
más de un 20 % en impuestos 

. ·que en el año 93, con una cri
sis como la actual, a una po
blación como la alcalaína, con 
más de 14.000 parados, 9.000 
trabajadores del sector públi
co y más de 15.000 pensionis
tas y jubilados, sectores que 
están siendo duramente ataca
dos en los últimos consejos de 
ministros nos parece un poco 
fuerte. 

Estamos de acuerdo que ahí 
está el problema de la recogi
da de basuras y el canon de 
depuración de aguas residua
les, aparte del tema del ce
menterio y toda la infraes
tructura del agua pero desde 
luego eso no justifica que 
cuando hay un gran fraude 
fiscal en el Ayuntamiento, o 
no vienen las transferencias 
suficientes del Estado, la so
lución no puede venir sólo de 
meter la mano un poco más en 
los bolsillos de los alcalaínos. 

Si además se observa el es
pectáculo de Gobierno V ascos 
y Catalanes, mientras la Co
munidad de Madrid aporta el 
40 % de los impuestos del Es
tado y sólo recupera en trans
ferencias y servicios el 22 % 
desde luego la cosa no es pre-

IO de octllbre de t99J 

cisamente para reírse. 
Si se aceptasen las propues

tas de cobrar la tasa de basu
ra y el canon de depuración 
estas dos tasas solamente sig
nifican un aumento de unos 
800 millones de pesetas, casi 
un 14 % de los 5. 850 millones 
planificado para 1993. 

Esto es imposible de acep
tar de una sola tacada, lo que 
supone introducirlo gradual
mente en varios años, entre 
otras razones esperando que 
mejore la situación económi
ca actual. 

Joaquín ARIAS 
ABEN GOZAR 

Al sr. canalda 
Sr. Director: 
Le agradecería publicara 

este escrito en el periódico que 
Vd. dirige: 

Como réplica a la Gacetilla 
Complutense del Sr. Canalda 
sobre el horario de los bancos 
deseo puntualizar lo siguien
te: 

1 º) Como profesional de la 
banca desde hace 26 años, 
considero que mi salario es el 
producto de mi trabajo, igual 
que el de todos los trabajado
res que integramos los dife
rentes sectores de nuestra so
ciedad, y no podemos regir
nos por el criterio del Sr. Ca
nalda porque, si no, yo tam
bién debería pensar que este 
Sr. vive de los lectores del pe
riódico para el que trabaja y, 
sinceramente, creo que no es 
así, pues su salario depende
rá de la labor que desarrolle, 
como el mío. 

2°) Por si lo desconoce, la 
jornada laboral de la banca 
privada es de 8 a 3, excepto 
los sábados que se cierra a la 
1'30 y los meses de verano 
que este día no se abre. Este 
horario es compartido por 
muchos sectores, sin que por 
este motivo se escandalice na
die, siendo el cómputo de ho
ras trabajadas anualmente, las 
marcadas por. la Ley. 

3 º) Los bancos se diferen
cian de las librerías, las ges
torías, las agencias de viaje, 
e!c., en que tienen un horario 

. diferente, establecido por con
venio y, sinceramente, creo 
que es de muy mal gusto el 
que tilde de «señoritos» a los 
trabajadores de Banca por es
te motivo. 

4°) La jornada laboral en 
los bancos está establecida 
desde hace, al menos, 23 años 
y, naturalmente, a lo largo del 
tiempo se han conseguido al-

gunas mejoras en el sector, ya 
que si no fuera así, todavía se
guiríamos trabajando 60 ho
ras semanales, pero esto ha 
ocurrido en todos los sectores, 
no solamente en los bancos, 
por lo tanto Sr. Canalda, no 
quiera hacernos responsables 
de los males de nuestra econo
mía. 

5 º) Siento que mi redac
ción le haya parecido lamen
table, pero mi experiencia co
mo columnista de prensa es 
nula, por lo tanto, no puedo 
hacerlo también como Vd. 

Por último deseo decirle 
que mi obligación es servir a 
los clientes de mi empresa, 
igual que la suya es servir a 
sus lectores, en el horario que 
marca mi convenio y creo que 
por ello, ni soy egoísta ni me 
sirvo de los clientes. 

Quiero dejar constancia de 
que en ningún momento he 
querido abrir una polémica 
sobre este asunto, solamente 
expresé mi opinión sobre su 
artículo y, como creo que 
nuestras opiniones no van a 
converger en ningún momen
to, por lo que a mí respecta, 
este será mi último comenta
rio sobre el tema. 

José Mª SANCHEZ SIMON 

colegio 
Arcipreste de Hita 

Los padres del colegio Ar
cipreste de Hita, se encuen
tran preocupados y perplejos, 
ante la situación irregular en 
que se encuentran los alumnos 
del centro, que pasando de 
E.G.B. a Primaria, por su in
corporación a la LOGSE, no 
ven cumplidos los requisitos 
exigidos por dicha ley. 

La ratio que según la LOG
SE debería ser de 25 alumnos, 
se encuentra muy por encima 
de esta cifra, en las aulas del 
centro que están afectadas por 
su incorporación al nuevo sis
tema educativo, con el consi
guiente perjuicio para este 
curso y los próximos. 

Por esto exigimos a la Sub
dirección Territorial del 
M.E.C. una solución viable 
de acuerdo a la ley . 

AP A Arcipreste de Hita 

A las usuarias de los 
centros municipales 

El Colectivo de trabajado
res de la limpieza, queremos 
dirigirnos a todos los usuarios 
de los Centros Municipales 

(Mercado de Abastos, Centros 
Cívicos, Juntas de Distrito, 
Hemeroteca, Archivo, Biblio
tecas, Policía, Casa Tapón, 
Casa Consistorial, Empresa 
Municipal de la Vivienda, 
Oficina Comarcal de Rehabi
litación de Edificios, Urina
rios públicos de la Plaza de 
Cervantes, Matadero, etc.), 
para hacerles llegar nuestras 
disculpas por los trastornos 
que puedan ser originados por 
la HUELGA INDEFINIDA 
de los trabajadores de este 
Servicio, a partir del día 11 de 
noviembre, tanto a los ciuda
danos en general como a los 
compañeros de estas depen
dencias municipales, rogán
doles entiendan nuestras rei
vindicaciones, por la defensa 
del empleo fijo y la NO PRI
V ATIZACION del Servicio, 
que consideramos que no es 
solución alguna para la opti
mización del mismo. 

La SOL UCION pasa obli
gatoriamente por una GES
TION eficaz MUNICIPALI
ZADA, una inversión en me
dios adecuada al trabajo que 
se debe desarrollar, un 
aumento en el empleo, a tra
vés de un estudio pormenori
zado de las necesidades exis
tentes, acorde con las funcio
nes y el trabajo a desempeñar. 
Estas y otras propuestas que 
se pueden estudiar es lo que 
realmente llevaría a encauzar 
la problemática en el SERVI
CIO MUNICIPAL DE LA 
LIMPIE~A, y no la PRIVA
TIZACION que en realidad 
es esconder la cabeza para no 
tener que responsabilizarse 
del problema: igual que los 
avestruces. 

Atentamente, 

La Sección Sindical 
de Comisiones Obreras 

SE ALOUILA 

DUPLEX 
EDIFICIO SAN ISIDRO 

(Frente a Simago) 

• 180 m/2 • 2 baños 
• 1 aseo • Calefacción y 

agua caliente) centr~ 
• Vídeo-Porter~~~ 

Información: ~ 

-~fES 
Avda. Guadalajara, 3 

Telfs . : 880 25 12 - 888 87 44 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA de lladñd 



¡Por qué 
golpe de Estada! 

Durante los incidentes ocu
rridos en Rusia los días 3 y 4 
de este mes de octubre, don
de las fuerzas del presidente 
Boris Y eltsin obligaron a de
salojar al Parlamento Sovité
tico por la fuerza, se ha dicho 
y escrito sobre esta canción, si 
es o no es golpe de Estado. 
Golpe de Estado lo considera 
don Joaquín Arias Abengózar, 
concejal de IU en el Ayunta
miento de Alcalá de Henares, 
según artículo suyo con fecha 
9 de octubre, en este mismo 
semanario. Yo no considero 
que aquello fuese un golpe de 
Estado y trataré de dar una 
explicación a mi afirmación. 

Haciendo un poco de histo
ria, en agosto del año 91 fra
casa un golpe de Estado con
tra el entonces presidente de 
la URSS (Unión de Repúbli
cas Socialistas Soviéticas) Mi
jail Gorbachov. Y fracasa por
que el entonces presidente de 
la Federación Rusa, Boris 
Yeltsin (único dirigente sali
do de las urnas) y el pueblo 
moscovita lo impiden. 

Después del fracaso de este 
golpe de Estado y como con
secuencia de ello desaparece lo 
que había sido la URSS y se 
crea la CEI (Comunidad de 
Estados Independientes). A 
partir de ese momento la ban
dera roja con la hoz y el mar
tillo símbolo del comunismo 
es arriada del Kremlin e iza
da en su lugar la bandera ru
sa, como un Estado indepen
diente más. Lo mismo ocurre 
en las demás Repúblicas don
de también desaparece la ban
dera roja de la hoz y el marti
llo y son izadas sus banderas 
nacionales. 

U na vez desaparecida la 
URSS lleva consigo la dimí- · 

sión del Secretario General del 
Partido Comunista y Jefe de 
Estado Mijail Gorbachov. Es 
lógico que así sucediera, pues
to que ya no tenía sentido de 
ser Jefe de un Estado que ya 
no existía. Pero no con ello 
lleva pareja la desaparición 
del antiguo Parlamento Sovié
tico, como yo creo que debe
ría haber sido, puesto que 
tampoco tenía sentido su con
tinuidad. 

Todo ello sucedía con el 
apoyo masivo del pueblo ru
so y así se lo demuestra al pre
sidente Y eltsin al someterse de 
nuevo a elecciones presiden
ciales, las cuales gana por am
plia mayoría, prometiendo al 
pueblo unos cambios hacia. 
una economía de mercado y 
una Constitución democráti
ca. Reformas que no puede 
llevar a cabo porque el Parla
mento de un Estado que no 
existe se lo impide. 

Llegado a este callejón sin 
salida, decide disolver dicho 
Parlamento y convocar elec
ciones generales y dar salida 
a una situación política invia
ble, con objeto de poder ha
cer las reformas prometidas. 
Los diputados se niegan a di
solverse e incitan al pueblo y 
al Ejército a levantarse, con
tra el presidente Y eltsin, co
sa que se lleva a efecto, ya que 
hay un intento de toma de la 
Televisión y del Ayuntamien
to de Moscú. Es a partir de es
te momento cuando se da la 
orden de desalojar el Parla
mento por la fuerza, donde la
mentablemente mueren al pa
recer 500 personas, según ci
fras extraoficiales. 

V amos a hacer hipótesis en 
nuestra propia historia. Una 
vez muerto Franco, le sucede 
como todos sabemos en la Je
fatura del Estado Su Majestad 
el Rey DonJ~an Carlos l. Es 

nombrado Jefe de Gobierno 
don Carlos Arias Navarro. 
Seis meses después, cuando 
Don Juan Carlos decide ace
lerar la transición, destituye 
al Sr. Arias y nombra nuevo 
presidente de Gobierno a don 
Adolfo Suárez. El, junto con 
don Torcuato Fernández Mi
randa, entonces presidente de 
las Cortes, deciden disolver 
las Cortes franquistas, paso 
previo para acelerar las refor
mas y dar al pueblo una Cons
titución democrática, que hoy 
nos felicitamos en poseer. Ello 
se consiguió gracias al buen 
hacer político de Su Majestad, 
del Sr. Suárez y del Sr. Fer
nández Miranda, que lleva
ron a las Cortes franquistas a 
votar su autodisolución. 

V amos a suponer por un 
momento que se hubiesen ne
gado a disolverse y, ·en último 
extremo, se hubiera utilizado 
algún tipo de fuerza para obli
garles. ¿Hubiera sido conside
rado como golpe de Estado? 

Ignacio GIRON CLARAMONTE 

¡Quiénes son 
las gamberros! 

Señor Alcalde, modere su 
lenguaje y respete a los traba
jadores municipales. Sabe us
ted qque ni nosotros somos 
gamberros ni usted da la ta
lla como debe darla. Esas pa
labras que dijo en el transcur
so del pleno («díganles a esos 
gamberros que se callen») es
tán fuera de lugar y son una 
auténtica provocación no só
lo ccomo trabajadores, sno 
también como personas. 

¿Cómo se les puede llamar 
«.gamberros» a unos trabaja
dores que están aguantando 
sus autoritarias disposiciones 
y ataques constantes? ¿Es que 
no estamos aguantando hasta 
límites increíbles? 

BODAS, f!AllOUETES, COMIDAS 
DE EMPRESA 

t • ' 

IURl DECOUCIOI El IUESTIOS SALOIES PAU SU AGRADO 

REINOSA 

-COMIDAS A LA CARTA

•DEGUSTE EL CORDERO ASADO 
•PALADEE NUESTROS PESCADOS FRESCOS 

•DISFRUTE CON LOS POSTRES TROPICALES 
COC11fA CON SABOR DE HOGAR 

Goya, 2 - Teléfono: 889 00 42 
A-Le.ALA DE HENARES VISITE NUESTRA CAFETERIA, LE ·OFRECEMOS 

DESAYUNOS, MERIENDAS Y.'J'APAS DE COCINA 

PUERTA de Madrid 

Es curioso. En Madrid 
alientan a los trabajadores e 
incluso apoyan las moviliza
ciones y aquí, por mucho me
nos, usted se permite el «lujo» 
de llamarnos gamberros. Ha 
perdido el norte, aunque los 
que le conocemos bien sabe
mos que no, que simplemen
te es así y de vexz en cuando 
deja de fingir y se muestra co
rno verdaderamente es. El 
mismo día, en un acto con los 
estudiantes, hubo una protes
ta de éstos y usted con las tri
pas revueltas aguantó estoica
mente. Pero claro, ahí era un 
invitado, no elJEFE, porque 
de haber sido así usted no lo 
habría consentido. El mismo 
Felipe aguantó más cosas en 
otro acto de estudiantes hace 
unos meses y no pasó nada. 
Pero usted, hay que ver ... 

Condenamos sus palabras 
de forma fulminante y tam
bién nos decepciona que los 
demás concejales no dijeran 
nada por ese exceso de incon
tinencia verbal, y es que us
ted controla todo y a todos. 
Para nosotrs es algo saludable 
las dimisiones de cuatro con
cejales, pero s en su grupo tu
viesen la misma conciencia se 
quedaría cuatro o cinco por
que actúa igual o peor que al 
parecer lo hacen en otra direc
ción política de Alcalá. 

Señor Alcalde, no sólo no 
somos gamberros, sino que so
mos unos auténticos sufrido
res por tener un JEFE como 
usted, que no da la talla. de
bería pedir disculpas públi
cas, pero eso no entrará en su 
mente. Hay políticos no sólo 
gamberros, sino decepcionan
tes, y los tenemos que aguan
tar. Hasta otra, señor educa
do. 

Acisclo RAMIREZ 
Sección Sindical CCOO 
Ayuntamiento de Alcalá 
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JUGUETES 
......____ __ MINICENTRO 

-

Calle Azucena, nº 3 Ounto a la PI. Cuatro Caños) 

TENEMOS TODOS LOS JUGUETES DE LA «TELE» 
, A LOS MEJORES PRECIOS 

To~o el año el mayor surtido y la mejor atención 
personal al cliente alcalaíno 

NUEVA SECCION DE OFERTAS A PRECIOS UNICOS, DESDE 990 Pts. 

Barbie Fenari 1.990 Ptas. Barbie Magic Van 2.990 Ptas. Boutique de Barbie 1.490 ptas. Caballo y Trineo de Barbie 2.490 ptas. 

-
1.990 Ptas. Patinadora 1.990 ptas. Magic Nursery e/ mochila 1.990 ptas. Jueqo 990 ptas. 

990 ptas. Jueqo 990 ptas. Aut~ross 1.990 ptas. Camión Bolquete 1.990 ptas. 

Littel PrettJ e/ salón belleza 1.490 ptas. Jaego 990 ptas. Juego 990 ptas. Excmdora 1.990 PmS. 
Ofertas vilidas salvo omisión o error tipográfico y basta agotar existencias 

;;JIDELllNTE SUS COMPllllSll 
TENEMOS CIENTOS DE ARTICULOS 
EN OFERTA A PRECIOS INCREIBLES 
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comunicado de 
Nuevas Generaciones 
del PP de Alcalá 

Nuevas Generaciones de 
Alcalá de Henares quiere ma
nifestar lo siguiente: 

-1° .- Nuestro más since
ro apoyo y :reconocimiento a 
la labor realizada por nuestras 
compañeras Rosalía y Esther. 

-2.- No podemos consen
tir que nada ni nadie intente 
dañar la unidad existente en 
nuestro Partido. 

-3° .- Nosotros, que perte
necemos a la generación de la 
democracia, queremos decir 
que nos encontramos muy a 
gusto en nuestro Partido por
que, por parte de nuestra Pre
sidenta, se nos da plena auto
nomía apoyándonos y ayu
dándonos en todas aquellas 
iniciativas que venimos desa
rrollando. 

partido abierto, fuerte y uni
do; lo que es hoy el PP, un 
partido preparado para ganar 
las elecciones. 

El trato recibido no fue 
igual por parte de las perso
nas que ahora han abandona
do el Partido; querían un co
to cerrado, donde poder se
guir manteniendo el puesto. 
Hay militantes que no cono
cían a algunos dimisionarios, 
porque no pisaban por la se
de del Partido. 

Quiero dejar claro que tan
to los militantes como el comi
té ejecutivo vamos a seguir 
trabajando y ayudando para 
que José María Aznarsea el 
próximo Presidente del Go
bierno. Un saludo. 

Isabel ARAGON 

Ahora, más que nunca, 
me siento 
representado por 
el Partido Popular 

-4° .- Presidenta, estamos 
contigo no sólo a nivel políti
co, sino también a nivel per
sonal. Sigue adelante, no te 
cortes, dales caña. El Partido Soy sipatizante del Partido 

Popular. Ahora, más que 
Popular necesita gente como f" . 
tú. nunc:i, . ~e rea 17mo en mi 

-5º .- Portavoz cuentas conviccion, me siento repre-
' sentado por el PP, y lo que no 

con todo nuestro apoyo para tº d 1 h h h 
seguir trabajando como haas-} len ient 0 es 0 q_uel an ehc 0 

ah 1 al al 
, S os cu ro conceJa es que an 

ta ora por os e ainos. a- dº ºtºd t d 1 
b 1 A 

. imi i o, a acamn o a que 
emos que en e yuntamien-( tºd 1 b d 1 

h h b 
era su par i oy a a an o a 

to ay mue a asura que PSOE bl d 1 d r . ' responsa e e esas-
tmpt6a: · V t . 

1 
tre económico de nuestra ciu-

- . - oso ros sois e es- d d 1 d 1 . . d d . 
pejo en que nos miramos los ª ' ª e ª tnseguri ª ciu

dadana, del paro, de tantos 
jóvenes de Nuevas Generacio-

chicos enganchados a la dro
nes yno vamos a consentir que 

ga, e tatos jóvenes sin vivien
este espejo se empañe porque 

h h 
da, etc. etc. etc. 

con vuestro que acer nos a-
béis enseñado honestidad, Estos concjales no han sa-

lido nunca en la prensa ha
lealtad, sinceridad, honradez 

ciendo oposición ni atacando 
y libertad. 

al PSOE. En su despedida se 
Isabel RODRIGUEZ vio claramente de parte de 

SANCHEZ quién están. ¡Qué patéticos! 
Vicepresidenta de NNGG Seguid con vuestro trabajo, 

Alcalá de Henares compañeras, los ciudadanos lo 

Algunas aclaraciones 
como militante del PP 

Como afiliada al Partido 
Popular y con motivo del 
abandono de cuatro conceja
les de mi partido, me gusta
ría hacer algunas aclaracio
nes. 

Desde mi llegada al PP (an
tes militaba en el CDS) quie
ro decir que estoy en el PP por 
el comportamiento exquisito 
y el cariño con que nos ha re
cibido Rosalía Rodríguez a to
das las personas llegadas del 
CDS. Enseguida nos dimos 
cuenta de que lo que quería 
hacer la Presidenta era un 

PUERTA de Madrid 

agradecerán. Un abrazo. 

José Francisco 
SEBASTIAN 

¿Oué entendemos 
por renovación 
política? 

Esta es la cuestión que se 
plantean muchos de los mili
tantes que de una manera ac
tiva trabajan por y para nues
tras agrupaciones locales. 

Debido a la inquietud que 
suscitan ésta y otras pregun
tas, surge dentro de la Agriu
pación Socialista de Alcalá de 
Henares un colectivo plural 

de compañeros con voluntad 
mayoritaria que aspiran a la 
integración de todas las sen· 
sibilidades, con una clara vo
cación por lo que nosotros 
entendemos que debe ser la 
renovación política. 

En estos momentos, cuan
do aún no está decidida la fe
cha del próximo Congreso F c
deral, muchas son las voces 
que proclaman el cambio del 
modelo de partido; para ello 
se dan todo tipo de argumen
tos e incluso se articulan estra
tegias y objetivos. 

En este sentido, nuestra in
tención no es otra que la de 
entender como modelo de par
tido el marco donde se dé ca
bida a las resoluciones y direc
trices emnadas de los congre
sos federales. Pero el verdade
ro debate no debería estar 
centrado en la configuración 
de un modelo como si de una 
estructura orgánica se tratara. 
Lo que realmente importa es 
que dicho modelo contenga un 
elemento distintivo que en el 
caso que nos ocupa no es otro 
que la propia definición ideo
lógica. 

Quizás esa indefinición es 
lo que dificulta en algunas 
ocasiones la propia renova
ción. En nuestro caso, tanto 
los objetivos como las estrate
gias están orientadas por una 
clara convicción socialista que 
nos permite trabajar por una 
renovación entendida en un 
sentido diferente al que públi
camente se otorga a los reno
vadores. 

En definitiva aspiramos a 
que dicha renovación se ma
nifieste en el cambio de acti
tudes y comportamientos co
mo instrumento eficaz para la 
evolución de la sociedad espa
ñola y en particular de la so
ciedad alcalaína. 

Para ello se propone posi
bilitar la apertura del partido 
potenciando la participación 
de todos los militantes y aso
ciaciones vinculadas al ámbito 
local, así como la elaboración 
y adaptación de propuestas 
políticas innovadoras capaces 
de suscitar la confianza del 
ciudadano alcalaíno hacia 
nuestras ideas y hacia el mo
do de hacer socialista. 

Todo esto enmarcado en 
una separación nítida entre lo 
que debe ser la Dirección po
lítica y la acción de Gobierno 
Municipal. 

La COORDINADORA 
del Grupo Socialista 

Agradecimiento 
al personal del hospital 
Príncipe de Asturias 

Señor Director del semana
rio PUERTA DE MADRID, 
le rogaríamos que nos publi
cara esta carta en su semana
rio, dándole las gacias con an
terioridad. 

Señor director del hospital 
Príncipe de Asturias: Los fa
miliares de la paciente doña 
Eloísa Francisca Fernández 
Mora manifiestan su agrade
cimiento a todo el personal del 
hospital Príncipe de Asturias. 
Aunque los primeros días los 
pasamos angustiados, princi
palmente a su paso por urgen
cias y hasta su traslado a la 
planta, que en nuestra opi
nión este servicio debería ser 
reforzado en cuanto a medios, 
atención e información para 
alivio de la espera de los fa
miliares. 

Nuestro agradecimiento es 
extensivo al personal faculta
tivo, sanitario y en especial 
refereJ:!cia al personal de la 
cuarta planta control B por su 
dedicación a la atención no 
sólo de nuestro familiar de 93 
años de edad, sino también al 
resto de enfermos de iguales 
características, que son los 
que más tiempo necesitan. 

No queremos olvidar otros 
servicios como atención al pa
ciente en la información y ela
boración de cuantos docu
mentos fueron necesarios. 
También al dQctor Muñoz, 
que fue quien la trató e infor
mó para su final traslado a un 
centro acorde con su situa
ción. 

Sin otro particular, reciba 
un cordial saludo. 

María Jesús ALBA 
FERNANDEZ 

VENDO MAGNIFICO 
DUPLEX 

190 m/2. La Cuna de Cervantes 
(zona El Val). ZS.300.000.

menos 18.000.000 de hipoteca 
Telf.: 882 62 03 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE .AUSTRIA 

• 3 dormitorios • Baño y aseo 
• Trastero • 93 m/2 

-Buenas condiciones económicas-

Telf'.: 882 62 0.3 • 
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• J.224 PLAZAS ADMINISTUCIOI DE JlmCIA 
A cubrir en OFICINAS de Juzgados y Tribunales por 
españoles de ambos sexos, desde 18 años (sin límite) 

• 970 PLAZAS de AGErnES JUDICIALES (Estudios Primarios) 
• 1.508 PLAZAS de AUXIUARES ADMl•ISTRATIVOS 

(Graduado Escolar, FP1, etc.) 
• 748 PLAZAS de OFICIALES ADMl•ISTRATIVOS 

(BUP, FP2, etc). 

• 420 PLAZAS AYUNTAMIENTO DE MADRID 
Oferta de Empleo Público publicada en el Boletín del 

Ayuntamiento de Madrid de 1-7-93. 
• 229 PLAZAS de AUXIUARES ADMl•ISTRATIVOS 

(Graduado Escolar, FP1, etc.) 
• 15 PLAZAS de ADMl•ISTRATIVOS (BUP, FP2, etc). 

• L5GD PLAZAS llSTITUTO IACIOllL DE LA SALUD HISAWD) 
Oferta de Empleo Público publicada en Boletín Oficial del Estado 
n° 134 de 5-6-93. Plazas de: 

• celadores • Anillares • Adnlnistratlvos • Gestión 
• EMPLEO PUBLICO 

Millares de plazas 1993-94 para españoles de ambos sexos, desde 
18 años (sin límite). Personal para diversos Cuerpos y categorías: 
Correos, Hacienda, Instituciones Penitenciarias, Cuerpos Informá
ticos, Comunidades Autónomas. Universidades, etc. 

Pídanos información gratuita y sin compromiso 
de las plazas que le interesen. Diríjase a: 

~ f.'{.l ~ el. Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) G "['[[S cG -· Telfs.: 889 60 64 - 880 39 10 
----soc"ºªº"M''"º" Alcalá de Henares 

RESIDENCIA Jª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. l9H> 2& 2& 02 • 2& 27 :sa • CJ. Vlrglllo navarra, s y 7 

azu11ueca de Henares CGUADALAJARA> 
Ion ... ctra. llADRID-BARCELOllA 

ALUMINIO Y PVC · 
ílGft;S 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1 • I '' Andrés Saborit, 10 
11 ilil - 882 28 30 - FAX: 881 50 4~ 
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Reflexiones POr Piiar ALBERDI 

Los prof esiona_les 
Probablemente, hayan 

leído ustedes más de una 
vez en «sucesos», alguna 
noticia sobre furgones que 
trasladando algún falleci
do, chocaban. A mí, eso y 
que choquen ambulancias 
llevando algún enfermo, 
me pone los pelos de pun
ta, pero para muestra de 
erizamiento, este ejemplo. 
Lean ustedes: 

«Según el fiscal, los acu
sados golpearon a su vícti
ma en el cuello con una lla
ve inglesa, le maniataron, 
le amordazaron, le sumi
nistraron fármacos para in
toxicarle, intentaron aho
garle con unos cojines y fi
nalmente le estrangularon 
con el cinturón de un al
bornoz. ( ... ) Luego, los tres 
acusados metieron el cadá
ver en un coche, y el em
presario, según confesó 
ayer, le enterró en un des
campado». (El País, 20-04-
93). 

Por lo menos, podían 
haber dicho que le arroja
ron al mar ... pero no. La 
idea de dar por desapareci
do el cadáver, después de 
las «muestras de inteligen
cia» que habían utilizado 

para matarle, era demasia
do. Además ¿sería verdad 
que estaba muerto cuando 
le enterraron? Yo no sé ... 

A mí me hizo recordar el 
cuento de la gallina. ¿De 
qué gallina? se estarán pre
guntando ustedes. Verán: 
teníamos unos amigos con 
alma de ecologistas que de
cidieron cultivar una par
cela y criar aves de corral. 
Decidiendo -en lo posi
ble- vivir de sus propios 
recursos. Así pues, criados 
los pollos y las gallinas, les 
llegó el turno de hacer lo 
mismo que hacían sus ve
cinos: matar la primera. Lo 
cierto -contaban ellos
fue que amenazaron a la 
gallina con un cuchillo pe
ro la gallina no se intimi
dó; entonces la cogieron del 
pescuezo y lo intentaron .. . 
Juran que lo intentaron .. . 
Pero lo cierto es que tuvie
ron esa gallina apartada del 
resto con una tirita en el 
cogote, durante una 
semana. 

Y es que, a la hora de 
morir de esas maneras, al 
margen de que Dios nos co
ja confesados, mejor con 
profesionales ... 

* • • • • • • • 

Mariposas de la carretera 
¿La belleza? ¡Oh sí, la belleza! 
¿Ves ese viento que se abandona a su pies? 
¡Eso es la belleza! 

Trabajan a orillas de 
una carretera que va hacia 
la capital. Las vemos a dia
rio. Ellas, probablemente, 
reconocen a sus clientes 
por los coches. Los habrá 
buenos y malos. Y sé, por 
referencias, que algunas 
de estas mujeres han acaba
do de madrugada, pidien
do auxilio en fábricas de la 
zona, después de haber si
do agredidas y hasta 
robadas. 

Me pregunto qué pensa
rán quienes las ven y jamás 
se acercarán a ellas. Me 
pregunto qué clase de pen
samientos llevan hacia 
ellas, los que a ellas acu
den. 

Algunas tardes grises de 

otoño y sobre todo de in
vierno, cuando el frío hie
re los ojos, están allí, ocu
pando su puesto, quizá 
contando los primeros bi
lletes ... Quizá agradecidas 
al filo de esos billetes, que 
a ellas no las hieren, más 
bien las salvan. 

Y cuando es verano, allí 
están como ramas secas, co
mo amapolas gastadas por 
el sol, desdibujándose, per
diéndose en el paisaje. 

Resulta difícil hablar de 
la belleza en este artículo. 
Pero la belleza existe, como 
existe el amor en sus pen
samientos y en los nues
tros, aunque a ellas, una 
vulgar frenada les recuerde 
para qué están allí. 

PUERTA de Madrid 



Anda el patio de los pusilá
nimes un poco revuelto desde 
que se ha hecho público, re
cientemente, el censo de ratas. 
Resulta que hay muchas más de 
lo que pensábamos habitando 
este subsuelo agusanado que 
nos sostiene. A mí me parece 
una metáfora espléndida que 
los sufridos pies del contribu
yente anden pisando esa fauna 
voraz y contaminante, que tie
ne fama -supongo que mereci
da- de ser la primera en aban
donar el barco que se hunde. 

Dicen los expertos que sali
mos a cuatro ejemplares por ha
bitante y no están demasiado 
claras las razones que han mo
vido a esos contables oficiales a 
afinar tanto el número. No me 
extrañaría que haya sido la no
ble intención de que cada cual 
engorde a las suyas, les ponga 
un nombre bonito y les preste 
sus apellidos, como si ya forma
ran parte de la unidad familiar. 
Y a se sabe que la familia que 
cotiza unida permanece unida, 
más o menos. 

Aunque la cifra de cuatro re
pugnantes y escurridizas her
manas ratas -fray Francisco, 
el de Asís, dixit- por ciudada
no, se refiere específicamente a 
la abusona capital del estado, 
yo no tengo ningún inconve
niente en extender la misma 
proporción a nuestra Alcalá , 
tan llena de recovecos, sésamos, 
laberintos y subterráneos en los 
que anidan, atesoradas, tantas 
viejas culturas de esas que per
manecen ignotas , por desgra
cia , para la inmensa mayoría 
de sus hijos. Y sobre las que ca
minamos, más o menos ergui
dos , según nos ronde el ánimo, 
la memoria y la curiosidad. 

No me importa extrapolar 
las cifras hasta nosotros, ya di
go , porque imagino que la ava
ricia centralista de Madrid pa
ra con aquellos cuadros colga
dos de paredes distintas a las 
capitalinas, corre pareja con su 
generosidad para ceder margi
nados sin vivienda, delincuen
tes habituales, vertederos peli
grosos y roedores peludos a las 
poblaciones de la periferia pro
vincial. Y sin cobrar una mal
dita peseta por ello. 

• COllSIRUCCIOIES 
• PAVl•ITACIOIES 
•CUBIERTAS 
• IMPERMEABIUZACIOIES 
•REFORMAS 

A contraviento 

Flautistas de Hamelin 
De las ratas han escrito an

tes -y mucho mejor que yo, 
naturalmente- Albert Camus 
y Miguel Delibes, dos escrito
res por los que tengo una espe
cial predilección, aunque no 
sean los únicos que se hari in
teresado por el asunto. 

De ellas -de las ratas, me 
refiero- sabemos que cuando 
una colonia resulta envenena
da con un raticiada, uno de los 
miembros sobrevivirá, inmu
ne , para reproducir ejemplares 
que ya han desarrollado defen
sas en su organismo contra ese 
veneno concreto. Y hasta he 
oído decir a un físico que a la 
hipotética tercera guerra mun
dial -la de las explosiones nu
cleares en cadena- sólo sobre
vivirán las cucarachas y las ra
tas. Además de su repulsivo as
pecto, tienen un esqueleto car
tilaginoso y flexible que las 
convierte en metamorfósicas. 
Por eso, aunque pesen cuatro 
kilos, son capaces de atravesar 
un agujero del tamaño de una 
moneda de cinco duros . A mí 
me recuerdan a algunos políti
cos del momento. Con perdón. 

Pero no era de ratas de lo que 
pretendía escribir hoy sino de 
los flautistas de Hamelin , que 
no son exactamente lo mismo a 
pesar de que alguna relación 
tienen. Lo malo es que se me ha 
ido un poco la mano en los 
prolegómenos. 

Durante muchos años, a los 
niños de España se les vino acu
nando con aquella historia 
centro-europea de una ciudad 
burguesa y emprendedora, as
fixiada por estos roedores insa
ciables a los que únicamente 
pudo vencer la magia de una 
flauta prodigiosa. La ciudad de 
Hamelin tuvo la fortuna de que 
pasara casualmente por allí el 
flautista exterminador, un ar
tista que encandilaba a las pe
ricotas con una música enton
tecedora y ladrona de volunta
des. Por el contrario, aquí y 
ahora -como dicen los lucha
dores- es posible que tenga-

mos millares y millares de roe
dores segándonos las tuberías 
bajo los pies, pero lo que de 
verdad nos sobran -por supo
ner un número tan excesivo co
mo insoportable- son flautis
tas. 

Hoy día tenemos tocadores 
de flauta de toda clase y condi
ción; de cualquier edad, sexo, 
ideología y catadura moral. 

Das una patada en el suelo y 
salen legiones de flautistas de 
Hamelin que con su radical me
lodía defensora de los verdade
ros intereses de los trabajado
res, hipnótica y fascinante , han 
arrastrado a éstos desde el sa
lario justito y un trabajo más o 
menos duro hasta el cierre de
finitivo de la fábrica y el paro 
perpetuo, hasta que se mueran 
de muerte natural. Basta con 
levantar la vista y desparra
marla en nuestro alrededor pa
ra que te encuentres rodeado de 
flautistas listísimos, casi genia
les, que han embelesado con su 
melifluas notas a humildes bus
cadores de piso prop~o y que 
han tirado de ellos con la mu
siquilla, hasta dejarles hechos 
unos cooperativistas definitiva
mente estafados. 

He conocido también a algu
nos sopladores de zampoñas y 
caramillos que, bajo la excusa 
de conducir a los que les sigan 
por la senda de la conquista so
cial, embarcan a las gentes en
tregadas de corazón y de men
te -me refiero a las que están 
deseando que alguien piense y 
decida por ellas- en barcos 
ruinosos y agujereados , con 
destino al zafarrancho y el nau
fragio apenas bordean la boca
na del puerto. Luego, por su
puesto, el flautista de turno ha 
escapado el primero como si se 
hubiera mutado en su enemiga 
roedora. 

¿Quién de nosotros ha logra
do escapar al soniquete engaño
so de la flauta de las loterías ofi
ciales, la del morbo de las tele
basuras o la de las promesas 
electorales? 

Y no creo que haya que pen
sar mucho para descubrir que 
existen fascinantes flautistas 
que a lomos del caballo blanco 
del liderazgo indiscutible han 
prometido acabar en un santia
mén con las ratas del paro, con 
los ratones de la injusticia so
cial y con los roedores residua
les de la falta de libertades for
males , pero que han acabado 
llevándose a los ciudadanos de
trás suyo , hipnotizados en fila 
india, hasta el río de la ruina , 
incluso más allá; hasta el mar 
de la desesperanza. Suena tan 
bonita la música de su flauta 
que nos hemos ido tras ella, 
desde el Hamelin preocupado 
por una sociedad mejor hasta el 
agua helada de las estrecheces 
y los disgustos , donde nos aca
baremos ahogando tal como les 
ocurriera a aquellos niños ino
centes de ese cuento que nos ha
blaba de una ciudad de adultos 
desmemoriados para con sus 
compromisos. 

Los tocadores de flauta en
cantada cumplen una excelen
te función social: hacer bailar 
a las serpientes venenosas. Hay 
una plaza en la ciudad imperial 
de Marrakech, a las puertas del 
desierto del Sahara, donde se 
pueden fotografiar a docenas , 
siempre que se pague a veinte 
dirhams el click. Y no intente 
usted usar la cámara sin aflojar 
la tela marroquí porque se la 
juega muy seriamente. Lo di
go por propia experiencia. Pe
ro el encuentro entre el músico 
con su magia sonora y el áspid 
con su pozoñoso veneno es una 
lucha de igual a igual , puesto 
que son dos seres equivalentes 
en maleficio. A las personas co
rrientes y molientes, en cam
bio, -esas que nunca pierden 
del todo su corazón de niño
no les conviene en absoluto el 
contacto con los maravillosos 
flautistas de Hamelin. La cosa 
puede acabar en el río de la 
muerte, como en el cuento. Y 
en ese río lo de saber nadar no 
sirve de mucho. 

Ya lo dice un bolero de Co
suelo V elázquez: hay músicas 
dulcísimas que pueden llegar a 
matarte sin que te enteres. 

Sergio COELLO 

REALIZAMOS OBRAS PARA EL HOGAR, 
TODO TIPO DE COMERCIO E INDUSTRIA 

• MAITEllMIEITOS llDUSTRIALES 
•ETC. 

CONSTRUCCIONES AZA B AL 
Pseo. de la Estación, 2 - 3° E Teléfono: 888 34 09 

PRESUPUESTOS 
SIN COMPROMISO 

CALA DE HENARES 
-Empre- claaificada e:n el :Ministerio de Industria-
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Las confidencias de Don Miguel 

Todo es posible en Granada 
Hace años -cuando aquel Congreso en el que se renunció al marxismo- el par

tido abandonó sus tendencias izquierdistas, dejó de cantar la internacional y de 
alzar el puño, se evitaron las radicalizaciones sociales y se hablaba quedito y re
posado para no asustar a las clases medias y conservadoras. Todo lo cual unido 
a una política de amplias subvenciones pseudosociales hizo que se fuera al copo del centro, ·de 
la derecha, de la izquierda tibia y de todo lo copable. Ya entonces se pudo vislumbrar la asombro
sa posibilidad, hoy cada día más tangible, de que se empieza por dejar a un lado las veteranas 
doctrinas de D. Carlos pero se iba a hacer imposible conocer el camino que se pudiera tomar. 

Claro que admitida la teoría 
del cambio, y ya ri7;ando el ri
zo la del cambio del cambio, la 
del recambio y si me apuran la 
de la calderilla, por este cami
no se puede llevar -vamos, ya 
hemos llegado- a la realidad 
del estilo grouchomarxista. Y si 
alguien lo duda bastará con re
cordar el pasado fin de semana 
cuando conocíamos , por una 
parte los acuerdos del Consejo 
de Ministros y por otra los su
cesos de Granada. 

Cuando llegaron al poder, ya 
hace muchos años, fuimos mu
chos los que pensamos que la 
ética en el obrar, la transparen
cia en el hacer, el progresismo 
en la gestión y similares normas 
serían las usuales en su actuar, 
aunque sólo fuera por el ejem
plo dado en los años anterio
res por un grupo de ciudada
nos honestos que supieron con 
limpieza extraordinaria pasar 
desde la dictadura a los umbra
les de la democracia. Con ello 
queremos decir que simple
mente se esperaba de un parti
do avalado por muchas virtu
des hasta entonces, que se pro
fundizara en lo ya iniciado y se 
avanzara, de cara al futuro de 
todos, en el montaje del estado 
del bienestar y en la línea ya 
marcada. 

Sea porque en este país so
mos así, o sea porque la mayo
ría absoluta hace creer a los po
líticos infalibles y semidioses, 
la realidad fue muy otra. Y 

desde la flamenquería del ven
cedor hasta la mínima falta de 
respeto al disidente, pasando 
por el más descarnado autori
tarismo personal y legal, rebo
zado todo ello por la más des
carada arbitrariedad -po
siblemente debido al convenci
miento de que el triunfo elec
toral era una patente de corso 
para disponer del botín 
estatal- aquí ha pasado de to
do. Y poco bueno, en puridad 
democrática. 

Ahora parece que, tras tan
tas y tan desoídas críticas veni
das desde la oposición y de 
otros demasiados lugares, per
dido el absolutismo obtenido en 
las urnas, las modificaciones 
hartamente solicitados se pre
tenden presentar como una 
oferta. Pero como el gato es
caldado del agua fría huye, 
mucho nos tememos que des
pués de tanto mentir asustán
donos con la venida del lobo, 
ahora que posiblemente el lobo 
esté a la vuelta de la esquina 
nadie les va a hacer caso. Aún 
pudiendo ser que esta vez no 
mientan. 

Desde un principio se habló 
del «Cambio del cambio», de la 
necesaria «regeneración de las 
instituciones» y de un necesa
rio «golpe de timón» desde el 
poder, pensamos que más debi
do a la pérdida de la mayoría 
absoluta que al estudio y pen
samiento autorreflexivo. Y 
ahora se ve ya imprescindible 

«sanear la democracia», «luchar 
contra el fraude» y «revitalizar 
las instituciones», todo lo cual 
lo han tenido en sus manos y se 
han negado antes a hacerlo. Pe
ro, haciendo un acto grandio
so de fe, quienes tanto hemos 
pedido desde tantos foros tal ti
po de actuación, habremos de 
creerlo. Aunque sea con mu
chas reservas o acabemos como 
Santo Tomás. 

Es claro que para tener la vo
luntad de dar cuentas ante el 
Congreso o permitir a las Cor
tes ejercer su constitucional 
mandato de controlar la acción 
del Gobierno, sólo hace falta 
la voluntad política de hacerlo. 
O cubrir las vacantes del Con
sejo General del Poder Judi
cial, Consejo de RTVE, Con
sejo de Universidades o De
fensor del Pueblo con las per
sonas más idóneas y no con 
los amiguetes, o por el siste
ma de cuotas «como de forma 
poco razonable se ha hecho» 
es respetable, si de veras se 
hace así y se abandonan vie
jos métodos. O que nombrar 
una Comisión lnterministerial 
-suelen valer para poco- pa
ra luchar contra el fraude, in
cluido el encubierto por el Plan 
de Empleo Rural y en las Pen
siones, es una buena oferta, 
salvo que se quede en mero 
ofrecimiento. Y que la impres
cindible reforma administra
tiva pendiente se lleve a cabo, 
profesionalizando un tan im-

portante sector, es otra buena 
baza en la oferta. Personalmen
te no nos lo creemos ya que 
creemos prefieren unas admi
nistraciones bien tenidas de 
la brida, aunque ineficaces, 
a unas administraciones euro
peas y profesionales que por 
lo mismo habrán de ser inde
pendientes y apolíticas. En 
fin, usemos la fe y esperemos 
en qué termina la oferta de 
algo que nunca debería ofertar
se si desde un principio se 
hubiera actuado democrática
mente. 

Al fin es ya clara la ruptura 
de concepción del partido, 
cuando los unos critican la es
quizofrenia de pretender ser a 
la vez «el de los pobres y el de 
los ricos», al defender bajo no
menclaturas progresistas plan
teamientos políticos conserva
dores -posiblemente desde ho
nestas posturas excesivamente 
ancladas en el pasado-, mien
tras los otros -que decían ha
ber entendido el mensaje elec
toral, incluso el gallego- in
tentar laminar a los discrepan
tes apelando al pragmatismo, 
criticando la demagogia de los 
clásicos y enarbolando la ban
dera renovadora. Por si algo 
faltara y rememorando viejos 
tiempos, hasta se ofertó nueva
mente la intocable autoinmola
ción. Esto parece visto para 
sentencia. No obstante, espere
mos al Congreso. 

Y para hablar de practicida
des, los universitarios hartos ya 
y apoyados por los bachilleres, 
inician encierros y huelgas an
te la voracidad gubernativa en 
sus desmesuradas subidas. Mu
chos aún no han entendido lo 
que significa la palabra demo
cracia y lo que es gobernar en 
democracia. Pero acabarán 
aprendiéndolo como otra asig
natura pendiente más. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 

El tabaco, el alcohol, el stress, la polución, 
las infecciones ... Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución 

A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 

al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. 

INSTITUTO CAPILAR 

so de octubre de 199! 

directamente a la Plaza de Cervantes, Z 

Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

M E· R CEDES PRADO 

PUERTA de Madrid 
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La exposición sobre 
Alcalá en la Edad Media 

Vuelvo a insistir en lo que 
ya he dicho en multitud de 
ocasiones: Hay dos tipos dis
tintos de exposiciones, las que 
interesan a la gente y las que 
no interesan a nadie salvo a 
quienes las organizan. Curio
samente estas últimas suelen 
coincidir con las organizadas 
con la Fundación Colegio del 
Rey, lo que indica que este or
ganismo cultural está total y 
absolutamente dei;vinculado 
de la realidad cultural de Al
calá; no es ésta, lamentable
mente, una novedad ya que se 
trata de un problema que se 
arrastra desde hace bastantes 
años, pero hora es ya de que 
se solucione definitivamente 
este problema. 

Mientras tanto, hemos de 
agradecer al resto de las enti
dades culturales existentes en 
Alcalá su preocupación por es
te tema, ya que si ha habido 
en nuestra ciudad exposicio
nes que sí han tenido un éxi
to de público, ha sido gracias 
a que no han sido organizadas 
por la Fundación Colegio del 
Rey, habiéndose dado el caso 
de que al menos algunas de 
ellas han tenido que afrontar, 
incluso, la obstaculización de 
una entidad que teóricamen
te está al servicio de la cultu
ra alcalaína pero que, en la 
práctica, hace su guerra par
ticular en beneficio, se supo
ne , propio. 

Por fortuna , la exposición 
que en estos momentos se pue
de visitar en la capilla del 
Oidor y en la universidad ( co
legio mayor de San Ildefonso) 
pertenece al primer grupo, es 
decir, a aquéllas que sí gus
tan, y todo se debe a los inte
grantes de la asociación Bro
car que han sido, en definiti
va, los responsables de la mis
ma, la cual ha contado con la 
financiación del ayuntamien
to , de la universidad y, esto 
es digno también de ser rese
ñado por lo infrecuente en 
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Gacetillas complutenses 
nuestro país, de la empresa 
privada en la figura de Fiat 
España. 

He tenido ocasión de seguir 
bastante de cerca la gestión de 
esta exposición, y sé sobrada
mente que sus responsables 
han tenido muy claro desde el 
principio que debía tratarse 
de algo muy divulgativo y 
ameno a la par que, lógica
mente, riguroso desde el pun
to de vista histórico. Mi opi
nión personal es que este ob
jetivo ha sido logrado plena
mente a juzgar por algo tan 
objetivo como es la asistencia 
de público a la exposición, lo 
cual ha de ser considerado co
mo un éxito. Ojalá todas las 
exposiciones montadas en 
nuestra ciudad fueran así, lo 
cual no sería poco. 

Es una lástima, no obstan
te, que no haya más cosas en 
esta exposición; pero el pro
blema, el eterno problema, no 
es otro que el de las limitacio
nes impuestas por la falta de 
presupuesto. Me consta que 
los organizadores tenían en 
mente una serie de temas que 
al final no han podido ser lle
vados a la práctica por algo 
tan prosaico como la falta de 
dinero para hacerlo; cuestión 
ésta que choca a cualquiera 
cuando se comprueba el des
pilfarro que tiene lugar cons
tantemente en cosas que des
de un punto de vista objetivo 
tienen mucho menos interés si 
es que llegan a tener alguno. 
No obstante, y a pesar de to
do, la exposición no sólo es 
muy digna sino también su
mamente interesante, por lo 
que les recomiendo a todos us
tedes que la visiten en cuan
to puedan; a buen seguro, no 
saldrán defraudados. 

Los kioscos 
Estamos prácticamente en 

noviembre, han pasado ya va
rias semanas desde que termi
nara ya definitivamente la 

temporada de verano y, no 
obstante, siguen estando en 
las calles de la ciudad un ele
vado número de kioscos tan
to de helados como de bebi
das. Sin ir más lejos, en la 
propia plaza de Cervantes 
continuaban estando el do
mingo 24 de octubre -fecha 
en la que escribía estas 
gacetillas- varios de los kios
cos de bebidas que allí fueron 
instalados al principio del ve
rano, con el agravante de que 
no sólo los propios kioscos, si
no también los veladores y las 
sillas e, incluso, los pies de ce
mento que sujetaban las som
brillas, permanecen aún ocu
pando la vía pública sin que 
nadie se haya preocupado en 
retirarlos. Creo yo que ya ha 
pasado un tiempo más que 
prudencial para que estos ele
mentos desaparecieran de 
nuestras calles, por lo que es
timo que las autoridades com
petentes deberían exigir la re
tirada inmediata de los mis
mos sin que ocurra como otros 
años, en los que algunos esta
blecimientos de hostelería han 
mantenido estos elementos 
durante todo el año arrinco
nados en una acera. Claro es
tá que así les resulta más có
modo, pero claro está tam
bién que esta actitud no es 
de recibo. El ayuntamiento 
puede y tiene la obligación de 
exigir la retirada de los mis
mos de la vía pública, y nin
guna excusa tiene para no ha
cerlo así. 

Los insumisos 
Vayan por delante dos 

cuestiones: Primero, que es
toy completamente en contra 
del servicio militar obligato
rio. Segundo, que estoy asi
mismo completamente en con
tra de todo privilegio injusti
ficado sea éste de la índole que 
sea. Por ello, al tiempo que 
apoyo sin reservas toda recla
mación tendente a establecer 

un serv1c10 militar estricta
mente voluntario, rechazo 
la actitud egoísta de unos 
cuantos que se niegan no ya 
a hacer la mili sino también 
a cualquier otra prestación 
sustitutoria que, por el con
trario, acepta todos los ob
jetores de conciencia de 
verdad. 

Dicho con otras palabras: O 
todos o ninguno, máxime 
cuando hoy existe afortunada
mente la posibilidad de no ha
cer la mili si uno no quiere. 
Pero privilegios de cualquier 
tipo no, ya que los insumisos 
no tienen por qué ser más que 
nadie. 

Por cierto: Yo siempre ha
bía supuesto que estos seño
res tan militantemente anti
militaristas deberían de ser , 
por contraposición, bastante 
pacifistas o, cuanto menos, 
pacíficos; pero no es así, co
mo lo demuestra el hecho de 
que previamente a su magra 
manifestación llenaran Alca
lá de pintadas con sus consig
nas lo cual, se mire como se 
mire, no deja de ser una ac
tuación violenta y dañina 
contra el patrimonio de la ciu
dad. Para mayor abundancia 
en este tema, en el transcurso 
de su manifestación -y paso 
por alto las molestias innece
sarias a los ciudadanos duran
te la misma al dedicarse a cor
tar alegremente calles con tan
to tráfico como la Vía Com
plutense- la agresividad si
quiera verbal fue la nota 
dominante al tiempo que pro
vocaban altercados y hacían 
pintadas en la propia puerta 
del Ayuntamiento. Si esta es 
la única manera que tienen 
de intentar convencer a los 
ciudadanos de la bondad de 
sus planteamientos conmigo 
desde luego que no cuenten, 
y eso que yo fui a la mili hace 
doce años largos literalmente 
a rastras y porque no pude 
evitarlo de ninguna manera 
recogida en las leyes de 
entonces. 

José Carlos CANALDA 

VlllCULOS CGll llTllCULAS IECIEITES, IUY POCOS llLOIETIOS Y A PRECIOS EICEPCIOIALES 

¡OCASIONES UNICAS! 
OFERTAS VALIDAS BASTA AGOTAR EXISTENCIAS. Venga e infórmese hoy mismo en: 

COllCECllR .-....w 
-Tlf.: 880 62 00- 882 25 43/4 -TORRE ON: Avda. Castilla, 12 -Tlf.: 676 8811 
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Inventario de chapuzas 

Prohibido a los peatones 
Esta es la señal de tráfico 

que debería ser instalada en 
ambos extremos de la calle 
Don Juan 1, a juzgar por los 
obstáculos que los peatones 
se van a encontrar si osan 
discurrir por las aceras de la 
misma. 

Para empezar, son mu
chos los tramos de la misma 
en los que los coches están 
subidos en las aceras impi
diendo completamente el pa
so por ellas; curiosamente, el 
único sitio en el que hay ins
taladas un par de barreras 
corresponde a un tramo en el 
que sí está permitido el apar
camiento, estando instaladas 
las herraduras en cuestión 
no en la acera, como sería lo 
lógico, sino en la propia cal
zada. 

Continuemos. Cerca ya de 
la plaza de la Cruz Verde 
sendas tapias de solares in
vaden completamente las 
aceras; y como ambas están 
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además enfrentadas, la con
clusión es que cualquiera 
que discurre por allí se verá 
obligado a bajarse de la ace
ra. Si en estos solares hubie
ra edificios en construcción 
la molestia sería disculpable, 
pero el problema es que en 
ninguno de los dos se está 
construyendo nada -ni. tie
ne apariencia de que vaya a 
hacerse en un plazo breve
por más que en uno de ellos 
pueda leerse un cartel que 
anuncia el inicio de la 
obra ... Para enero de 1993. 

Y de remates tenemos 
también los sempiternos 
postes que se encargan tam
bién de estorbar lo suyo, 
aderezado todo ello con las 
vallas que prot<;gen (?) -es 
un decir- desde tiempo in
memorial a una fachada que 
amenaza con derrumbarse. 

En resumen: Si van uste
des andando, procuren no 
pasar por esta calle. 

J PUERTA de lladrid 



En el tintero de Alcalá <11> 

Un claro ·precedente e 
la Sociedad de Condueños 

Leído el documento que 
transcribíamos en el artícu
lo anterior, queremos recor
dar ·a los lectores que, desde 
un año antes, se venía ha
ciendo la más conocida de 
las desamortizaciones que se 
han hecho en España: la del 
gobierno de Mendizábal. 
Otras hubo, más tímidas, 
con anterioridad, y la tarea 
se siguió luego hasta los años 
60 del siglo XIX, tanto por 
gobiernos liberales como 
conservadores. Incluso des
de el Concordato de 1851, la 
Iglesia aceptaba del Gobier
no de España la desamorti
zación que había sufrido 
hasta entonces. ·La contra
partida fue el sostenimiento 
del clero y, todavía hoy, una 
parte es ese 5 % que muchos 
reflejamos en nuestras decla
raciones del l.R.P.F. para 
compensar el expolio 
multiBillonario. 

La Desamortización, con 
mayúscula, de Mendizábal, 
consistió: primero, en la su
presión de las órdenes reli
giosas de varones, excepto 
las dedicadas a. la enseñan
za o al cuidado de los enfer
mos; segundo, en la incau
tación de todos los bienes de 
esas órdenes religiosas, de 
las demás instituciones de la 
Iglesia, seculares o regula
res, incluidos los de las co
munidades femeninas, a las 
que se permitía seguir en sus 
conventos. 

En el contexto estaba el 
Convento de Santa María de 
Jesús o de San Diego, situa
do como saben al costado de 
los colegios de San Ildefon
so y de San Pedro y San 
Pablo. 

Había sido durante siglos 
sede de mil afanes complu
tenses: desde la incoación de 
las cátedras de 1293, a la es
tancia de Cisneros como 
simple fraile franciscano, 
varios capítulos de la orden, 
vida, muerte y milagros de 
San Diego, activísima vida 
universitaria y cultural, 
etc., etc., etc. 

Quizá el hecho más popu
lar es el milagro del santo en 
la persona de Carlos, hijo y 
heredero de Felipe 11 que se 
educaba en la Universidad 
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junto a Juan de Austria y 
Alejandro Farnesio. Estante 
aquí, perseguía a una moza 
y cayó, dándose un fuerte 
golpe en la cabeza de que no 
sanaba pese a la atención de 
nueve médicos y un curan
dero valenciano llamado 
Pinte:r;ete. 

Desesperado Felipe 11 
porque temía perder hijo y 
heredero, pidió que llevaran 
a la habitación del joven el 
cuerpo incorrupto de San 
Diego que hacía tiempo te
nía fama de milagroso. Lo 
llevaron y el príncipe sanó y 
pudo asistir a misa el día de 
San Pedro, desde el mes de 
marzo en que lastimó. 

Y a existía tradición en la 
. corona de España, puesto 
que Enrique IV se encomen
dó a San Diego para que le 
curara una contusión en el 
brazo. Es en ese tiempo (fi
nales ·del siglo XV), cuando 
la celda del santo se convier
te en capilla y el cuerpo del 
lego franciscano se coloca en 
una urna de madera antece
dente de la de plata que hoy 
le contiene. 

Tras la curación del prín
cipe Carlos, Felipe 11 incoa 
el expediente de canoniza
ción y la infanta doña Jua
na instituye el patronato 
real. Felipe IV, crea la Co
fradía de San Diego, a la que 
se apunto lo más granado de 
la nobleza española. De es
ta cofradía fue prioste el rey 
Carlos 11 por Real Decreto 
de 11-X-1668, acaso influye
ra para que después ese mo
narca concediera a Alcalá el 
título de ciudad. Y vino, 
animado po~ su mujer, pa
ra dar gracias a San Diego . 
por haberle devuelto la 
salud. 

No cabe duda de que Ma
ría Ana de Austria o de Neo
burgo tenía mucha fe en los 
milagros de San Diego, tan
ta como para lograr que su 
augusto marido hiciera el 
viaje, de los que era enemi
go absoluto, y dar gracias 
por una salud que nunca tu
vo el «desdichado» monarca. 

Francisco Javier 
GARCIA GUTIERREZ 

Miembro de la 1.EE.CC. 

• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
•MOVIMIENTOS DE TIERRA• URALITA • ISOVER 
•.AZULEJOS• PAVIMENTOS• CONTENEDORES ... 

Ctra. Villalbilla, Km. 2 

Telés. 885 92 81 - 885 96 31 
28810 VlLLALBILLA 

(Madrid) 

RECLUTAMIENTO 

Excma. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

¡OFERTA CALEFACCION! 

Pídanos presupuesto sin compromiso. Y se lo financiamos 

• 

por CAJA MADRID • Fontanería 

1 ti · •Gas ns a aciones • Calefacción 
VWalbilla, S. L. • Venta de material 

el. José Antonio, 2.'3 - Tefl. y Fax: 885 00 68 - Villalbilla (Madrid) 

Instale ahora su aire acondicionado y no 
comience a pagar hasta dentro de 3 meses 

UDIADOlllS Y AllE ACOllDICIOllADO PUA ~ICULOS 

• A.IBA.D 8 
OOTALACION, REPARACION Y CllGA DE AIRE ACONDICIONADO PARA VERICUWS 
Polígono La Esgaravita, nave 33 (zona El V al) - Tlf. 889 13 95 

:so de octubre de t99:S 



Adelgazar sin esfoeno ya es p~ble en Suecia 
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¡y AHORA TAMBIÉN EN ALCALA! 

ADELGAZAR 
ESBELTIO clínica 

EL CENTRO MAS AVANZADO El LAS ULTIMAS 
TECIGLDGIAS PAU EL CONTROL DEL PESO 

10 TIEIE IADA OUE VER COI TODO LO OUE YA COIOCES 
Bajo riguroso control médico. VEN A VERNOS: 

LOS LUNES ó JUEVES de 5 a 8 
en la C/. Ramón y Cajal, 9 (1 ªbocacalle de la C/ Mayor) 
o llámanos cualquier día: 

Telf.: 911 - 229 913 

DISCO 
OLIVER'S 

- ' 
Pº de la Estación, 15 - Alcalá de Henares 

FIESTAS DE 
BAILES DE SALOi 
¿Has experimentado ya el placer del Baile de pareja? 

Si no es así, te invitamos a nuestras noches de Bailes de Salón en Se
bastopol, todos los jueves a partir de las 10 de la noche. 

Comprobarás lo divertido que es bailar el Cha Cha Cha, el Swing, 
el Tango, el Rock and Roll, el Mambo, la Salsa, el Charleston, el Scho
tis, el Pasodoble, etc. 

El Baile de Salón favorece la comunicación, la relación entre la gen
te, y se hacen amistades nuevas de un modo muy sencillo: basta con 
decir ... ¿Bailas? , después la culpa será del Cha Cha Cha, por 
ejemplo ... 

El Baile de Salón tiene la cualidad de resultar entretenido, estético 
y divertido incluso para aquel que se limite a mirar. 

Pero para que no te limites a mirar y puedas gozar intensamente del 
celestial placer del baile de pareja. 

Aprender a bailar está al alcance de todos. El Baile de Salón lo apren
den, practican y disfrutan personas de todas las edades: chicos y chi
cas de 16 años, jovencitos y jovencitas de 18 y 20, jóvenes de .30, y 
otros jóvenes de 40 y 50 años. Todos se divierten con la misma euforia. 

GRANDES FIESTAS 
Todos los viernes 

de 10 de la noche a 4'30 de la madrugada 
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solidaridad can las· insumisas 
En estos días son juzgados en nuestra ciudad los insumisos 

Raúl Sánchez y Julio Fernández. Desde Izquierda Unida, que
remos solidarizamos con vosotros y expresaros nuestro apo
yo en vuestra lucha por defender la libertad de conciencia fren
te a la imposición del servicio militar obligatorio. 

Pedirnos, una vez más, al tre de 199.3) y representa ya 
gobierno, el cese de la repre- una amenaza real para las ne
sión selectiva y arbitraria que cesidades de mozos en la mili. 
ha emprendido en los juicios La grandeza del insumiso 
contra insumisos. no está en su crítica al ejérci-

Solicitamos, por supuesto, to y a la Ley de Objeción: im
a los jueces, que teniendo en poner la Prestación Social 
cuenta los valores éticos y de- Sustitutoria con una duración 
rnocráticos que animan la mayor que la mili, elimina
conducta de los procesados, ción de puestos de trabajo, su 
en consecuencia con la con- carácter de «sustitutorio», etc. 
ciencia social de rechazo al La grandeza de la insumisión 
militarismo, se emita un ve- está en el acatamiento volun
redicto absolutorio para am- tario de la pena que la ley pre
bos jóvenes, rindiendo así un vé por no cumplir una ley in
hermoso tributo a la causa por justa. Al aceptar la pena evi
la Paz y la Democracia. dencian que aman la ley más 

En Izquierda Unida, y en que los demás. 
conexión con las ideas de am- Y es que los jueces, éstos y 
plias capas de la población y todos, tienen que comprender 
de numerosos movimientos que en el progreso de muchas 
sociales, creemos de verdad leyes se encuentra la entrega 
que el antimilitarismo es hoy de los mejores, que un día lu
una propuesta positiva para charon contra leyes injustas, 
caminar hacia una sociedad para pedir otras más adecua
más justa y solidaria. Los oh- das y justas. Del mismo mo
jetores e insumisos son la do que contra la dictadura 
punta de lanza de esta postu- fueron condenados ciudada
ra que busca un mundo sin nos que querían democracia, 
guerras. ¿cuántas cosas malas antes se 

La insistencia con la que el defendían? La pena de muer
gobierno ha mantenido la Ley te, el absolutismo, la censura, 
de Objeción de Conciencia, el racismo, la inferioridad de 
demuestra su gigante miopía la mujer. Hoy, en cambio, te
en este tema y el fracaso de su nernos leyes que condenan es
estrategia de legislación y re- tos hechos y defendemos el de
presión. La simpatía de la recho a la vida, la igualdad 
opinión pública hacia objeto- entre razas y sexos, la separa
res e insumisos evidencia la ción de poderes, la libertad de 
realidad de una sociedad que expresión. 
observa el servicio militar Lo trágico del oficio de jue
obligatorio como algo inútil, ces, decía Milani, es que juz
y posee una conciencia paci- gan con leyes que todavía no 
fista muy abierta. son del todo justas. Piensan 

Por ello, espero que los jue- en el hoy y no en el mañana. 
ces entiendan y valoren el Pero tras la absolución, hace 
sentido profundo de su acti- un año, del insumiso lñaki 
tud. Los insumisos, hoy en Arredondo por el juez José 
día, son un ejemplo moral Luis Calvo Cabello, condenar 
digno de elogio: violan una a estos pacifistas a prisión se
ley porque la creen mala, y ría absurdo. Más aún, cuan
con su desobediencia civil, do el apoyo social a su causa 
buscan lograr leyes mejores. en la calle está pidiendo a gri
El valor moral de su coheren- tos la modificación de la 
cia ha sido destacado, reden- LOC. Por otro lado, la «jus
temente, por el obispo de ticia» del gobierno al hacer 
Huesca. Su desobediencia ci- cumplir la ley por igual para 
vil, apoyada por IU, no es todos, tampoco se aplica: de 
otra que la no cooperación los .3 .500 insumisos que hay 
con las leyes injustas y la no en España sólo 8 están ahora 
violencia defendida por en prisión. 
Gandhi, Luther King, Man- Desde IU exigimos la inme-
dela, etc. diata puesta en libertad de es-

Condenar a estos insumisos tos jóvenes encarcelados, y la 
a prisión, cuando el apoyo so- despenalización de la insurni
cial a su causa en la calle es sión. Apelamos también a la 
hoy mayoritario, sería absur- conciencia de colectivos y aso
do. Más pronto que tarde, el ciaciones, movimientos socia
gobierno tendrá que suprimir les y ciudadanos para que 
el servicio militar obligatorio, apoyen a Raúl Sánchez y Ju
aunque sólo sea porque los ob- lío Fernández, corno ellos y su 
jetores avanzan cada año en causa, la de todos los ciudada
progresión geométrica. Júbi- nos, se merecen. 
lo entusiasta provoca en IU 
comprobar que el número de 
objetores se duplica (26.000 
más durante el primer semes-

Feo. José PEREZ ESTEBAN 
Area de Movimientos 

Sociales de IU en Alcalá 
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El castillo de Santorcaz 
Así han recreado los la

piceros casi mágicos de 
José-María Málaga el cas
tillo Desdichado. Le han 
bastado dos pequeños da
guerrotipos para recons
truir la fortaleza, nada 
idealmente, en su estado 
a finales del XIX. Así re
sucita ante nuestros 
asombrados ojos del siglo 
casi XXI lo que fue can
tera para Dios sabe qué 
obras públicas y también 
para el alcalaíno hotel 
Laredo. 

En lo alto del único to
rreón superviviente aún 
resiste los avatares el se-

PUERTA de Madrid 

cular olivo milagroso. 
¿Quién plantó junto a 
él, en una convivencia 
imposible, un pino es
púreo? Fuera, fuera ese 
pino que acabará ma
tando al olivo de la Fe 
y de la Paz. Fuera, digo, 
ese pino que reventará 
a la torre. Dejad al oli
vo solo; dejadle que seño
ree la ruina, que está en 
su casa. 

Alcalaínos, subid a 
Santorcaz para recrearse 
en sus calles reposadas y 
al tiempo pujantes de vi
da rural; recreaos en sus 

olores a humo y a ganade
ría. Comprad. allí pan y 
embutido y merendad en 
la solana de algún ribazo 
cortando con navaja. 
Convidad y dejaos convi
dar por los naturales. De
cid a éstos que os cuenten 
la historia del olivo mila
groso. Y pedid que arran
quen el pino para trasla
darle a un lugar donde no 
pueda ser criminal ele la 
Fe y de la Tradición. Im
pedid que acabe con la úl
tima torre del castillo 
Desdichado. 

J.G.S. 

OTERSAN ASESORIA 
DE EMPRESAS 

OMEGA DETECTIVES 
PRIVADOS 

AGENCIA DE SEGUROS 
GENERALES 

UN MISMO EQUIPO 
PARA MULTIPLES 

SOLUCIONES 

Vía Complutense 24 - 1 ºB 
Teléfonos: 

888 65 12 - 881 24 92. 883 31 53 
28807 ALCALA DE HENARES 

~ . AJBL1c4ñ:lAo 

ARTE EN ROTULACION 

Pintura y Decoración de 
toda clase de vehículos. 

Tlf.: 888 02 93 
San Diego, 9 - Alcalá 

Desde 1960 al servicio 
· de nuestros clientes 

VENDO EXCELENTE 
PISO 

1 dormitorio. La Cuna de Cervantes 
60 m/2 9.600.000 ptas. 

(Basta 6.000.000 de hipoteca) 
Telf.: 882 62 03 

AFILADOR 
QUPER REPWCION 4 CAÑO& 
Teniente Ruiz, 15 - Puesto 25 

(Galería Comercial) 

VENDO O CAMBIO 

MERCEDES 230 CE 
<COUPE> 

-IMPECABLE ESTADO-
Tlfs.: 880 10 12 908 / 72 33 01 
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según el primer informe elaborado por el consejo Económico y social 

La población de la región madrileña tiende al estancamiento 
su crecimiento vegetativo se va aproximando a cero 

«La población madrileña tiende al estancamiento, con un crecimiento vegetativo que se va aproxi
mando a cero». Ésta es una de las principales conclusiones del informe sobre la situación económica 
de la Comunidad de Madrid e~ 1992, que ha editado el Consejo Económico y Social. 

El informe, el primero de 
estas características que edi
ta el CES, hace una descrip
ción pormenorizada sobre la 
población madrileña y sus 
medios de vida y sobre la eco
nomía del conjunto de la re
gión de Madrid. 

Asimismo, el estudio hace 
referencia a la estructura eco
nómica de la región y dedica 
un amplio capítulo al merca
do de trabajo, donde incluye 
estadísticas sobre empleo, pa
ro, evolución de los despidos, 
accidentes de trabajo y huel
gas. 

En sus conclusiones, el in
forme asegura que la renta se 
distribuye de manera desigual 
en el territorio de la Comuni
dad de Madrid y que hay no
tables diferencias entre los 
municipios del noroeste y los 
del sur, dentro del área metro
politana, y entre ésta y los 
pueblos más alejados del 
centro. 

Fuerte caída 
en la construccion 

La economía madrileña, se
gún el CES, registró durante 
1992 una desaceleración del 
crecimiento «que se fue acen
tuando conforme transcurría 
el año, reflejando en el último 
trimestre una caída de activi
dad en términos reales». 

La caída más fuerte se pro
dujo en la construcción, con 
una disminución de la pro
ducción del 8 ' 2 por ciento en 
términos reales. La industria 
registró una caída del 1 ' 2 por 
ciento mientras la ~ situación 

en otras .comunidades autóno-

mas limítrofes experimentaba 
in tremen tos de hasta un 1'2 
por ciento. 

Sólo los servicios continua
ron «presentando un creci
miento positivo, aunque infe
rior al de años anteriores», se
gún refleja el informe. 

Por otra parte, la región de 
Madrid es la comunidad autó
noma, tras Cataluña, con ma
yor participación en el PIB 
nacional , un 16'6 por ciento, 
al generar un valor añadido 
de más de 10 billones de pe
setas en el ejercicio 92. 

PIB per cápita, 
inferior a la media europea 

En este capítulo, otros da
tos de interés vienen determi
nados por el hecho de que el 
sector servicios es el de mayor 
peso en el conjunto de la co
munidad , con un 77'7 por 
ciento del valor añadido, 
mientras que el sector indus
trial representa el 16' 1 por 
ciento, la construcción un 6 y 
la agricultura un 0'2 . 

El CES señala también que 
Madrid tiene un PIB per cá
pita inferior al de las regiones 
que constituyen puntos noda
les en la red de grandes ciu
dades eurpea_s e incluso al de 
la media comunitaria. 

En cuanto al mercado de 
trabajo, el informe señala que 
la evolución del empleo en el 
año 92, «aunque menos des
favorable que la media nacio
nal, fue totalmente insuficien
te para atender la incorpora
ción de nuevos activos». 

77.000 accidentes laborales 
Durante los años 91y92 la 

economía madrileña sólo creó 
3.000 empleos y en 1992 el de
sempleo aumentó en 60.300 
personas, al~anzándose la ci
fra de 300.200 parados, de los 
cuales 143.000 eran de larga 
duración. 

Otro dato de interés es que 
en 1991 el número de acciden
tes laborales alcanzó a 32.000 
trabajadores madrileños con 
contrato indefinido y a 41. 000 
con contratos temporales, 
aparte de otros sobre los que 
no consta su situación laboral. 

Los salarios pactados en 
convenio subieron en 1992 un 
7' 5 por ciento; la ganancia 
media total , un 7' 1 por cien
to , mientras el IPC aumentó 
un 5'8 por ciento. «Sin em
bargo, las medidas fiscales li
mitaron el incremento de la 
capacidad adquisitva de los 
madrileños». 

Otro de los capítulos del es
tudio está dedicado a las in
fraestructuras de producción, 
donde se registró un descen
so considerable en la licitación 
de la obra pública. 

Por otra parte, la situación 
de la región en cuanto a in
fraestructuras presenta varios 
estrangulamientos, entre los 
que destacan la conexión via
ria de los corredores Madrid
Valencia y Madrid-Lisboa, la 
conexión aérea, debido a los 
dilatados plazos de ejecución 
de la ampliación de Barajas , 
y la conexión ferroviaria , 
donde se producen bajos nive
les de velocidad comercial y 
puntualidad. 

¡CJué es el conseJo 
Económico y social! 

El Consejo Económico 
y Social de la Comunidad 
de Madrid es un órgano 
de participación del que 
forman parte tanto inter
locutores sociales como 
expertos designados por 
el gobierno regional. Se 
constituyó en mayo de 
1992. Tiene carácter con
sultivo y emite informes 
tanto a petición de orga
nismos públicos como a 
iniciativa propia. Cada 
año debe elaborar y hacer 
público un informe sobre 
la situación socioeconó
mica de la región. 

El Consejo Económico 
y Social es fundamental
mente independiente del 
resto de instituciones de 
la Comunidad. 

suFORD en 
Alcalá Motor 

~OFICIAL· 

VENTAS: .. 
d Iras de San Isidro, 7 · Tlf. : 880 14 15 
TALLER~ 

e/. Daoiz V clardc 1l • Tlf.: 880 82 15 

JARDINERIA CARLOS· 
• Mantenimiento ·de 

empresas 
• Proyectos y mante

nimiento de jardines 
• Decoración de 

interiores, etc. 
-ESPECWISTAS EN CESPED-
Teléfono de atención: 

883 19 59 

-!TALLER TU BAJOS 
A 

MEDIDA 

Bar-Restaurante CARTAGO 

DE PELETERIA 
(\) aQeVlclOJ/\~ 

cplQatt 
«La piel a su medida» 

Más de 15 años de experiencia 

EN TODO TIPO 
DE PIELES: 

7.ono,Altnlráa, 
Nutria, Va, 

Moutóll, 
Mumota, 

Etc. 

VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 
c/ Torrelaguna, 7 e/ Daoiz y Velarde, 14 - local 3 
Tlf.: 888 25 91 (frente colegio D. Juan 1) 
- Alcalá de Henares - Tlf.: 880 82 35 
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-AIRE ACONDICIONADO

AMBIENTE FAMILIAR 
Ctra. Valdeavero, nº 20 - Telf.: 885 74 59 

CAMARMA DE ESTERUELAS 
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Respondiendo a 
una solicitud 
del Ayuntamiento 

La comunidad 
de Madrid 
na considera 
necesaria una 
estación ITV 
en Alcalá 

No resulta necesario 
ni factible el estableci
miento de una estación 
ITV en Alcalá de Hena
res. Así lo comunica por 
carta el Director Gene
ral de Industria, Ener
gía y Minas de la Comu
nidad de Madrid, Ga
briel Vidal Comas, al 
Ayuntamiento complu
tense. 

El pasado 30 de sep
tiembre el Ayuntamien
to remitió un escrito a la 
Comunidad en el que 
volvía a solicitar la ins
talación de una estación 
para Inspección Técni
ca de Vehículos en la 
ciudad. En su contesta
ción, el gobierno regio
nal se reitera en las con
clusiones de un estudio 
realizado sobre las nece
sidades del parque auto
movilístico de la Comu
nidad de Madrid. De 
sus conclusiones se des
prende la existencia de 
«Un bajo índice de uti
lización de las estaciones 
de ITV existentes, un 
buen servicio al usuario 
en cuanto a distancias y 
las distintas estaciones y 
una distribución irregu
lar de las líneas por ex
ceso». 

A la vista del estudio 
-concluye el escrito
«no parecen necesarias 
más estaciones . ITV ni 
resulta factible del tras
lado de las existentes». 
Pese a todo, Vidal Co
mas se compromete a 
considerar la amplia
ción de las líneas o la 
creación de nuevas esta
ciones en el momento en 
que «la ocupación media 
anual por centro de ITV 
alcance el 90 % de su ca
pacidad». 

PUERTA de Madrid 
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con la consejería de Economía de la comunidad d ~Madri~ 
y el Ayuntamiento de coslada 

AEDHE firma un convenio para reformar 
el polígono industrial ZUl·1 de coslada 
El presupuesto de obra es de más de 1.400 millones 

Un total de 1.400 millones de pesetas se invertirán en la reforma del Polígono Industrial ZUl-1, del 
Municipio de Coslada, según un convenio f"lrmado por la Asociación de Empresarios del Henares 
(.AEDHE), la Consejería de Economía de la Comunidad de Madrid y el Ayuntamiento de Coslada. 

Esta iniciativa se enmarca 
dentro del Programa de Reha
bilitación de Areas Industria
les, aprobado por el Consejo 
de Gobierno de la Comunidad 
de Madrid, el 24 de mayo de 
1990, en el que se incluía la 
reforma del Polígono Indus
trial ZUl-1, de Coslada. 

El Programa surgió COJlc 

ánimo de recuperar numero
sos polígonos industriales ubi
cados en distintos municipios 
de la Comunidad de Madrid, 
que cuentan con un fuerte 

grado de consolidación, pero 
sufren de grandes carencias 
y deterioro en sus infraestruc
turas y en algunos casos, una 
falta de adecuación a los re
querimientos de un tejido 
productivo moderno y efi
ciente. 

En la financiación del pro
yecto, se ha fijado que los pro
pietarios del ámbito de actua
ción del Polígono ZUl-1 apor
ten el 60 % del coste de la obra 
(895 millones de pesetas); la 
Consejería de Economía de la 

Comunidad de Madrid, el 
30 % (cerca de 422 millones de 
pesetas); y el Ayuntamiento 
de Coslada, el 10% (alrededor 
de 89 millones y medio). 

La Asociación de Empresa
rios del Henares (AEDHE) es 
una de las primeras patrona
les que se constituyeron en 
nuestro país al comienzo de la 
transición. Nació en 1976 con 
sentido territorial, agrupando 
a los empresarios que se asen
taron en el Corredor del He
nares. 

Prorrogada el convenio entre el Ayuntamiento y la comunidad de Madrid 

continuidad del programa de educación compensatoria en Alcalá 
Acaba de renovarse por un año más el convenio de colaboración f"lrmado entre el Ayuntamiento de 

Alcalá y la Comunidad de Madrid para el desarrollo del programa de educación compensatoria. Ello 
permitirá que cincuenta alumnos con «fracaso escolar» reciban formación y cualfficación profesional 
específica con posibilidades en el mercado de trabajo e incluso puedan obtener el ccgraduado escolar>>. 

Este convenio fue suscrito 
entre ambas administraciones 
el 3 de noviembre de 1992 y, 
como consecuencia de los es
peranzadores resultados obte
nidos, se ha acordado prorro
garlo para el curso académi-

co 1993-94. Su fin es sufragar 
los gastos de organización y 
funcionamiento (medios per
sonales, materiales, conserva
ción y mantenimiento) gene
rados por dos aulas-taller es
tablecidas en el centro muni-

RESIDENCIA 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

HOTEL INFANTE 
EL LUGAR IDEAL PARA VD. 

C/ SAN JUAN DE DIOS, 14 TEF: 911 - 22 35 55 
CENTRO CIUDAD, JUNTO AL PALACIO DEL INFANTADO 

GUADAL¡\JARA 
DIRECTAMENTE 

SE VENDE 

EDIFICIO COMERCIAL 
EN EL CENTRO DE ALCALA DE HENARES 
3 plantas • 800 m/2 de superficie total (aproximadamente) 

• Totalmente acondicionado. 

Telf.: 888 15 16 

cipal FIA (Formación Integral 
de Adolescentes). En la actua
lidad en cada una de las dos 
aulas -una de carpintería y 
otra de jardinería- se reali
za la formación de veinticin
co jóvenes con edades com
prendidas entre 15 y 18 años 
que no concluyeron en su mo
mento la EGB. 

Según se establece en las 
cláusulas del convenio, la Co
munidad de Madrid se com
promete a aportar dos profe
sores y una subvención de 
2.091.000 pesetas , así como a 
sufragar los gastos de funcio
namiento pedagógico y didác
tico. Por su parte, el Ayunta
miento de Alcalá aporta los lo
cales, corre con los gastos de 
mantenimiento y contrata dos 
monitores de taller especiali
zados en. las dos materias que 
se imparten. 

VESTUARIO LAIOIAL 
@mo 

• EMPRE.SAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENT ACION . 
.:._Servicio a domicilio

ESTAMPAMOS ~GRAMAS 
Carmen C do, 16 
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Fernando Almaraz, vecino de Torrejón, fue el agraciado 

PRYCA entregó el millón de pesetas del 
sorteo por su vigésimo aniversario 
La cadena tiene 42 establecimientos por toda España 

Fernando Almaraz, de Torrejón de Ardoz, fue el cliente de Pryca San Femando agraciado con el mi
llón de pesetas del sorteo que la cadena de hipermercados ha celebrado en todos y cada uno de sus 
centros para conmemorar el vigésimo aniversario de su implantación en España. Pryca tiene ya 20 
años pero en el caso del centro de San Femando de Henares la fiesta es aún mayor puesto que en estas 
fechas se cumple el décimo aniversario de su apertura. Pryca es un hipermercado para el corredor 
del Henares que está de fiesta y por ello, nada mejor que celebrarlo por todo lo alto con sus clientes 
y amigos, con excelentes precios y con sorteos muy atractivos. 

Fernando Almaraz al prin
cipio no se creía haber sido el 
afortunado cliente que salió 
agraciado en el sorteo del mi
llón con que se celebró los 20 
años de implantación de 
Pryca en San Fernando. En
tre los miles de clientes que el 
hipermercado tiene, este ve
cino de Torrejón de Ardoz fue 
el que la diosa fortuna del sor
teo señaló como ganador de 
ese millón de pesetas dentro 
de una campaña celebrada en 
todos los centros Pryca distri
buidos por la geografía nacio
nal. En cada centro se sortea
ba entre todos los clientes un 
millón de pesetas y Fernando 
Almaraz fue el ganador del 
sorteo. Por ello, el sábado 23 
de octubre recogió el cheque 
de manos del director de 
Pryca San Fernando, Manuel 
Martínez en un simpático ac
to. Fernando Almaraz y su es
posa se encontraban muy con
tentos con el premio. 

Femando Almaraz no se creía al 
principio que había sido agra
ciado con el millón de PRYCA, 
pero luego compobó que era 
cierto y ahí lo tenemos, a la de
recha, junto al director de 
PRYCA San Femando, recogien
do el cheque millonario. 

especialmente en ~sta época 
de crisis y cuando las Navida
des están a la vista», señaló 
Fernando Almaraz, quien re
conoció haberse enterado de 
la noticia por teléfono: «Lla
maron varias veces a casa pe
ro no estaba. Al final lograron 
contactar porque tenían que 
poner públicamente el nom
bre del agraciado y hasta que 
no me lo comunicaran perso
nalmente no podían hacerlo. 
Después contacté con Pryca 
varias veces y ya empecé a 
creérmelo». 

«Fue una sorpresa que po
co a poco he ido asimilando. 
Es una alegría muy grande, Un momento del acto festivo duante el que se entregó el millón. 

50 de octubre de ,995 ) PUERTA de Madrid 



El director del centro Pryca de San Femando, Manuel Martínez, ase
guró que que cada vez tienen más y más fieles clientes. 

Manuel Martínez: «Creo que se nota un poco la 
recuperación de la crisis y espero que estas 

navidades sean muy buenas; de hecho, nuestra 
planificación espera que sean excelentes» 
Fernando Alrnaraz recono- habido con motivo de los 20 

ció también ser cliente habi
tual de Pryca San Fernando: 
«Habitualmente dejarnos una 
parte de nuestro sueldo aquí 
en Pryca; nos coge cerca de 
casa y nos viene muy bien; 
nunca hemos tenido proble
mas, así es que venimos a me
nudo. Yo espero que tenga 
mucha salud Pryca para que 
podamos seguir viniendo mu
cho y que nos puedan dar más 
premios corno éste; si no es a 
mí, a otros». El cliente agra
ciado explicó que «en Pryca 
nos encontramos de todo, pe
ro lo más importante es que 
hay muchas ofertas. Muchas 
veces nos ceñimos a las ofer
tas, pero siempre pica uno de 
todo». 

Precios más bajos 
Si felices estaban Fernando 

Almaraz y su esposa, entus_ias
mado se encontraba el direc
tor de Pryca San Fernando, 
Manuel Martínez: «Hemos 
celebrado estos 20 años con el 
sorteo de un millón de pese
tas, con múltiples premios y 
en especial, con los precios 
más bajos que el resto del año. 
Ha sido una campaña de gran 
éxito para nosotros». 

Pero la fiesta continúa en 
Pryca San Fernando, puesto 
que a finales de octubre se ce~ 
lebra el décimo aniversario 
del centro: «Debido al gran 
éxito de la tómbola que ha 

PUERTA de Madrid 

años de implantación de 
Pryca en España al entregar
se premios directos, vamos a 
hacer lo mismo en este aniver
sario nuestro. Además, como 
fin de campaña, sortearemos 
un coche». 

«Se siente una gran satisfac
ción al ver cómo la fórmula 
funciona y que cada vez tene
mos mejores y más fieles 
clientes que siguen aceptando 
esta fórmula de distribución», 
dijo Manuel Martínez, quien 
añadió que «nuestro hiper
mercado está junto a una ca
rretera nacional, en pleno co
rredor del Henares; en Alca
lá, en Torrejón tenemos mu
chos clientes y llegamos inclu
so a tenerlos de las afueras de 
Madrid». 

Manuel Martínez anunció 
que Pryca San Fernando tie
ne expectativas muy buenas 
para estas Navidades que se 
avecinan: «Yo creo que se es
tá notando un poco la recupe
ración de la crisis. Espero que 
estas navidades sean muy 
buenas; de hecho, nuestra pla
nificación de compra de ju
guetes y de turrón la hemos 
hecho esperando unas exce
lentes navidades». 

La cadena de hipermerca
dos Pryca tiene ya 42 centros 
por toda la geografía españo
la y antes de fin de año se 
abrirá el sexto de la comuni
dad de Madrid en la localidad 
de Villalba. 

GONZALO 
PASCUAL 

AUTOCARES DE GRAN LUJO 

Provistos de aire acondicionado, calefacción, 
vídeo y bµtacas reclina bles. 

Servicios: Traslados personal Fábrica, 
Colegios, Congresos, Viajes 

y Excursiones programadas a 
cualquier parte del mundo, etc. 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

• SOFAS • MODULOS • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 

-TODO EN CORTINAS-
! mt.tl.1l ion t:r.11ui1.1. \lcdid.1' a domililio 

Información y ven~a: MERCERIA MAYTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) - Tlf.: 888 52 72 

PUNTO DE VENTA ESPECI.ALIZ.ADO GR.ADULUX 

MALLAS METALICAS 
FDllCICIOll, VEllTA DIRECTA E lllSTALACION DE: 
*CERRAMIENTOS METALICOS. ,~ 
*ALAMBRES DE ESPINO Y GANADERIA. ~~ 
* FABRICACION DE TODO TIPO DE POSTE~ 
Si lo prefiere, le proporcionamos todo el material 
para que Vd. mismo haga su propia ~ción. 

@ MALLAS CASTILLA·LA MANCHA, S.L 
Polg. lnd. Cabanillas del Campo, Parcela 190-A · GUADALAJARA 

Telf.: 25 37 12 - Fax: 25 37 13 

Para cuidar 
ANCIANOS o ENFERMOS 

a domicilio 
Se ofrece señora con mucha experiencia 

y buenos informes 
Telf.: 888 91 77 (de 8 de la mañana a 16 horas 

y a partir de las 20 horas) 
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EN AZUOUECA, DENTRO DEL CASCO URBANO 

A 4 minutos (andando) de la Estación de Ferrocarril. 

* DESDE 132 m/2 DE SUPERFICIE. 

*-CON TODOS LOS SERVICIOS: 
LUZ, AGUA, ETC. 

*PRECIO, SEGUN PARCELA, 
DESDE 19.000· Pts./m2 

OFICINA DE INFORMACION (Delegación para Guadalajara): 

(i) INMOBILIARIA JIFU, S.A. 
C/. Azucena, 16 - AZUQUECA DE HENARES 

Telf.: (911) 26 27 54 
Domicilio Social: C/ Legazpi, 1 -MADRID-

HORARIO: De Lunes a Jueves, 10a13'30horasy16 a 20 horas. Sábados y Domingos, 10a14 horas. 

INMOBILIARIA JIFU, S.A. vende en Azuqueca: 
* PARCELAS. * LOCALES COMERCIALES. * GARAJES. * CHALETS. * ~ISOS. * DUPLEI. 



Atavialos con el traje típico de Alcalá 

El camping caravaning Club de 
Alcalá realizó la ofrenda 
de flores a la Virgen del Pilar 
Este club alcalaíno, que ahora acaba de cumplir 
diez años de vida, tiene ciento veinte socios y 
una considerable lista de espera 

El Camping Caravaning Club de Alcalá, que este año ha celebra
do su décimo aniversario, tuvo otra vez el privilegio de realizar, co
mo ya es habitual, la ofrenda de fiores a la Virgen del Pilar, dentro 
de los actos que tienen lugar durante la A.campada de la Hispani
dad, organizada por el A.ragón Caravaning Club en Zaragoza. 

Fiel a su cita anual a esta 
importante acampada con ca
rácter nacional, el Camping 
Caravaning Club de Alcalá 
acudió a la misma con 24 ins
talaciones 'familias' con su 
caravana. 

Después de varios días en
tre competiciones, juegos y 
diversos actos de convivencia 
entre los diferentes clubes de 
España, el día 12 se celebró la 
ofrenda floral a la Virgen del 
Pilar, en la que participaron 

AVISO 
ANTIGUAS ALUMNAS FILIPENSES 
El _próximo día, 10 de Noviembre, tendrá 
lugar la Asamblea General de Antiguas 

'i Alumnas, a las 6'30 de la tarde, en prime
ra y única convocatoria. 

Te esperamos en el Colegio 

LA JUNTA DIRECTIVA 
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diez niños y veinticinco adul
tos ataviados con el traje típi
co de alcalaínos diseñado por 
Carmen Martínez León, y ba
jo el estandarte del club, el 
cual lleva su no:.nbre y el de 
la ciudad complutense. 

En la acampada participa
ron unas 200 caravanas de 
toda España y tiene carácter 
nacional junto con la que se 
celebra en torno a Semana 
Santa, ésta sí, ya denomina
da Acampada Nacional y que 
cada año se celebra en un si
tio distinto. 

Cada día son más los miem
bros del Camping Caravaning 
Club de Alcalá que participan 
en los dos desfiles correspon
deintes a las dos citas más im
portantes, la de la Hispanidad 
y la de la Acampada Nacional. 
Los complutenses van atavia
dos con el traje típico alcalaí
no, el cual lucen desde hace 
cinco años en lugares como 
Zaragoza, Cáceres, Barcelo~ 
na, Vigo, Murcia, Santander 
y Asturias. 

Precisamente este año el 
club ha celebrado su décimo 
aniversario. Fundado en 
1982, sus primeras participa
ciones en acampadas datan de 
1983 y por eso se ha celebra
do este año el décimo aniver
sario, concretamente con una 
acampada en Daganzo el pri
mer domingo de octubre. A 
esta acampada se invitó a los 

. fundadores de un club que ac
tualmente tiene 120 socios y 
una considerable lista de es
pera detrás. 

o 11s11uun1 La Era 
en 

!)fa A Los santos de la Humosa 
cÓfwnA CASERA - CARNES A LA BRASA 

ESPECIALIDAD EN FONDUE 

-COMIDAS DE ENCARGO-

Abierta: Viemes «Especial cocida LA ERA» y cenas 
Sábado • comidas y cenas 
Daminga • comidas 

e/ La Fuente, 1 - Telfs.: 884 82 46 - 884 90 28 
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se celebró el juicio contra uno de ellos, 

RaúlSánchez 

Cristina Almeida vino a Alcalá para manifestar 
su apoyo a los insumisos alcalaínos 

El lunes 18 de octubre, Cristina Almeida se trasladó a Alcalá para 
manüestar su apoyo a los insumisos de la ciudad. El jueves de la 
semana pasada, día 21, se celebró el juicio contra el insumiso alca
laíno Raúl Sánchez Blázquez por el delito de desobediencia al cum
plimiento de la prestación social sustitutoria. 

En rueda de prensa, Iz
quierda U ni da manifestó su 
apoyo a los insumisos y para 
ello contaron con la presencia 
de Cristina Almeida. «Yo he 
venido aquí como un acto de 
apoyo y solidaridad con una 
postura. Muchas veces en IU 
nos hemos planteado cuál es 
nuestra postura con la insumi
sión. No hemos llamado nun
ca a la insumisión porque 
creemos que lleva a unas con
secuencias personales que, al 
no asumirlas nosotros, sino 
otros, nos parece que no es el 
provocar nosotros la insumi
sión. Lo que hemos provoca
do ha sido una serie de accio
nes legales para acabar con la 
necesidad de tener posturas de 
este tipo, como es la supresión 
del servicio militar obligato
rio. En esta legislatura supo
nemos que será también obje
to de trabajo por parte del 
grupo. Además creemos que la 
insumisión venía provocada 
por la forma en que se estaban 
planteando hoy otras presta
ciones sociales sustitutorias, 
en el sentido de que seguía 
siendo una consecuencia di-

recta de la militarización. Te
nemos apoyo a la gente que es 
procesada por los juicios de 
insumisión; apoyo de todo ti
po y apoyo parlamentario, en 
el sentido de presentar mocio
nes e incluso una posición an
te el Código Penal de que el 
incUIIlplimiento de la presta
ción social sustitutoria pueda 
transformarse en delito. Cree
mos que en una democracia es 
triste que, por intentar cam
biar las leyes desde un punto 
de vista de la conciencia per
sonal y solidaria, se tenga que 
pasar por la cárcel». 

«Nos parece falsa la actitud 
del ministro de Justicia» 

La diputada continuó di
ciendo que «nos parece una 
actitud un poco falsa, aunque 
siempre será buena, la del mi
nistro de Justicia que, para 
evitar el problema de lo que 
supone hoy en día la presen
cia en la cárcel de objetores de 
conciencia, insumisos etc, 
puedan plantearse que se les 
va a dar ya un grado determi
nado, sabiendo la inutilidad 

El insumiso Raúl Sánchez 

de la prisión. Creemos que se
ría más honrado el plantear
se un cambio legislativo que 
no obligara a la prestación del 
servicio militar y así no ten
dríamos que decir si los insu-

Previamente al juicio de Raúl Sánchez se formó una concentración de apoyo a este insumiso. 
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misos van a tener que ir a dor
mir a la cárcel, cuando esta
rían muy bien durmiendo en 
sus casas». 

El juicio del insumiso 
alcalaíno Raúl Sánchez 

Por otra parte, el jueves de 
fa semana pasada se celebró 
en el juzgado de lo penal n ° 2 
de Alcalá de Henares el juicio 
contra el insumiso alcalaíno 
Raúl Sánchez Blázquez, por el 
delito de desobediencia al 
cumplimiento de la prestación 
social. Previamente al juicio, 
se organizó una concentración 
a la que acudieron unas 7 5 
personas -familiares, amigos 
e incluso concejales de IU en 
el ayuntamiento de Alcalá de 
Henares- en apoyo a Raúl y 
en contra del servicio militar 
obligatorio. El juicio duró 
diez minutos y se desarrolló 
con normalidad. Sólo se regis
traron algunas discusiones 
con los agentes del orden al 
impedirse el paso a la sala a 
muchos de los congregados. 

El fiscal solicitó para Raúl 
una pena de dos años, cuatro 
meses y un día. El abogado de 
este insumiso, por su parte, 
solicitó la absolución, argu
mentando su defensa en el no 
reconocimiento del delito. El 
encausado también intervino 
durante el juicio declarando 
que, aunque fuera condena
do, volvería a declararse in
sumiso. Está previsto que la 
sentencia se haga pública den
tro de una semana. 

Poco antes de entrar en el 
juzgado, Raúl Sánchez decla
ró estar muy tranquilo, aun
que se sentía «como un hipó
crita>> por presentarse al jui
cio: «Me presento por circuns
tancias personales, pero creo 
que la insumisión es un pro
blema político que necesita 
soluciones políticas, no jurí
dicas. Creo que los juicios son 
una auténtica farsa». 
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VUESTRA LUNA DE MIEL ES GRATIS* 
si celebráis el Banquete de Boda en el Restaurante Las Galeras. 

\"¡>.\..DE o 
~· Q~H~OC' 
~ ._,'?- 'V C· 

Y ade1nás: !i -y~~ 
~ :;:;! 
~ !::> 

;y.) • ~º 

* 
• DORMITORIO DE MATRI ONIO 

• CENA DE GALA 

• REPORTAJE DE FOTOS ( 1 2) 

• SORTEO DE UN MAGNÍFICO COCHE 

~.estaurant.e 

Ctra . Madrid - Barcelona, Km. 60,600 

Tels. (949) 22 75 67 - 22 75 26 - GUADALAJARA 

* Consu lto r cond ic iones 



De momento, lo que quiere el APA del colegio Daoíz y Velarde es que el concejal de Educación, Urbano Brihuega, la reciba. Bsta ahora 
y después de cuatro semanas, todavía no ha tenido suerte. La foto de la derecha ilustra tres de las quejas de los padres: las peligrosas 
comisas que se caen en el momento más inesperado y las viejas persianas y ventanas de·hierro, causa de muchos accidentes infantiles. 

Pintura, limpieza de ventanales y patios, arregla de cornisas 

y gateras san algunas de las necesidades que atender 

El APA reclama una «reforma total» en el colegio 
Daoíz y Velarde 

El colegio Daoíz y Velarde necesita una reforma total, al menos así lo entiende el AP A que ha comen
zado su gestión en el curso escolar 93/94. Cornisas que se caen, patios llenos de papeles, cristales opa
cos por la suciedad, muebles viejos, paredes desconchadas ... Todo ello conforma un desolador pano
rama para el que los padres de los 460 alumnos del centro quieren soluciones ya. 

El colegio Daoíz y V elarde 
está situado en la calle Infan
tado y es uno de los más anti
guos de Alcalá. Se inauguró 
hace 20 años y se da incluso 
la circunstancia de que mu
chas madres que ahora llevan 
a sus hijos a ese centro estu-

diaron también en él. Parece 
que desde entonces hasta aho
ra pocas cosas han cambiado, 
excepto el aspecto de los mue
bles, paredes, cañerías y del 
edificio en sí, que muestran el 
envejecimiento propio del pa
so de los años y también de un 

cierto descuido en el manteni
miento. 

Para empezar por alguna 
parte, el AP A del Daoíz y V e
larde se quejó del estado del 
exterior del edificio y de los 
patios del colegio. Las corni
sas del primer piso están des-

Durante una semana el patio del colegio estuvo lleno de periódicos y revistas viejas, como resultado 
de la obra de un vándalo que intentó quemar el contenedor de papel para reciclar. 
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apareciendo a ráfagas de vien
to. Las persianas, unas son 
antiquísimas y están rotas la 
mayoría, y otras, el modelo 
que se ha escogido para repo
ner las del segundo piso, res
ta luz a las aulas. Se conser
van también ventanas de hie
rro que los profesores han de
cidido no abrir para evitar ac
cidentes entre los alumnos, 
quienes solían golpearse con 
los picos al levantarse de las 
mesas. 

Con respecto a los patios de 
recreo, que es donde habitual
mente hacen los niños depor
te dadas las reducidas dimen
siones del gimnasio del cole
gio, el APA asegura que des
de que ha comenzado el cur
so sólo se han limpiado una 
vez, con la consiguiente acu
mulación de suciedad. Por si 
esto fuera poco, en la madru
gada del pasado 17 de octubre 
algún gamberro se dedicó a 
prenderle fuego al contenedor 
de papel para reciclar, conte
nedor que se encontraba lle
no a rebosar porque hacía al
gún tiempo que no iban a re
cogerlo. Afortunadamente el 
contenedor incendiado pudo 
ser apagado antes de que ar
diera del todo y el resultado 
fue que los periódicos, pape
les y revistas se esparcieron 
por todo el patio. Y allí per
manecieron durante una se
mana, hasta que el ayunta
miento decidió enviar una 
cuadrilla para limpiarlo, pre
cisamente un día después de 
que PUERTA de MADRID 
elaborara este reportaje y 
cuando los padres habían da
.do un ultimatum: o se limpia
ba o no permitirían a sus hi
jos pasar a clase. 

Denuncia a Sanidad 
Respecto del interior, los 

padres de alumnos no están 
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En esta fotografía se puede observar una de las goteras del edificio 

más satisfechos. Los cristales 
no se han limpiado desde ha
ce un año; el colegio está sin 
pintar desde hace 6 años, lo 
que es más que obvio visitan
do cualquier clase; hay gote
ras y el hall está convertido en 
un almacén para dejar todo ti
po de cosas, desde bolsas de 
cemento y ropa usada hasta 
árboles cortados. También 
existen problemas con la lim
pieza: a partir de las 6 de la 
tarde, una hora después de 
que el personal de limpieza 
haya terminado su trabajo, la 
UNEF imparte sus clases en 
este mismo edificio. El APA 
argumenta que cuando los ni
ños llegan por la mañana el 
colegio está sucio de nuevo: 
«Los estudiantes de la UNEF 
son adultos, algunos fuman y 
s'on cuatro horas de clase en 
las que el colegio se vuelve a 
ensuciar de nuevo. Nos gusta-

ría que se cambiase el horario 
y se limpiase a partir de las 
10'00 de la noche». 

En resumen y según las de
claraciones de Margarita Cá
mara, presidenta del AP A, el 
colegio Daoíz y V elarde es 
uno de los «más sucios y que 
peor infraestructura tienen. 
Le hace falta una reforma to
tal porque está abandonado 
totalmente». 

Desde hace cuatro semanas 
esperan ser recibidos por el 
concejal de Educación, Urba
no Brihuega, para tratar todas 
estas cuestiones. Si no se les 
ofrece alguna solución, están 
dispuestos a no llevar a sus hi
jos al colegio e incluso poner 
una denuncia a Sanidad «pa
ra que inspeccionen esto y 
juzguen si está en condiciones 
para que unos niños trabajen 
y vivan aquí durante seis ho
ras al día». 

comisión de Padres del colegia Antonia Nebriia: 

Piden al alcalde que arregle las deficiencias 
que afectan a los accesos al centro escolar 

La comisión de padres del colegio Antonio de Nebrija se ha diri
gido al alcalde para pedirle que~ arreglen las deficiencias que afec
tan a los accesos de ese colegio a causa de unas obras, problema 
del que PUERTA DE MADRID informo ya hace dos semanas. 

Los padres recuerdan al al
calde que han solicitado en 
multitud de ocasiones el arre
glo de la calle por la que lle
gan los alumnos al centro es
colar y «nos parece una falta 
de previsión total el haber co
menzado las obras sin tener en 
cuenta el peligro que entraña 
el mantener las máquinas en 
las horas de entrada y salida 
de nuestros hijos al centro, así 
como tomar la valla y los ac
cesos al mismo como almacén 
de todos los materiales que se 
utiliza~ en la obra de toda la 
barriada del Campo del An
gel». La carta dirigida al al
calde expone tres solicitudes 
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concretas para que se atien
dan en el menor tiempo posi
ble: 

- Que se retiren las má
quinas de los accesos al cole
gios en las horas de entrada y 
salida de los alumnos. 

- Que la Policía Munici
pal controle la entrada y sali
da de los alumnos. 

- Que se retiren los mate
riales de la valla del centro. 

Además de esto, la comi
sión de padres solicita que en 
el acceso para los alumnos más 
pequeños se instale «Un por
che como el que existe en los 
demás colegios de Alcalá». 

PUIRTAr de madrid J 
Tls.: 889 21 SJ 

8888589 
FAX: 888 215J 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá .............. .. 
Casa de Socorro .................. . 
Cruz Roja ........................... . 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) ............ .. 
Centro Municipal de Salud ... . 
Policía Nacional .................. . 
Policía Municipal ................ . 
c;uardia Ciw ...................... . 
(;uardia Ciw Servicio centralizado 
Bomberos ........................... . 
Bomberos Servicio centralizado ..•. 
Protección Ciw .................. . 
Ayuntamiento ..................... . 
'l'a>tis .................................. . 
RADIO-'l'AXIS ..................... . 
R:E:N:F'I: ............................... . 
Autobuses urbanos .............. . 
Continental Auto ................. . 
Cementerio ......................... . 
Correos y 'l'elégrafos ....... . ... . 
Centro Atención a la Mujer .. . 
Cita para tramitar DNI ........ . 
Casa de la Juventud ............ . 
Ciudad Deportiva Municipal . 
Cámara de Comercio ........... . 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles .. . 
Servicio Información Ciudadana .. . 
'l'eléfono contra 'l'ráfico Droga . 
Fundación Colegio del Rey .... . 
OMIC .................................. . 
INFORMACU ALC.ALA ......... . 
Oficina de Turismo ............... .. 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
OAD:E: (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) ...... .. 
Cementerio J arclín ................. . 
Programa Municipal Drogas .. . 
Mensahenares Mensajeros .... . 
'l'eatro Salón Cervantes ......... . 
Archivo Municipal ............... . 
Centro de Documentación ..... . 
Casa de la :E:ntrevista ........... . 
ALUMBRADO PUBLICO (A VERIAS) •• 
Sellos, Monedas, etc. Nieves .... 

880 06 22 I 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 I 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
881 40 85 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 

¿TODAVIA NO TIENE TELEFONO? 
SOLICITELO HOY MISMO Y SE LO INSTALAREMOS EN BREVE PLAZO 

•FAX • CENTRALITASTELEFONICAS 
• TELEFONOS MOVILES • ETC. 

TELYCO ALCALA 
el Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 I 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 
TEL VCC> e/ Soria, l - Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 
:;~;;;;;~~~~ 28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 
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Los dientes se nos pusieron largos con la Complutese 

«La caza del octubre Cultural» 

Las Mujeres Democráticas, en plena vorágine 
Octubre es el mes en el que, 

por deformación profesional 
unos , o por padres o hijos de fa
milia otros, se inicia un particu
lar año laboral y de actividades 
culturales. V arios ciclos parale
los se están desarrollando ahora 
en AMDIC. 

Ya de forma habitual, las 
charlas de los miércoles se dedi
can al ciclo de Alcalá, este año, 
¡cómo no!, sobre los Estudios Ge
nerales y su época. 

López Dueñas ante sus nuevas obras 

Estudios Generales en Alcalá. 
El curso ha continuado con la 

acertada intervención de Gusta
vo Chamorro sobre Alcalá en los 
siglos XII al XIV, con especial 
referencia al Fuero Viejo, y tras 
animado coloquio se hizo una vi
sita guiada a la exposición «Al
calá 129.3, una villa universita
ria de la Edad Media>>, en la Ca
pilla del Oidor. 

Por último, Francisco Delga
do ha terminado el ciclo el miér
coles 27, centrándose en los pre
lados bajo cuyo poder discurrió 
la vida de Alcalá durante los si
glos citados. De igual forma, al 
coloquio lmal se le dio continua
ción con la visita a la parte de ex
posición ubicada en las salas del 
Rectorado. 

Tras la presentación del gra
bado anual, el miércoles 1.3, el 
historiador Jesús Majolero tuvo 
una brillante y erudita diserta
ción sobre el alfoz de Alcalá y la 
mujer en la Edad Media, culmi
nando la conferencia con la ex
posición por vez primera de su 
tesis sobre la existencia de los El historiador F. Majolero inició el ciclo «Alcalá de Henares» 

Un año más en el que tratar te
mas alcalaínos sabe a poco a las 
numerosas asistentes al ciclo, y 
en el que este año ha resultado 
muy valiosa la colaboración de la 
Asociacion Brocar. 

:so de octubre de t99! 

Como complemento de este ci
clo se ha realizado una visita en 
Madrid a la exposición que la 

Nuevos <Gnonjes» en Santa Maria 
de Huerta. A la izquierda, Cala
tayud: Plaza Mayor en la que los 
balcones no siguen la horizontal. 
¿Será por la vejez o para que ha
blemos de ellos? 

PUERTA de Madrid 
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FíjeDBe lo bonita que es la Almudena 

Universidad Complutense ha de
dicado a su alma máter en su 
Saccularia Séptima. 

Santa Maria de Huerta, bello monasterio cisterciense. 

Se exponía principalmente su 
legado bibliográfico y, por si no 
funcionan demasiado bien esos 
convenios que se anuncian, de
cidimos no dejarlos para más tar
de. 

De los más de 600 incunables 
(647 exactamente) , que poseen, 
había una envidiable muestra. 
Obras como el Misal y Breviario 
mozárabes de Cisneros, la Polí
glota , la Vulgata, la de Amberes , 
valiosas ediciones de Plantino 
que proceden de la «Biblioteca 
Complutense Ildefonsina» o del 
«Colegio de Santa Catalina de 
Afcalá» o del de «La Concepción» 
o «de los Jesuitas», etc., etc. En 
fin, a sufrir tocan. 

Como nueva realización de 
Madrid visitamos la Catedral de 
la Almudena, que entusiasmó a 
todos y que aconsejo no olviden 
visitar , incluida la cripta para 
sorpresa de despistados. 

El viaje se «redondeó» con la 
visita a la exposición de pintura 
que en una sala madrileña tenía 
nuestro grabador particular Ló
pez Dueñas, con nuevas y logra
das obras. 

Y entre col y col , lechuga. Es 
decir, que entre ciclo y ciclo ca
sero, un viaje bajo la denomina
ción Monasterios y Balnearios. 
¿Cuáles visitamos? Unos que es
tán muy cerquita de Alcalá y que 
si no los conocen deberían ani
marse un fin de semana. Noso
tros lo hicimos en el de Cervan
tes , y aunque no se lo crean, hi
cimos las visitas al aire libre ba
jo un sol espléndido. 

De monasterios visitamos el de 
Santa Mª de Huerta, una precio
sidad cisterciense que acoge por 
cierto el sepulcro de nuestro ar
zobispo Ximenez de Prada, y 
que en severos claustros y auste
ros y bellos refectorios, nos evo
ca siglos pasados con realidades 
actuales. 

El otro monasterio fue el de 
Piedra. del que como todos sa-
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Alhama: no sólo hay baños termales¡ también este lago 
• con playa para turistas. 

ben siempre olvidamos la parte 
arquitectónica, para disfrutar 
con la naturaleza, sus extraordi
nanas cascadas, grutas , lagos: 

Trinidad, Iris, el Espejo ... Tan
tas y tantas maravillas como allí 
se contemplan que están a la al
tura de cualquier maravilla que 

se visite en otros lugares. Los 
balnearios de aguas termales se 
agrupan en lugares próximos y 
fueron visitados por los viajeros. 

Jaraba es un bonito pueblo 
que tiene nada menos que tres 
balnearios, río truchero y un pai
saje en los alrededores que es una 
preciosidad y una sorpresa ines
perada. 

Alhama, con iguales caracte
rísticas termales , nos ofreció sus 
baños turcos y baño moro , de 
chorro y que sé yo cuántas vir
guerías más. 

En Calatayud se puede rema
tar el viaje comprando unas fru
tas de Aragón y visitando sus bo
nitas iglesias que van del mudé
jar a todo lo que quieran, aun
que en conjunto el casco antiguo 
está muy abandonado. 

En fin , que se animen. Que 
hay muchas cosas que conocer y 
disfrutar , y están ahí mismo. 

Asela SANZ 

:so de octubre de t99:S 



Francisco Daniel Díez Pablo Conrado Juliana Gutiérrez 

camarma, un pueblo entre la expectación y la incredulidad 

«Los fantasmas del restaurante cartago» , 
Mucho interés ha despertado este hecho, al que llaman cdos fantasmas de Camarma>>. Sobre todo a 

los incrédulos, los han sorprendido las muy contundentes declaraciones de los jóvenes empleados so
bre los cuchillos clavados en el jamón y en el pan, los cuencos con cebollas y todo eso que publicamos 
la semana pasada. Sobre esto hemos hecho unas preguntas a varias personas en Camarma. Las que 
contestan son las que en lineas generales no creen en que los espíritus se manifiesten en el restauran
te, pero hay otras que sí lo creen y ya tendrán ocasión de expresarlo. 

Los fantasmas , espíritus y fantasmas. ¿En un restauran- ro; puede que ser que sí que 
fenómenos presuntamenten te aquí en Camarma? Pues no haya algo, pero yo no me lo 
paranormales del restaurante sé; yo es que voy a misa aho- creo». 
Cartago han provocado un ra, que empieza a las doce y Juliana Gutiérrez afirmó 
considerable revuelo en la lo- no quiero llegar tarde». que ella no cree mucho en esas 
calidad de Camarma de Este- Pablo Conrado aseguró que cosas. A mí no me produce te
ruelas. La realidad es que la «yo eso no me lo creo ni ton- mor; al revés, esta historia me 
noticia ha dado la vuelta al to. Antiguamente aquello era ha producido risa. Pienso que 
pueblo y ha llegado a los pue- una nave, un local lirondo y esto es para hacer propagan
blos de la comarca. morondo. Luego pusieron un da de su establecimiento, pa-

Algunos vecinos de Camar- restaurante y ha cambiado de ra quererle levantar o para 
mano quisieron hacer comen- dueño. Yo nunca he oído que quererle hundir porque yo no 
tarios al respecto: «Este es un haya habido allí ninguna his- sé hasta cierto punto qué será 
pueblo pequeño; yo , de ver- toria. Si fue anteayer que me eso. Aquí en Camarma nun
dad, no quiero aparecer»_, co- dijo uno que si me había en- ca se ha producido nada de ese 
mentaba una señora con terado de lo que ocurría en el tipo y por eso es tan raro». 
PUERTA DE MADRID en la restaurante, que se movían los Angela es propietaria de un 
mano: «Lo he comprado por- cuchillos. Además yo paro allí bar en Camarma y al pedirle 
que me ha llegado una cono- y nunca he visto nada». su opinión matizó que tampo
cida y me lo ha enseñado, pe- Miguel Tomás señaló que cose lo creía: «A ver si se cree 
ro yo no creo en esas cosas>>, tampoco le da mucho crédito la gente que yo digo esto por
dijo esta mujer para a conti- a la historia: «Yo tengo una que tengo otro bar, pero aquí 
nuación realizar una reflexión parcela, pero no sé nada de to- en Camarma nunca jamás ha
más profunda: «El dueño del do eso. Y o lo he escuchado y bía ocurrido nada de eso has
restaurante Uegó diciendo que me he quedado 'alobao'». ta que estas dos personas han 
era curandero, pero nadie le Francisco Daniel Díez ma- cogido el bar. Dicen que ese 
creyó porque, si lo fuera de nifestó que «yo personahnen- señor es un fisioterapeuta o al
verdad ¿por qué no se ha cu- te creo que eso es para hacer go así, un curandero. Yo 
rado él su cuello, que lo tiene publicidad al restaurante. Y o cuando lo leí me. eché a reír. 
torcido?» no creo en fantasmas, pero no Eso es un absurdo que se han 

En la mañana del domingo sé; amigos míos que también inventado. Soy nacida y cria-
24 de octubre muy poca gen- lo han leido, piensan lo mis- da en Camarma y nunca ha
te desconocía la noticia de los moque yo, pero no es segu- bía oído nada de eso; lo que 
fantasmas. Un chaval de unos 
trece o catorce años, al pre
guntarle si sabía algo de los 
fantasmas o espíritus, respon
dió que sí: «¡Toma! me he en
terado porque he ido allí», pe
ro tampoco quiso precisar 
mucho más. Sólo una señora 
mayor se quedó extrañada con 
la historia de los fantasmas: 
«¿Fantasmas? Yo muchas ve
ces, cuando se me pierde algo 
en casa, digo que es cosa de 
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YIUSY 
NOVIAS, . MADRINAS 

~Y COMUNIONES 
~!.Mayor, 27-Primerpiso-Telf.: 88936 66-ALOALADE HENARES 

Miguel Tomás 

yo no quiero es que la gente 
diga que yo hablo así porque 
tengo otro bar, ni mucho me
nos. Es la primera tontuna 
que se ha oído en Camarma 
sobre que hay fantasmas, la 
primera tontuna. Antes ha ha
bido otros dueños en ese esta
blecimiento y ni se han movi
do botellas ni cuchillos. Lo 
que pasa es que el hombre se 
ha buscado una publicidad 
para ver si va algún morboso 
a verlo». 

También Lucía manifestó 
que no se creía la cuestión: 
«Yo vivo al lado y nunca he 
visto nada raro. Llevo trece 
años sin marido y nunca me 
ha pasado nada. Y o no tengo 
miedo ni se me ha presenta
do nada. Allí hay una sobri
na y un sobrino mío trabajan
do y dicen que sí, que se han 
encontrado los cuchillos en el 
jamón, una cebolla en el ser
vicio, que a él le han dado un 
botellazo y tiene un cardenal 
en la espalda, pero yo no me 
lo .creo. Mi hija ha estado dos 
o tres años trabajando con él 
en su casa y jamás el hombre 
le ha dicho nada ni mi hija le 
ha preguntado nada, porque 
dicen que es curandero». 

Jesús . Mendieta afirmó 
«que eso es una casa nueva, 
que la han hecho hace cuatro 
días: «¿De qué? En la vida se 
ha oído aquí nada de fantas
mas. Eso es algo que se han sa
cado los dueños». 

Insólito: «5eguirán 
pasando cosas», 
advierte una llamada 
anónima 

A fas 11 de la noche del 
martes de esta misma semana 
una voz anónima llamó a 
nuestra redacción. La verdad 
es que nos intrigó y casi nos 
dio hasta miedo, porque el 
hombre parecía muy tenso. 
Prefirió de momento no iden-

PUERTA de Madrid 
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Angela 

tificarse -eso sí, dijo que sólo 
de momento-, y nos contó 
una serie de historias extrañas 
sobre antiguos negocios y deu
das que ahora no vamos a 
transcribir precisamente por
que se trata de un anónimo. 
Eso sí: nos advirtió que segui
rán pasando cosas, «pues ese 
local tiene una cruz hecha, y 
se apagarán las cámaras, ro
darán los platos y la cafetera 
y no sé cuántas cosas más, y 
todo ello en un mes o mes y 
medio». Aunque, eso sí: «Que 
el señor que regenta el restau
rante y los empleados no ten
gan miedo, nada va contra 
ellos» ... «A alguien se le está 
hinchando el cuello y más se 
le va a hinchar» ... «No se pue
de dejar a una familia en la 
ruina, en la calle ... » 

Gran polémica han creado 
en Alcalá y en los pueblos li
mítrofes la:s declaraciones de 
Rafael y sus empleados del 
restaurante Cartago sobre los 
actos que llevan a cabo -se
gún él- espíritus inquietos 
en su establecimiento. Unos 
dudan y otros comentan que 

Lucía 

tal vez ... «que puede ser, ya 
que Rafael es vidente y curan
dero y hace tiempo resuci
tó ... » «Vamos, que lo daban 
por muerto y siguió viviendo 
y desde entonces tiene el cue
llo torcido» ... Dicen, dicen, 
dicen. 

Todo ello lo aclarará el pro
pio Rafael: «No lo toman en 
serio, pero sí lo es, y mucho», 
nos dice. 

Rafael, el dueño del restaurante, dice que esto «es muy serio» 
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DITALAUTO, S.A. 
CONCESIONARIO LANCIA 

- LANCIA TREMA TURBO 16 V. FULL EQUIPE. 
- LANCIA DEDRA TURBO i.e. 
- LANCIA DEDRA 1.8. i.e 
- LANCIA DELTA i.e. 
- LANCIA 4-10 (varios modelos) 

ctra. Madrid·Barcelona Km. 32. toa 
ALCALA DE HENARES Tlf .: 889 72 tt 

. 2° ANIVERSARIO 

Durante el mes de Noviembre 

IDo/a Dto. 
GALA'S HOGAR 

· -ARTICULOS DE REGALO • LISTAS DE BODA
c/. Adarga., 6 (Caballería Española)· Tlf.: 882 87 Dl · ALCALA DE HE~ARES 

ALOUILO 
MININAVE ALMACEN 
EN POLIGONO INDUSTRIAL CERRADO 
• Céntrica • Con luz (fuerza y alumbra
do), agua y telegono. 

Tel:f.: 882 66 54 

DUPLEX EN LAS ROZAS 
PORTRASLADO,VENDO 

O CAMBIO POR PISO 
EN ALCALA DE HENARES 

• 3 habitaciones • Garaje • Piscina • Basket 

Telf.: 883 31 65 y 908/72 33 01 

MOBILIARIO A MEDIDA 
~ . .r· 1 _.., _.., •l 11 ~ • I 11• 1 :.I 1. 1° ll :. .. • l ;- • 1 • l • I º 1:.. • )t .. .... :..o ,¡, . ( · 
. 1 11 I . . :. •I• :.J. lo •[• •I• 1 • 1 ¡._;,. •• 

• LIBRERI.AS • BOISERIES 
• MUEBLE JUVENIL • .ARMARIOS 

Muebles serrano • Doncel, c.b. 
el Cañada Alta, s/n • Tlfs.: (949) 29 00 34 - 29 01 94 

HORCHE (Guadalajara) 

VENDO PISO 
Pº Estación 

140 m/2, 4 dormitorios, 
trastero y servicios centrales 

Telf.: 543 55 49 

se ofrece 
sra. con experiencia 
para cuidar Sra. 3 ª edad 

o para limpieza 

Telf.: 883 12 73. 
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• 95 cv. 
• Aire acondicionado. 
• Dirección Asistida. 
• Cata1imdor. 
• Cristales tintados. 

AUTOCAR PE 

• Elevalunas eléctricos 
delanteros. 

• Radiocassette. 
• Cinturones de seguridad 

regulables en altura. 

• 

¡Hay un Renault 21 Driver desde 1.699.000 pts.! 

Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 
C.C. El Val - Tlf. 888 19 99 
Pº de los Curas 19 y 21 

Tlf. 888 01 79 

(*) Precio máximo recomendado con NA, transporte, impuesto de matriculación y acción promociona! incluida. 
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se trata de una enfermedad ocular que puede llevar a la ceguera 

Presentación en Alcalá de la Asociación de Afectadas 
de Retinosis Pigmentaria de la comunidad de Madrid 

El sábado día 23 de octubre se presentó en el salón de actos del Centro Municipal de Salud la 
.Asociación de Afectados de Retinosis Pigmentaria de la Comunidad de Madrid. La retinosis pig
mentaria es una enfermedad degenerativa de la retina que afecta al cinco por ciento de la pobla
ción en España. Esta patología es hoy incurable y puede conducir a la incapacidad laboral y tam
bién a la ceguera. Al acto estaba invitado el concejal de Salud, Bienestar Social y Consumo, José 
Maria Irastorza, pero tras una espera de media hora sobre el horario previsto, la reunión comenzó 
sin el edil, quien no hizo finalmente acto de presencia. 

En la presentación de la 
asociación en Alcalá estuvo 
el presidente de la misma, 
Gregorio Beltrán, y el res
ponsable del área de divul
gación médica de la asocia
ción, José Luis Campo. Gre
gorio Beltrán señaló que la 
jornada celebrada en Alcalá 
consistió en la presentación 
de un programa que hay a 
nivel federativo de Asocia
ciones de Afectados: «Tene
mos previsto seguir por más 
localidades, pero inicialmen
te hemos comenzado por 
Alcalá». 

José Luis Campo y Grego
rio Beltrán explicaron que la 
enfermedad consiste en una 
degeneración de la retina: 
«Es una enfermedad progre
siva que afecta a los dos ojos 
y es de carácter hereditario, 
es decir, su origen es gené
tico. La enfermedad puede 
tener su origen en la adoles
cencia, a partir de los cua
renta años puede estar liga
da a cataratas y llega la par-
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te más crítica de la enferme
dad pudiendo llegar a lo que 
se considera una ceguera le
gal, es decir a tener un 10 
por ciento del campo de vi
sión en la agudeza visual». 
En muchos casos la retinosis 
pigmentaria es heriditaria, 
pero hay bastantes casos es
porádicos; el afectado es el 

primero que la padece en la 
familia y puede surgir en 
cualquier momento de la vi
da. Cuando es hereditaria, 
genes mutados son los cau
santes de la enfermedad; 
unas veces se transmite de 
padres a hijos (patrón domi
nante), pero otras veces los 
padres, incluso los abuelos, 

~ 
lt\,l.u....;"'4uOs y sin embargo na-
cen hijos afectados; la sor
presa surge tanto en familias 
sin antecedentes de proble
mas visuales o ceguera (pa
trón recesivo ). Si ambos pro
genitores, sin saberlo, son 
portadores de algún gen re
cesivo, aunque ellos no pa
decen la enfermedad sí pue
den trasmitirla a sus hijos. 

En la retinosis pigmenta
ria la degeneración de la re
tina se manifiesta a través de 
síntomas tales como la ce
guera nocturna, el campo vi
sual reducido y los deslum
bramientos. La primera su
pone dificultades para de
senvolverse y de adaptación 
en la oscuridad o lugares de 
escasa o mala iluminación. 
En el campo visual reducido 
se produce una pérdida de 
visión periférica (visión tú
nel), de tal manera que hay 
que girar la cabeza para ver 
las imágenes circundantes. 
En los deslumbramientos se 
producen molestias ante una 
excesiva luminosidad. 

si! calcula que en la comu
nidad de Madrid hay 2.500 
afectados de retinosis pig
mentaria. Aquí en Alcalá 
hay una familia muy gran
de afectada. Son siete her
manos, todos afectados; en el 
estudio genético en el que es- -
tán incorporados se ha llega
do a detectar la enfermedad 
en 39 miembros de esa fami
lia. En el entorno de Alcalá 
hay una veintena de familias 
asociadas. 

Campo y Beltrán dejaron 
un mensaj'e claro para lapo
blación que Ílo está afectada: 
«Para que nuestra enferme
dad pueda ser combatida 
hay que investigar. Como 
todo tipo de investigación, 
requiere dinero; el mensaje 
es claro: apoyar a nuestro 
fondo de investigación, que 
se ha constituido este año, 
para captar fondos para que 
en centros españoles se tra
baje sobre pacientes de esta 
enfermedad. En 1991 se pu
so en marcha un plan de in
vestigación genético-oftal
mológica, que está incorpo
rado a un programa de ac
ción europea desarrollado en 
nueve países. Se llevan ac
tuaciones en la clínica de la 
Concepción, en el hospital 
La Fe de Valencia, en el de 
la Virgen del Rocío de Sevi
lla, en el de San Pedro y San 
Pablo de Barcelona y otros 
en la Ciudad Condal, donde 
se está examinando a afecta
dos por la enfermedad». 
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se quejan de ser «los parientes pobres» 

Los bomberos echan fuego 
un bombero municipal cobra !D.aao pesetas 
menos que uno de la CAM 

Los bomberos municipales de Alcalá luchan por estar equiparados a los 
de otros ayuntamientos y a los de la Comunidad de Madrid, así como por 
mejorar sus condiciones laborales y salariales. Con un parque que se ha que
dado obsoleto y sintiéndose agraviados con respecto a sus 'primos herma
nos' del personal municipal, la Policía Local, los bomberos complutenses 
se sienten los parientes pobres del ayuntamiento. Por esta razón han inicia
do movilizaciones, sendas concentraciones, una ante el OADE, donde está 
el despacho del concejal de Seguridad Ciudadana, y otra ante el ayuntamiento 
para transmitir al equipo de gobierno sus reivindicaciones. 

Luis Manzanares, delegado 
sindical de UGT, manifestó que 
la concentración celebrada por la 
mañana del jueves día 28 de oc
tubre en el ayuntamiento fue por 
las reivindicaciones planteadas a 
la corporación municipal y para 
manifestarlas directamente al 
equipo de gobierno socialista con 
motivo de su reunión semanal. 

Entre las demandas de los 
bomberos está el acordar el ca
lendario laboral para este año, la 
equiparación del complemento 
específico- al de la Policía Muni
cipal alcalaína y otros cuerpos de 
bomberos, la oferta de empleo en 

cuanto a plazas de bomberos y 
mandos y temas concretos del 
servicio, como cursos de forma
ción, falta de medios y personal: 
«Estas demandas ya se han plan
teadas y estamos a la espera de 
que el equipo de gobierno nos dé 
respuesta», dijo Manzanares, 
quien aseguró que «estas reivin
dicaciones no son nuevas. Lleva
mos cerca de tres años desde que 
se aplicaron las nuevas retribu
ciones siendo discriminados con 
respecto a otros bomberos y a la 
misma Policía Municipal». 

Estando en el mismo parque, 
hay considerables diferencias sa-

MUSICAL CERVANTES 

~ 
• Iniciación musical 
•Solfeo 
•Piano 
• Organo electrónico 
•Violín 

•Acordeón 
•Trompeta 
•Canto 
•Guitarra 
• Saxo y clarinete 

el Río Tajuña (C .C. Nueva Alcalá) e/ Flores, 2 (junto Pº de la Estación) 
Telf.: 882 89 15 ALCALA DE HENARES Telf.: 889 99 91 

RECONOCIMIENTO LOGSE EN TRAMITE 
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lariales entre un bombero del 
ayuntamiento y uno de la comu
nidad de Madrid; los primeros 
pueden cobrar unas 30.000 pese
tas mensuales menos que los re
gionales: «Esto lo venimos plan
teando desde hace mucho tiem
po, pero se nos vienen dando lar
gas sin darnos una solución». El 
~yuntamiento de Alcalá tiene un 
nú~ero de bomberos que no lle
ga ·a los 40, una cifra irrisoria 
pues en este número hay conduc
tores, emisoristas y mandos: «So
mos muy pocos, por eso plantea-

mos esta reivindicación concre
ta sobre la oferta de empleo; hay 
turnos en que dotación del ayun
tamiento somos dos bomberos, 
un conductor y un emisorista, 
cuando para haber una dotación 

. completa tiene que haber cinco 
bomberos como mínimo, un ca
bo, un conductor y un emisoris
ta, además de una segunda sali
da. Gracias a que están los bom
beros de la comunidad porque, si 
no, la dotación del ayuntamien
to sería insuficiente». 

Ramón López Gil, responsable 
de la sección sindical de UGT en 
el ayuntamiento de Alcalá, ma
nifestó que los bomberos han si
do muy prudentes en los últimos 
tres años «posiblemente porque 
los sindicatos les hemos paraliza
do al no haber intentado darie
una solución con la misma radi
calidad y firmeza que a otros 
compañeros». 

La cuestión es que los bombe
ros tienen recogidas varias cues
tiones por ley que no tienen, por 
la peligrosidad que entraña su 
trabajo, otros trabajadores: «Los 
bomberos han sufrido la mani
pulación de este ayuntamiento al 
reconocerles horas extraordina
rias para darles una cantidad de 
dinero que se asemejara a un 
proceso de equiparación ficticia. 
Pero este año, el concejal de Per
sonal ha decidido plantear esta 
equiparación ficticia en jornada, 
no en horas extraordinarias, con 
la consiguiente pérdida de poder 
adquisitivo», explicó Ramón Ló
pez Gil. 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
Vacunas - Cirugía 

- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URGENCIAS 24 H. Ell ALCALA 
Telf.: 435 54 32 • Abanado M 11141 

Salamanca 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 
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Mari Pastor está muy contenta. Todas sus clientas e incluso ella misma han sido afortunadas con un premio de la lotería. A la derecha 
(foto de archivo), Eusebio Checa, a quien hay que felicitar eapecialmente porque ha sido uno de los agraciados con cien millones de pesetas. 

El sorteo Europea repartió 400 millones en Alcalá 

La latería volvió a sonreír al barrio de Reyes católicos 
El conocido refrán d>ios aprieta pero no ahoga» se ha hecho realidad en el barrio de Reyes Católicos, uno 

de los más afortunados de Alcalá en cuanto a juegos de azar se refiere, pero también uno de los que más 
parados y jubilados tiene como habitantes. La mayoría de los vecinos de los 'bloques amarillos', conocidos 
por este nombre y situados casi al comienzo de la avenida, han resultado agraciados con el 2° premio del 
VI Sorteo Extraordinario Europeo de Lotería, concretamente en el número 40.705, vendido casi en su totali
dad en el kiosco de prensa propiedad de Mari Pastor. El resto, hasta completar los 400 millones que han re
caído en Alcalá, han sido distribuídos desde la Ad.ministración de Lotería nºl, regentada por Aurora Montalbo. 

El 2 ° Premio del VI Sorteo 
Extraordinario Europeo de 
Lotería, que se celebró el pa
sado 23 de octubre, recayó en 
Alcalá de Henares. El núme
ro 40.705 fue vendido en un 
kiosco de la A venida Reyes 
Católicos, que a su vez lo ha
bía adquirido en la Adminis
tración de Lotería n °1. En el 
kiosco se vendieron un total 
de 70 décimos, algunos de 
ellos en participaciones. El 
resto, 30 décimos más, fue de
vuelto a la administración que 
lo vendió en ventanilla. En 
total, 398.600.000 pesetas: 
2.006.000 pts para cada déci
mo, más el premio especial de 
198 millones al afortunadísi
mo décimo de la Fracción 2ª 
Serie 1 ª. 

A pesar del final de mes 

dado este premio, y de cara a 
las ventas de Navidad es un 
buen reclamo: «Estamos con
tentos de habérselo dado a las 
personas que son nuestros 
clientes, casi como si nos hu
biera tocado a nosotros. Aun
que no es el primer premio 
que damos, hacía tiempo que 
no dábamos uno y esto nos ha 
venido muy bien para la Lo
tería de Navidad». 

Concretamente, vendieron 
hace tres años un tercer pre
mio del sorteo extraordinario 
del 6 de junio, otra lluvia de 
millones para los alcalaínos. 

'El Picias' y 'el Zumosol', 
los «culpables» 

Mari Pastor es propietaria 
de un kiosco de prensa en la 
Avenida Reyes Católicos en el 

que trabaja desde hace ya 20 
años. Hace ya algún tiempo 
que decidió vender algo de lo
tería y ésta es la primera vez 
que da un premio tan grande. 
Todas las semanas trae un nú
mero completo de la lotería 
nacional para los clientes, y 
amigos, del barrio y en esta 
ocasión ha sido motivo de fes
tejo para todos, incluida Ma
ría: «Desde que nos enteramos 
de que había tocado la lotería, 
esto ha sido una fiesta. A mí 
también me ha tocado, 3 mi
llones de pesetas para mis hi
jos y para mí. Somos cuatro 
a repartir, pero bien viene». 

Ahora la lotería de Navidad 
se está vendiendo como chu
rros en el kiosco de Mari Pas
tor: todos piensan que la suer
te puede repetirse. 

Mª Aurora Montalbo re
genta junto a sus colaborado
res, Rosa Gombao y Antonio 
Bailón, la Administración de 
Lotería n °1, sita en la plaza 
de Cervantes. Por aquello del 
final de mes, un sorteo ex
traordinario con los décimos 
a 1. 000 pesetas podía haber 
sido perjudicial para la venta 
del número premiado. «A mí 
me parecía que un sorteo ex
traordinario venía mal por
que estamos a fin de mes y 
hay un poco de crisis, pero 
mira por dónde la crisis ha sa
lido bien» decía con una son
risa doña Aurora. Para ella ha 
sido una gran alegría haber 1<El Picias», en hombros. Seguro que nunca ha hecho una 11picia>> tan agradable como ésta. 
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Manuel García, uno de los agraciados, sonríe muy contento 

El principal «culpable» de 
que los millones hayan recaí
do en ese kiosco es un vecino 
conocido en el barrio como 'el 
Pidas': «Me llaman ' el Picias' 
de mote, pero ahora sí que les 
he hecho una y muy buena». 
Este hombre es el que siempre 
compra para Mari la lotería 
en la administración n°1. Ca
si todas las semanas escoge él 
mismo el número, sin desoír 
jamás las peticiones de sus 
amigos y vecinos: «Esta sema
na pedí .la terminación en 5 
porque a un amigo que tene-

mos aquí -al que llamamos 
'Zumoso!' porque es muy 
grande- le gusta mucho ese 
número. Por eso lo pedí y es
toy muy contento porque le 
ha tocado a todo el barrio que 
somos gente obrera». 

Bienvenido Vilela, Manuel 
García y Manuel Rodríguez 
son algunos de los afortunados 
ganadores. Precisamente éste 
último se enteró del premio 
mientras PUERTA de MA
DRID estaba entrevistando a 
la kiosquera y sin poder evi
tar las lágrimas de alegría no 

' » V 

llANOEAA DE EUROPA V LOGOTIPO DE CUARTA FRACCION 
LA ASOC1ACION EUROPEA DE LDTERIAS 
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·Este fue el número que trajo la suerte a Reyes Católicos 

paraba de decir que estaba 
muy contento. 

Bienvenido comparte el 
premio con su hermana y cree 
que ha sido «Una cosa estu
penda porque nos ha tocado a 
todo el barrio, que somos gen
te que estamos casi todos ju
bilados o parados. Nos ha da
do mucha alegría y nos viene 
muy bien. Por lo menos ya te
nemos solucionado el turrón 
de este año». 

Manuel García compra to
das las semanas 1. 000 pesetas 
de lotería. En esta ocasión 

sólo pidió una participación: 
«Cuando Mari me dijo que 
era sorteo extraordinario le 
contesté que estaba en núme
ros rojos y que me diera una 
participación, pero a pesar de 
todo, ¡hombre que si estoy 
contento! Ya ha solucionado 
un agujerito de casa. Que se 
repita otra vez». 

En fin, que la alegría ha es
tado muy repartida, pero ade
más ha habido dos personas 
que le han pegado un palo ex
tra al Sorteo Europeo y se han 
llevado cien millones. 

OBRA CULTURAL 
CAJA DE IV\ADRID 

octubre· Noviembre de 1993 

PROGRAMA DE ACTOS EXPOSICIONES 

DIA 

Viemes, 21 

Martes, 2 

Miérc.,! 

Jueves, 4 

ACTO 

Recital Lírico. Esteban Astarloa, Mercedes 
Hurtado, Antonio Moya 

Ciclo Conferencias Finanzas, 
Crédito y Comercio en España y América 
en los siglos XV al XX. En colaboración 
con la Universidad de Alcalá de Henares 

Concierto de Piano por Mario Panciroli. 
Con obras de E. Gricg, M. Moussorgsky. 

Ciclo Conferencias Finanzas. 
Crédito y Comercio en España y América 
en los siglos XV al XX. En colaboración 
con la Universidad de Alcalá de Henares. 

HORA 

Btarde 

Btarde 

Btarde 

Btarde 

Hasta el 29 de octubre 
Salas <db y «B»: 

Exposición Itinerante de Pintaras 
de ELVIRA GUTIERREZ 

Del 2al1! de Noviembre 
Sala ccA>>: ALEX SERNA 

e<Compromiso con el colo!'>> · (pinturas) 
HORARIO: Laborales de 18'00 a 21 ' 00 horas. 

= ENTRADA LIBRE --
AVISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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Antonio Bailón y Rosa Gombao, colaboradores de Maria Aurora Montalbo (en el centro), que regenta la admjnisración de lotería número 

l. A la derecha, Manuel Rodríguez, Bienvenido Vilela y Mari Pastor con dos de sus hijos. 

Los grandes millonarios 
El hecho de venderse en 

participaciones el número 
agraciado a través del quios
co Reyes Católicos ha hecho 
que el premio especial de 198 
millones para la fracción se
gunda de la serie primera tu
viera dos agraciados, precisa
mente a los que correspondió 
cada una de las dos papeletas 
de la serie y fracción afortu
nada en el sorteo europeo. 

Una de las papeletas fue ad-

oócfé 
ORGANISllO AUTÓNOllO PARA EL 
DESARROU.O E~ Y FOllENTO OE1. EllPl.EO 

quirida por la esposa del to
davía presidente de la Asocia
ción de Comerciantes de Al
calá, Eusebio Checa, propie
tario de la tienda «Calzados 
Madrid» en la calle de San 
Fructuoso. Checa desconocía 
la identidad del otro premia
do: «Se ha dicho que yo había 
comprado el décimo y que lo 
había repartido, pero eso no 
es cierto. La realidad es que 
mi mujer compró la participa
ción en el quiosco como habi
tualmente hace» . 

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE ALCALA DE HENARES 
conceJalía de 
Desarrollo Económico 

PROGRAMA AUDIOVISUAL DE FORMACION Y 
DESARROLLO PARA EMPRESAS MINORISTAS 

El Programa de Formación Audiovisual está destinado al pe
queño comercio y realizado a la medida de sus condiciones de 
trabajo. 

COMPUESTO POR: 

- 1 Vídeo. 
- 4 Libros de texto 

* Como ser una pequeña gran empresa 
* La gestión del establecimiento 
* Como fijar los precios de la venta 
* La atención al cliente en el comercio minorista 

- 1 ¿cuademillo de respuesta. 

Además dispone para sus consultas y recogida de respues

tas , de una tutoría telefónica y personal. 

REALIZADO POR: CONSEJERIA DE ECONOMIA, D .G. 
DE COMERCIO Y CONSUMO. 

DISTRIBUIDO POR: O.A.D.E. 

INFORMACION: O.A.D.E. , Pza de los Santos Niños s/n . 

Alcalá de Henares Telf.: 881 34 61/62 - Fax: 882 60 02 

PUERTA de Madrid 

Checa todavla no se lo 
creía: «El domingo por la no
che supimos que nos había to
cado la lotería, pero fue el lu
nes cuando nos dijeron que en 
total eran cien millones. Has
ta que no lo vea no lo creeré». 

Después de veinticinco 
años vendiendo zapatos en el 
barrio, Eusebio Checa es un 
hombre muy conocido , tanto 
por vecinos como por comer
ciantes, al ostentar la presi
dencia de la Asociación de Co
merciantes de Alcalá. Antiguo 

trabajador de Pegaso, Eusebio 
Checa tiene dos hijos que 
atienden con él el negocio. 

El otro agraciado es un em
presario que vive en la zona 
de Reyes Católicos y tiene su 
negocio en el barrio del Cho
rrillo. Este empresario , que 
compra la prensa diaria en el 
quiosco de Reyes Católicos, 
aquirió la otra papeleta agra
ciada. 

Bueno, pues ya sólo falta 
darles la enhorabuena a todos 
y desear que se repita. 

CENTRO DE ARTESANIA 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares 

OFERTA DE LOCALES 
PARA EMPRESAS 
DE ARTESANIA 

- Optima comunicación por la N-11. 
- A 20 minutos de Madrid. 
- Zonas aj ardinadas y aparcamiento. 
- Sala de exposición y venta. 
- Programas de promoción del centro. 

Información 

ORGANISMO MUNICIPAL PARA EL 
DESARROLLO ECONOMICO Y EMPLEO 

Telf.: 882 94 91 
881 34 61 

Fax: 882 60 02 
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Maria Mejías Ascensión Fuentes 

La presencia de drogadictos por las inmediaciones hace temer a los 

visitantes habituales, a los que no les falta una consigna: llevar una 

pequeña cantidad de dinero para no ser dañados en caso de atraco 

El cementerio lava su imagen sólo para celebrar 
la festividad de las Difuntas 
Muchos visitantes se quejan de que el resto del año está abandonado 

Las personas que visitan anualmente el viejo cementerio municipal apenas ·una vez para celebrar 
la festividad de los Santos y los Difuntos consideran que el camposanto tiene muy buenas condiciones 
de limpieza y se adhieren a la consideración de que se trata de un cementerio bonito, cuidado y entra
ñable. Esta consideración es muy distinta para aquellas personas que visitan con asiduidad el cemen
terio municipal, que manifiestan que presenta un estado de abandono considerable que sólo es paliado 
por un trabajo intensivo de limpieza para lavar su imagen de cara a la festividad, momento en el que 
millares de personas visitan las sepulturas o nichos de sus seres queridos ya fallecidos. 

Cuatro empleados municipa
les trabajan en el cementerio y 
se dedican a tareas tales como 
enterramientos, traslados, re-

ducciones, limpieza y otras ac
tividades que requiere este lu
gar sagrado. Los cuatro traba
jadores del ayuntamiento de 

Alcalá adscritos al servicio de 
cementerio municipal explica
ron a PUERTA DE MADRID 
que durante todo el mes han 

Dolores Femández 

intensificado su trabajo para 
que el camposanto presentara 
una buena imagen para la fies
ta ante los miles de personas 
que lo visitan. ' 

Tomás Brea Sánchez explicó 
que «el cementerio está bastan
te mejor que otros años», y re
conoció que el susto del año pa
sado, cuando salió a la opinión 
pública la idea del concejal de
legado de este servicio, de ir 
progresivamente sacando los 
restos del cementerio a medida 
que cumplieran los alquileres 
con la expectativa de conseguir 
la clausura a medio o largo pla
zo, al final no ha tenido tras
cendencia: «No ha pasado na
da, los sustos se arreglan por
que con personal todo se arre
gla». Brea también dijo que los 
visitantes «tienen que recono
cer que este mes hemos estado 
trabajando sin descansar para 
que el cementerio esté bonito, 
sin hierbajos; cuatro personas 
sin descansar hace que cunda el 
trabajo. Sí que da mucho tra
bajo el cementerio; hay que re
conocer que hay mucha por
quería, tiene mucha hierba y 
por mucho que cortemos siem
pre sale. El cementerio da mu
cho trabajo; ahora, después de 
la fiesta de los Santos, empeza
remos con los traslados y reduc
ciones y ya no paramos». 

Otro de los trabajadores, An
tonio Domínguez, también di
jo que hay mucho trabajo en el 
cementerio para cuatro perso
nas: «Además hay que contar 
las libranzas, las vacaciones; es 
mucho trabajo para cuatro per
sonas y más en esta época, en 
la que lo intensificamos para 
dejarlo curioso; hay que cortar 
los hierbajos, barrer, es muy 
complicado y trabajoso». 

Robos diversos 
María Mejías tiene enterra

dos a su madre y a su hermano 
y visita regularmente el cemen

Los cuatro empleados del cementerio municipal dicen que hay mucho trabajo para cuatro personas. terio: «Ahora está muy limpito, 
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Tomás Brea dice que el cementerio está mejor este año 

pero hasta que no llega esta fe
cha suele estar muy sucio, muy 
abandonado; no se limpia co
mo debiera limpiarse». Otra 
queja de esta visitante habitual 
es por los robos de cubos y es
cobas que se producen en el ce
menterio: «A mí me han quita
do la escoba y la gente lo co
menta mucho eso. También me 
han dicho que a una señora le 
han quitado un jarrón que te
nía en su sepultura». María 
Mejía también se quejó de la 
presencia de drogadictos por las 
inmediaciones del cementerio: 

«A una vecina mía la salieron 
y les tuvo que dar 500 pesetas 
que llevaba po~que , si no, la 
pinchaban'. También me han 
dicho que a un matrimonio le 
salió un drogadicto; el marido 
le iba a pegar con un bastón y 
el drogadicto le dijo que no le 
pegara porque, si no, le pincha
ba, así es que le tuvo que dar 
1.000 pesetas. Mi vecina 
me dijo que lo mejor era llevar 
400 ó 500 pesetas en el bolsillo 
por si acaso, porque si no les 
das nada te pueden pinchar». 

Dolores Fernández explicó 

EN EL CENTRO DE ALCALA 
e/ Vaqueras y Laguna 

* VIVIENDAS DE 2, J y 4 DORMITORIOS 
* DUPLEX * .LOCALES ·· COMERCIALES 

* PLAZAS DE ·cAUJE 

* Pequeño parque privado en viviendas planta baja. 
* Gran zona de ocio comUD.itaria 
* Plaza de Garaje (opcional) 

EXCELENTES CALIDADES DE CONSTRUCCION 

Promueve: 
a¡APROVICllE W VEITAJAS AFESA. C/. Santiago, 16 - Alcalá de B. 

l n forma v vende: DE Ul PROMOCIOll DE 

~N:~~~~R 
LAIUlllEllTO!! 

Estudiamos cualquier forma de 
pago que nos proponga. 

@APL''" el Mayor, 22 - 1° 
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Antonio Domínguez afirma que hasy mucho trabajo 

que el cementerio está un poco 
abandonado: «la verdad es que 
ahora, para la fiesta de los Di
funtos , lo ponen muy bonito 
pero el resto del año está un po
co abandonado , con muchos 
hierbajos. Lo peor es lo, de los 
drogadictos, que yo lo veo fa
tal. Por aquí tendrían que po
ner vigilancia para que no su
cediera, ya que para las que ve
nimos al cementerio es un te
mor el que traemos. Además 
aquí dentro roban lo que tienes 
en la sepultura; el año pasado 
me quitaron un jarrón. Este es 

un sitio muy sagrado y no ten
drían que hacer esas cosas». 

Ascensión Fuentes afirmó 
que el cementerio está muy 
bien: «Y o vengo de vez en 
cuando y está muy bien, muy 
limpio. Yo lo encuentro bien 
siempre, no creo que sea aho
ra sólo porque venga la fiesta 
de los Difuntos». Ascensión 
Fuentes dijo que la idea que sa
lió el año pasado de clausurar 
este cementerio la sentó muy 
mal: «Fíjese la cantidad de gen
te que hay aquí enterrada. 
Ahora estamos más tranquilos». 

1~ostería ~ 
dd tstudíantc ~ 

DEGUSTE NUESTRO MENU 
PARA ESTE FIN DE SEMANA 
- Aperitivos de la Hostería con Moriles. 

*** 
- Entremeses de la Hostería, o 
- Crema de calabaza y maíz, o 
- Tortilla montañesa. 

*** 
- Bonito plancha con aceite de oliva virgen y limón, o 
- Lomo de salmonetes con salsa de naranja, o 
- Gallina joven con piña natural, o 
- Oreja de solomillo con champiñón y almendras. 

*** 
- Cesta de frutas de temporada, o 
- Tarta de convento con trufa, o 
- Natillas con pestiño. 

Bebidas: 
- A.gua mineral o cerveza o vino de Arganda. 
- Café o infusiones. 

Precio: 5.500 Pms. 

Sugerencias de NUESTRO VIVERO: 
- Bogavante.- Centolla.- Buey de mar.- Almejas de carril. 

Comedor privado, presupuestos bodas, Primeras Comuniones, 
Cenas Cervantinas y otras celebraciones 

Reservas: C / . Colegios, 3 - Tlfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 
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José María Cubero acudió a limpiar la sepultura de su padre Dolores Grimaldos vive en Madrid 

Hay gente que acude en es
tas fechas al viejo cementerior 
a engalanar sus sepulturas con 
flores, a limpiarlas concienzu
damente y hay quien no deja de 
prepararse con todos los medios 
a su alcance para realizar estas 
actividades. Ese era el caso de 
José María Cubero, que acudió 
con un amigo a limpiar la se
pultura de su padre: «Ahora pa
rece que el cementerio está me-

Por estas fechas todo el mundo se esfuena 
por hacer arreglos en las sepulturas 

El sacerdote Diego Feliz 
Blanco es el encargado del ser
vicio religioso en el cementerio 
municipal; es un fraile francis
cano que lleva cinco años pres
tando este servicio: «Si se mi
ra desde el punto de vista de la 
muerte, aquí todos son muer
tos y parece una paradoja ha
blar de vida en un cementerio, 
pero claro, los que tenemos fe 
sabemos que acá estamos sola
mente de paso, que vamos a 
otra vida, la eterna, y si Cris
to resucitó, resucitaremos no
sotros también. Aquí se habla 

- jor. Lo que se ve es eso, que es
tá todo el año lleno de hierba
jos y que es ahora, en estas fe
chas, cuando se adecenta un po-

co». Cubero recordó la polémi
ca del año pasado sobre el po
sible cierre del cementerio di
ciendo que «es imposible que lo 
cierren». 

Dolores Grimaldos explicó 
que por el hecho de vivir en 
Madrid acude solamente un 
par de veces al año al cemente
rio alcalaíno: una en el día de 
Todos los Santos, y otra por 
marzo, por la fecha del aniver-

URBANIZACION 
PEÑAS • ALBAS 

• Parcelas de más de 500 m/2. 
• Canalización de teléfono y antena parabólica. 
• Conducción gasóleo con contador individual. 
• Urbanización totalmente cerrada con barrera y guardas. 
• Centro comercial, Club Social, Colegios, etc .... 

AHORA, gestionados para poder acogerse a 

las ayudas de protección de la vivienda en ... 

REGIMEN DE PRECIO TASADO 
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sario de la muerte de su padre: 
«Yo creo que es uno de los ce
menterios más arregladitos que 
hay. Lo tienen muy limpio tan
to ahora como en marzo, que es 
cuando también vengo. Pero 
también es cierto que no sólo 
los del cementerio, sino tam
bién la gente, limpian las sepul
turas en esta época; o sea, que 
no es una cosa del cementerio, 
sino de todo el mundo». 

* DE ALTA CALIDAD EN COOPEUTIVA 
* INDIVIDUALES Y PAREADOS 

Perspectiva delantera Perspectiva trasera 
h . 

'· 

INFORMACION: . 
el. Nebrija, 1 - 2° D - Tlfs.: 883 57 10 - 883 57 11 

ALCALA DE HENARES 

el. Princesa, 31 - 6° - Tlf.: 541 86 63 
MADRID 

Gestiona: VIA • TERTIA, S.L 
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El sacerdote Diego Feliz Blanco 

más que de tristeza, que no ha
ce falta motivarla porque ya la 
trae cada miembro de las fami
lias que vienen, de esperanza; 
hablamos de vida, no de 
muerte». 

El sacerdote prefirió no en
trar en las manifestaciones de 
los visitantes sobre las condicio
nes de limpieza del cementerio; 
«Yo prefieron poner en cuaren
tena tanto los pros como los 
contras y sobre todo estos últi
mos. Estamos en unos tiempos 
en los q{i.e todo lo cuestionamos 
cuando se trata de los demás pe
ro no nos cuestionamos a noso
tros mismos y así nos luce el pe
lo. A veces se exagera; por tra
tarse de lo que se trata, esta tie
rra está muy abonada y por eso 
salen muchas hierbas. Además, 
también tiene un atenuante el 
hecho de que limpien por la 
fiesta porque también lo hace-

. mos nosotros siempre en nues
tra casa». 

María Rodríguez señaló que 
«yo tengo una queja principal 
y es que cuando murió mi ma
rido me lo metieron en una se
pultura con cinco personas. 
Además el cementerio está su
cio y abandonado». María Ro
dríguez señaló que ella es la pri
mera a la que le da miedo ve
nir al cementerio por la presen
cia de drogadictos en las inme
diaciones: «Mis hijos no me de
jan venir sola; vienen, te roban 
y, si no traes dinero, te pegan 
o te pinchan con jeringuillas. 
La verdad es que te da miedo». 

Isabel Peña explicó que «yo 
vengo poco, pero yo veo que el 
cementerio está muy bien. A mí 
es que me da mucho respeto. 
¿Qué le vas a pedir a un 
cementerio?» 

Las floristas del quiosco que 
hay en la puerta del cemente
rio conocen bien sus condicio
nes: «Por esta época viene mu
cha gente a comprar flores , pe
ro se va vendiendo menos por
que ya no entierran aquí, a no 
ser que no tengas sepultura 

PUERTA de Madrid 

Maria Rodríguez: «El cementerio está sucio y abandonado» 

Isabel Peña: ccVengo poco, pero el cementerio está muy bien>> 

perpetua. La verdad es que hay 
mucha gente estos días y es 
muy bonito», dijo una de las 

floristas que reconoció que «la 
gente se queja de que el cemen
terio está sucio, tiene muchos 

hierbajos. La verdad es que en 
esta época limpian mucho y es
tá mejor; pero la gente, muchas 
veces se queja de vicio». Clave
les , rosas , gladiolos, margari
tas , son las flores más deman
dadas: «Han cambiado las cos
tumbres; antes se vendía mu
cho el crisantemo, pero ahora 
no viene muy bien. El público 
prefiere, por ejemplo, la mar
garita, porque dura bastante 
más, es más fina y queda me
jor». 

Los precios de las flores 
Respecto a ,los preccios a que 

se ven den aquí las flores, una 
docena de claveles cuesta 900 
pesetas en este quiosco; las ro
sas están a 3.500 pesetas la do
cena; las margaritas están a 
700, la clavellina a 500 y el gla
diolo a 200 . 

«Por esta época viene mucha gente a comprar flores, pero se va vendiendo menos porque ya no entie
rran aquí, a no ser que tengas sepultura perpetua», dicen las floristas a la puerta del cementerio. 
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Los Grupos 
y cantantes de actualidad 

acompañados por la "Orquesto del Hostal" 

A. C:T U A C: 1 <>NE S 
OCTUBRE 93 

01A 30 Azahares. 
RESERVA TU MESA 

PARA 

CENAR o TOMAR 

UNAS COPAS 
RESERVAS 
TEL.: 879 26 98/27 34 

NOVIEMBRE 93 

01A6 Valen. 
01A 13 Sonia Andrades 

y Carmen Molino. 
01A21 Juan Ramon 

Fuentes. 
LAS NOCHES DEL HOSTAL LOS HUEROS 

TARIFAS ESPECIALES 
JOVENES/TERCERAEDAD 

AVION IDA Y VUELTA 

- New York ......................................... 48.050.-
- Miami .............................................. 62.400.-
- México ............................................. 84.150.-
- San Juan .......................................... 83.650.-
- Sto. Domingo .................................... 83.650.-
- Caracas ............................................ 81.800.-
- Bogotá ............................................. 96.750.-
- Quito ............................................. 100.750.-
- Lima .............................................. 102.650.-

VUELOS ESPECIALES ISLAS 
IDA IDA Y VUELTA 

Palma .... . .............. . 6.900.- 12.900.-
Tenerife ................. . 14.900.- 23.900.-
Las Palmas ............. . 14.900.- 23.900.-
Lanzarote 14.900.- 23.900.-
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Hasta entonces no se había producido ninguna 
renuncia oficial, según certificado del secretario 

La renuncia al cabra de las dietas del 
cementerio jardín se hizo a propuesta del PP ~ 

El concejal del Partido Popular, Bartolomé González, ha remitido 
a la redacción de PUERTA DE MADRID una certificación del se
cretario del consejo de administración del cementerio jardín en la 
que tras e:iraminar las actas de las sesiones celebradas por ese con
sejo de administración desde octubre de 1992 hasta octubre de 1993 
no consta fehacientemente en las mismas, acuerdos que se refieran 
a dietas de asistencia de los consejeros, es decir, que no ha existido 
renuncia oficial al cobro de las dietas hasta que no lo propusieron 
las representantes del PP en esta consejo, Esther García Romero
Nieva y Rosalía Rodríguez del Río. 

Bartolomé González manifes
tó que «lo que queremos dejar 
muy claro es que nadie había re
nunciado al cobro de las dietas: 
No es cierto todo lo que se ha di
cho acerca de que mis dos com
pañeras, Esther García y Rosa
lía Rodríguez, siguieran cobran
do las dietas mientras que los re
presentantes del PSOE e IU ha
bían renunciado a ellas». Barto
lomé González se apoyó en el cer
tificado del secretario general y 
con el visto bueno del alcalde 
añadiendo que «IU lo hizo pero 
no en el órgano adecuado, por
que lo hizo en el pleno del ayun
tamiento, lo cual no tiene ningu
na validez. También lo hicieron 
cuatro consejeros de la parte pri
vada a través de una carta diri
gida al gerente de la empresa». 

«Así pues, dijo Bartolomé 
González, no es cierto que mis 
dos compañeras eran las únicas 
que cobraban las dietas», para a 
continuación decir que «Se ve 
una trama orquestada por parte 
del equipo de gobierno socialis
ta ya que ellos, parece ser que de
volvían las dietas, las cobraban y 
a los tres días devolvían el talón. 
Eso es una cesión gratuita, un 
donativo pero nunca una renun
cia formal como demuestra la 
certificación del secretario». 

Bartolomé González señaló 
que «esta ha sido una maniobra 
bastante sucia de.l PSOE en con
tra del PP porque nuestro avan-

ce en Alcalá es espectacular y la 
oposición que hacemos es muy 
fuerte. Por eso, parafraseando a 
Manuel Azaña, el PSOE, desde 
las covachuelas del poder se está 
dedicando a hacer campaña de 
drespestigio al PP. Aquí, el úni
co fugitivo de la política es Flo
rencio Campos, que está consin
tiendo e impulsando este tipo de 
argucias». 

El concejal del PP manifestó 
que «en el último consejo de ad
ministración del cementerio jar
dín ha sido cuando a propuesta 
de las dos representantes del Par
tido Popular se tomó el acuerdo 
de renunciar todos los miembros 
de ese consejo a las dietas; ese 
acuerdo se tomó tras una acre 
discusión porque había conseje
ros de grupos políticos que no 
querían hacer esa renuncia for
mal a las dietas, en total 60.000 
pesetas por reunión con una pe
riodicidad mensual. Ahora habrá 
que ver si ahora, al haber renun
ciado a las dietas, esos consejos 
de administración pasan a cele
brarse cada dos o tres meses, 
cuando lo correcto y lo normal 
sería que se siguieran celebran
do cada mes. Nosotros pensamos 
que es una argucia, una inter
vención torticera, el coger el ta
lón de las dietas y a los dos o tres 
días, sin que nadie se entere, en
tregar ese talón u otro descontan
do las 6. 000 pesetas que en teo
ría se cobran». 
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Nichos de la segunda fase ya casi terminados Los dos panteones en fase avanzada de construcción 

Sólo 25 alcalaínas han sida incineradas hasta ahora 

El cementerio jardín ha realizada sao enterramientos y 
JDO cremaciones desde su apertura 

Desde que el día 16 de junio de 1992 entró en servicio el nuevo cementerio de Alcalá, se han realiza
do en este recinto unos 500 enterramientos. Esto hace que entre las unidades ocupadas y las vendidas 
con escritura pero todavía no utilizadas, ya no hay disponibles para los clientes sepulturas de 6 y 8 
cuerpos de la primera fase. También están ocupados los nichos de la primera fase y van a buen ritmo 
de ventas los de la ampliación, de la que sólo quedan disponibles sepulturas de cuatro cuerpos. Todo 
ello hace posible que se estén terminando las obras de la segunda fase, consistente básicamente en 
nichos, de los que hay una importante demanda, y en panteones. Estas construcciones también comien
zan a ser demandadas y de hecho ya hay dos adquiridos, cuya construcción ya está casi concluida. 

Desde la apertura del ce
menterio jardín se han reali
zado ya 300 cremaciones en el 
horno. De éstas, tan sólo unas 
25 corresponden a alcalaínos 
y el resto proceden de toda Es
paña; frecuentemente vienen 
a Alcalá cuerpos para incine
rar desde Galicia, Asturias, 
las dos Castillas y Extremadu
ra: «El no tener ningún hor
no creºinatorio próximo hace 
que vengan a Alcalá; de Ma
drid viene también mucha 
gente porque el horno que hay 
allí tiene también muchos 
servicios». 

A este respecto se denota el 
desfase que tiene la normati
va de traslados mortuorios, 
puesto que para realizarlos es 
necesario que el cuerpo esté 
dentro de una caja de cinc 
aparte del ataud habitual: 
«Ese es un problema de nor
mativa; antes, para hacer un 
traslado desde Vigo a Málaga, 
se podía tardar cerca de una 
semana y el cuerpo llegaba en 
avanzado estado de descom
posición. Hoy en día, ese tras
lado se ha hecho en unas ho
ras, pero la normativa sigue 
vigente y hay que meter el 
cuerpo en la caja de cinc», ex
plicó Javier Ruiz, gerente del 
cementerio jardín. 

En España hay unos 25 
hornos crematorios de distin
tas calidades: «Nosotros da
mos un servicio muy comple-
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to en el sentido de que aquí la 
hora la pone el cliente; se pue
de incinerar de día, de noche, 
por la tarde, cuando el clien
te lo desea. En cambio en Ma
drid hay más dificultad por
que hay más gente. En el 80 
por ciento de los casos, fami
liares, amigos y conocidos de 
la persona fallecida le acom
pañan a la incineración, dán
dose también casos de que al 
cuerpo lo acompaña solamen
te el conductor del coche mor
tuorio, que es quien también 
se lleva las cenizas para dár
selas a los familiares directos>>. 

El proceso de incineración 
de un cuerpo dura tres horas 
y es un concepto distinto a to
dos los niveles: «Mientras du
ra el proceso hay familiares 
que vienen un rato, que se 
van, luego vuelven; no tiene 
nada que ver con un entierro, 
desde luego, ni sigue el mis
mo ritual», explicó el director 
comercial del cementerio jar
dín, Ignacio Castillo, quien 
señaló que actualmente la me
dia de cremaciones es de una 
al día. 

El número de incineracio
nes varía de una comunidad 
autónoma a otra. Se lleva la 
palma Andalucía, donde un 
33 por ciento de las personas 
que fallecen son incineradas, 
pero de ese porcentaje, el 80 
por ciento son extranjeros. En 
Madrid capital se incineraban 

9 personas al día en 1989 y 
ahora se está incinerando una 
media de 17 aproximadamen
te. En Alemania la media de 
incineraciones es del 70 por 
ciento y en Japón del 90 por 
ciento. 

Javier Ruiz señaló que el 
horno que tiene el cementerio 
jardín de Alcalá es de los más 
avanzados: «Está importado 
de Inglaterra y es absoluta
mente ecológico: Hace una se
paración de las partes voláti
les; para entendernos, las par
tes que no son el cuerpo». 

El cementerio jardín 
organiza dos misas 
de difuntos 

El cementerio jardín de Al
calá organizará en su capilla 
sendas misas de difuntos los 
días 30 de octubre y 1 de no
viembre. Estos actos religio
sos son los principales que se 
celebran en las nuevas insta
laciones con motivo de la fes
tividad de los Difuntos y de 
los Santos. Aparte, la geren
cia del nuevo cementerio ten
drá previstas las condiciones 
necesarias para que las 700 fa
milias que potencialmente po
drán visitar a sus deudos en 
estos días encuentren todas las 
comodidades posibles: « Tene
mos preparado un cierto con
trol del tráfico, aparcamien-

tos y atención a nuestros vi
sitantes: Estarán todos los 
efectivos del cementerio jar
dín dispuestos para cualquier 
cuestión que se pueda plan
tear>>, aseguró el gerente, Ja
vier Ruiz. 

Entre las novedades que se 
van a encontrar los visitantes, 
están bancos y fuentes que las 
propias personas han solicita
do. Otro aspecto es el de lapa
rada de autobús instalada ha
ce poco tras el convenio rea
lizado con la empresa Solera, 
que cubre los servicios.de via
jeros de Alcalá a Torres de la 
Alameda; hasta ahora, los 
autocares se podían coger en 
la puerta del Vado, pero a 
partir del día 31 este medio 
podrá tomarse en la Puerta de 
Mártires, más conocida como 
la plaza de los Cuatro Caños: 
«Este es un acuerdo al que ha 
llegado el ayuntamiento con la 
gerencia de Transportes de la 
Comunidad de Madrid». 

Autobuses urbanos 
La idea para el futuro es 

que una de las líneas de auto
buses urbanos de Alcalá, con
cretamente la línea 7, que ac
tualmente llega hasta Nueva 
Alcalá, se prolongue hasta el 
cementerio jardín: «Todo es
tá a la espera de que tengamos 
construido el acceso definiti
vo, pues la idea es que el auto
bús pueda dar la vuelta en 
una rotonda que tenemos pre
visto que se construya cuan
do se haga este acceso defini
tivo». Actualmente Solera rea
liza entre 15 y 20 viajes día~ 
rios que pasan por el cemen
terio jardín. Los propietarios 
de unidades de enterramien
to o personas que las tienen 
adquiridas en régimen de al
quiler han recibido informa
ción acerca de los horarios de 
los viajes del autocar, según 
ha explicado la dirección del 
cementerio. 
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Aspecto de las oficinas del cementerio jardín 

Javier Ruiz reconoció que 
el principal problema que 
puede existir durante los días 
de mayor número de visitas 
con motivo de la festividad de 
los Santos y los Difuntos, es el 
del aparcamiento en los acce
sos del cementerio jardín: 
«Actualmente el aparcamien
to está preparado para aten
der las circunstancias norma
les, no la avalancha que se 
produce un día como el 1 de 
noviembre; además de poder 

E N T 
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utilizarse el aparcamiento 
existente, vamos a habilitar 
las zonas de viales y dos ro
tondas que tenemos a la entra
da. La idea es tener una do
ble circulación, es decir, des
congestionar con una entrada 
y una salida». 

En definitiva, los días 30 y 
31 de octubre y 1 de noviem
bre van a ser de plena activi
dad en el cementerio jardín, 
con todo el personal disponi
ble para atender al público 

R o· e 
Durante el mes 

Javier Ruiz, gerente de la empresa que explota el cementerio 

tanto en el interior de las ins
talaciones, como en el exterior 
para los temas de circulación 
y aparcamiento. La construc
ción del acceso definitivo pa
sa por aunar a todos los orga
nismos que puedan sentirse 
beneficiados con la rotonda 
proyectada para dar entrada 
al cementerio: «Esa rotonda 
tiene que resolver los proble
mas de la entrada al centro de 
artesanía del OADE, de la cir
culación por la carretera del 

o M E R 

Zulema, etc. Estamos nego
ciando todo esto porque aquí 
intervienen el ayuntamiento 
de Villalbilla, el de Alcalá y 
el cementerio jardín. Nosotros 
no tenemos una prioridad con 
el acceso, pero es algo que nos · 
preocupa y máxime cuando la 
rotonda puede costar 40 ó 45 
millones de pesetas y lo que 
pretendemos es que haya una 
colaboración por parte de to
dos los que vayan a usar esa 
rotonda». 

e A 
de Noviembre 

y par.a nuestros • clientes y amigos, 
diarios de: • • part1c1pe sorteos en 

su co111pra gratis 
¡Atención a la semana.del 22 al 29! 

JO de octubre de 199J PUERTA de lladrid 



se registran JSO enterramientos anuales en el 
cementerio jardín y so en el municipal 

unas 750 personas 
mueren al año en Alcalá 
La presencia del hospital Pñncipe de Asturias 
incrementa el número de muertes al aglutinar 
enfermos de toda la comarca 

La mortalidad anual en Alcalá registra una cifra aproximada de 
750 personas de las cuales 400 son enterradas en los dos cemente
rios situados en el término municipal complutense. El viejo cemen
terio municipal registra actualmente unos 50 enterramientos al año 
exclusivamente de personas que tienen propiedad en el mismo, 
mientras que el cementerio jardín registra unos 350 enterramientos 
anuales. El resto, hasta los 750 fallecimientos, son debidos en gran 
medida a la presencia de un hospital que tiene un carácter comar
cal. Muchas personas de fuera de Alcalá que son ingresadas en el 
Príncipe de Asturias, regresan, como es lógico, a sus localidades 
de origen para ser allí inhumados. 

El cincuenta por ciento de 
las personas que tienen con
tratada una póliza de seguros 
de defunción que le da dere
cho a alquiler de un nicho por 
cinco años, compra una uni
dad de enterramiento en el ce
menterio jardín antes o des
pués del fallecimiento. Del 30 
por ciento de las personas que 
no están aseguradas, hay un 

70 por ciento que se decanta 
por la compra de una sepul
tura: «Actualmente el cemen
terio jardín tiene vendidas 
unas 550 sepulturas», explicó 
el director comercial de esta 
entidad, Ignacio Castillo. 

Las sepulturas con mayor 
demanda son las de 6 y 8 cuer
pos dándose la circunstancia 
de que no pocas familias se 

Ignacio Castillo, director comercial del cementerio jardín 

costean entre todos los compo
nentes la adquisición de esta 
propiedad. La sepultura, co
mo forma tradicional de inhu
mación en el mundo católico, 
especialmente en Castilla, es 
la preferencia en el cemente
rio jardín «siempre que las 
circunstancias económicas lo 

permitan>>, matizó Ignacio 
Castillo, quien también apun
tó que «en este mes se está no
tando un incremento de ven
tas en las sepulturas; antes la 
proporción era de un 40 a un 
60 por ciento a favor de los ni
chos, mientras que este mes es 
a la inversa». 

PISOS DE LUJO 
CON PLAZA DE GARAJE Y TRASTERO 

, • 718.000 Ptas. DE ENTRADA* 
Ubicados en gran zona de expansión, Alcalá de Henares 
* 60 excelentes viviendas de 130 m/Z, 4 dormitorios, Z baños y trastero 

(salón de 30 m/Z) 
• Portal y escalera de mármol. 
• Puerta blindada de entrada. 
• Canalización de teléfono y antena parabólica. 
• Doble acristalamiento exterior. 
• Zona ajardinada en el patio de manzana. 
• Aire acondicionado por consola en salón (opcional) 

IR RICIMll DI COQPIRA111~ 
desde licencia de obra 

1ntre1a en ,. meses 
PROMUEVE: VICOMA, Sda. Coop. 
GESTIONA: VIA TERTIA, S.L. 

INFORMACION: 

* POSIBILIDAD DE ACOGERSE AL REGIMEN DE PRECIO TASADO 
e/. Nebrija, 1-2°D - Tlfs.: 883 57 10 - 883 57 11 

ALCALA DE HENARES 
e/. Princesa, 31-6° - Tlf.: 541 86 63 - MADRID 

FORMA DE PAGO PROPUESTA: Reserva .... 80.000.- Entrada .... 1.718.000.- A los seis meses una letra de .... 900.000.-
16 mensualidades de 7.5.000 .... 1.200.000.- Hipoteca .... 11.250.000.- (No están incluidos en la forma de pago los ~astos de IVA, hipoteca y escrituras) 
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«Si no quieres estudiar, no vengas» 

Alumnos de la facultad de Medicina 
realizaron una huelga a la japonesa 

Alumnos de la facultad de Medicina decidieron realizar una huelga 
a la japonesa, para lo cual se encerraron a estudiar en la biblioteca 
de su facultad durante la noche del martes al miércoles. En esta huel
ga «a la japonesa» participaron unas doscientas personas. 

Realizaron un cartel anun- Esta modalidad de huelga a 
ciador con la siguiente leyen- base de trabajar más resultó 
da: El martes, 26 de octubre, de una decisión unilateral por 
a partir de las 18'00 horas, parte de los alumnos de Me
durante toda la noche, «Huel- dicina como protesta contra la 
ga a la japonesa». Concentra- subida de las tasas universita
ción de estudio en la bibliote- rias. Esta manera positiva de 
ca. Ya que pagamos tasas, protestar ha tenido buena 
aprovechémoslas. Si no quie- aceptación por parte de los 
res estudiar, no vengas . mejores estudiantes. 

EL n4JtTCS 26 1>E- ct:r, 

A 1Al2íi ~ D€ 1A5 11:00 
1)ül(iAA/lt. ~ tA ~€, : 

H El/fl 
//. C':;N~ ~ ~ 
~ tSiUDI f:N lA :f./BL.Jbltdf · 

YO\~ue~~ ~,, 
~roll?o.é~l3s. 

·A 
Sf 
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HIGHSCREElf• 

Serie 08/15 
• 4Mb RAM • Monitor COLOR 14" .28 • Disco 3 ,5" • 170Mb HD 

i486SX 25 l~{tfltltl i486DX 33 lti~ltltl 

• local Bus • 120Mb HD • 4Mb RAM 

coMPAa PRESAR•o 

i SOBREMESA 

i486SX/25 IU&'I•I•J 
• 4Mb RAM • 1 OOMb HD • Monitor COLOR SVGA 14" 
Incluye: MS-005 6.0, Winclows 3.1, Claris Works for Windows, ~ 
Mario is missing, Gran Slam tenis y mouse. ~ 

TOSHIBA 

T· 1850C/ 120 tI'tkI•I•l 
• lntel 386SX/25 • 4Mb RAM • 120Mb HD • Pantalla VGA/LCD COLOR 

IMPRESORAS 

EPSON 
STYLUS 1000 500 c.p.s. t/NI•I•l 
STYLUS 800 36op.p.p. ~~WI•I•l 

Poro ordenadores e impresoras. 
Disco duro y cabezales impresora: 1 año. 
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se manifestaron por las calles de Alcalá en solidaridad con los universitarios 

300 estudiantes de Enseñanzas Medias 
dicen NO a la subida de tasas 

Más de 300 estudiantes de enseñanzas medias se movilizaron el pasado 27 de octubre en solidaridad 
con las movilizaciones que los universitarios han organizado, concretamente ese día celebraban una 
huelga general, en contra de la subida de las tasas académicas. Los jóvenes estudiantes, tras concen
trarse en la Plaza de Cervantes, recorrieron las más céntricas calles de la ciudad sin provocar inciden
tes reseñables. 

La iniciativa partió de los 
alumnos miembros del Con
sejo Escolar del Instituto 
n°4 Isidra de Guzmán, quie
nes ya tenían convocada la 
huelga en su centro desde 
el día anterior. Estos jóvenes 
después de r«:!unirse en la ca
lle Gardenia, doIIlicilio en 
el que está ubicado su insti
tuto, recorrieron los institu
tos más cercanos instando a 
otros estudiantes a que se 
unieran a ellos. Según las no
ticias de uno de los alumnos 
del Consejo Escolar del insti
tuto 4, los centros que Illás 
apoyaron esta, casi improvi
sada, movilización fueron los 
LB. 'Arquitecto Pedro Gu
miel', 'Alonso Quijano' y el 
n ° 7, aunque no se descarta
ba que hubiese alumnos de 
otros centros. 

El grueso de manifestantes 
se concentró en la Plaza de 
Cervantes, frente al ayunta
miento, profiriendo gritos 
contra el ministro y contra la 
subida de tasas académicas. 
Desde allí se dirigieron a la 
Plaza de San Diego y poste
riormente a la facultad de 
Derecho. 

La intervención de la po
licía, que vigiló de cerca el 
recorrido de la manifestación, 
no fue necesaria ya que los 
estudiantes no protagoniza
ron ningún incidente reseña
ble. 

Los estudiantes I11anifesta
ron a PUERTA de MADRID 
que con esta I11anifestación só
lo querían expresar su soli-

PUERTA de Madrid 

claridad hacia las peticiones 
de los universitarios sobre el 
polémico tema de las tasas, 
curándose en salud para cuan
do los pagos tuvieran que ser 
hechos por ellos mismos: «Nos 

· estamos movilizando por so
lidaridad con los estudiantes 
de la Universidad. Creemos 
que la subida de las tasas ha 
sido exagerada y dentro de 
unos años a nosotros nos va a 
repecurtir». 

Las distintas facultades de 
la Universidad de Alcalá si
guieron mayoritariamente 
la jornada de huelga general, 
convocada por los repre
sentantes electos de los estu
diantes. Estos,, también en 
gran número, participaron 
en la gran manifestación que 
se celebró en Madrid ese mis
IllO día. Sin embargo la jor
nada de protesta estudian
til también se vivió en Al
calá gracias a la inesperada 
protesta de los aluIIlilos de ba
chillerato. 
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NUEVO TIPO. NACIDO SEGURO. 
Nuevo Tipo 3 y 5 puertas. 

Un autómovil diseñado para 

proteger. Gracias a su estruc-

tura reforzada y de deforma-

ción programa-

da, a sus barras 

laterales de pro-

tección, ha supe-

rado los más 

severos "crash test". Además, 

el airbag y los cinturones 

delanteros con pretensor son 

una opción que 

garantiza la se-

guridad. Nunca 

el habitáculo y 

los ocupantes 

han estado tan protegidos. 

El interior del Nuevo Tipo es 

Anbog 

Cinturon con 

prelenw 

una combina~ión perfecta 

entre habitabilidad, la mayor 

de su categoría, y confort. 

Según versiones, el equi-

pamiento incluye: eleva-

lunas eléctricos, 

cinturones 

regulables en 

altura, cristales 

atérmicos, cierre 

centralizado, retrovisores 

eléctricos con desempañador. 

El aire acondicionado, opcional, 

asegura un mayor confort 

climático. La dirección, ligera 

y precisa, va dotada de 

asistencia hidráulica a partir de 

las versiones SX y en el 1.6 S. 

El ABS, disponible en las 

Si!lemo 
de frerodo 
ABS 

versiones GT, SLX y 16 V, 

asegura en frenadas un 

perfecto control del vehículo. 

Los motores, de 

1.400 a 2.000 ce, 

responden 

enérgicamente 

a las mayores 

exigencias de conducción. 

La nueva gama Tipo 

dispone de 12 versiones 

en 2 carrocerías, la nueva 

3 puertas, 

- -~---- brillante y 

' 
' deportiva, y la 

' 
Spuertas, 

confortable y elegante. 

Todas nacidas bajo el 

mismo concepto: proteger. 

Voionlede 

'"9'";dod 
EAS. 

P V P PARA PENINSUlA Y BALEARES (1.V .A .• 
TRANSPOl!TE, IMP. DE MATRICUlACION Y PROMOCION 
INCLUIDOS) . OFERTA VALIDA HASTA FIN DE MES . DESDE 1.31 ~-ººº PTS. aasa 

Concesionario Oficial: 
LIDERCAR DOS MIL, S.A. 

Vía Complutense, 107. Tel. 881 40 62. ALCALA DE ~ENARES. 



Antonio Dechent (Don Luis), Esther Rodríguez Caballero (Doña Inés) y Pedro Mari Sánchez (Don Juan). 
Tres jóvenes actores poara el Don Juan en Alcalá. 

IX representación itinerante de «Don Juan Tenorio» 

«Un Don Juan eminentemente alcalaíno» 
El presupuesto es de ta millones de pesetas 

La plaza de los Santos Niños será el escenario de la representación del «Don Juan Tenorio» en nuestra 
ciudad los próximos 31 de octubre y 1 de noviembre, a las 19'00 horas. Por noveno año se representa 
en Alcalá la iñmortal obra de Zorrilla, que en esta ocasión contará con un elenco de actores alcalaínos, 
exceptuando los papeles de Don Juan y Don Luis, que serán interpretados por Pedro Mari Sánchez y 
Antonio Dechent, respectivamente. 

Si la lluvia no lo impide, los 
alcalaínos podremos presen
ciar un año más las andanzas 
del mítico personaje Donjuan 
Tenorio. La dirección de la 
obra ha corrido a cargo de 
Guillermo Baeza, director de 
PROTECO -Producciones 
Teatrales Complutenses- , 
quien ha decidido que éste sea 
un «don Juan eminentemen
te alcalaíno». Para ello ha se
leccionado un grupo de vein
ticuatro actores alcalaínos, 
más la figuración, que corre a 
cargo del grupo de teatro del 
CEI. Corno «refuerzo>>, Bae
za escogió a dos actores «con 
más experiencia» para los pro
tagonistas Don Juan y Don 
Luis, Pedro Mari Sánchez y 
Antonio Dechent respectiva
mente. 

El director de este nuevo 
montaje del «Donjuan en Al
calá» declaró que habían sido 
«respetuosísirnos con el texto, 
el más íntegro de los que se 
han hecho hasta ahora». Tam
bién manifestó que «el Don 
Juan al aire libre es una fies
ta y corno tal hay que tratar
lo. No hace falta traer coches 
de los años 20 y gangsters, con 
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Gnillermo Baeza, director de Proteco, dirigirá la IX representación 
itinerante del Don Juan en Alcalá. 

las plumas y las espadas es su
ficiente». Baeza añadió que la 
representación «Va a ser un 
gran espectáculo» en el que no 
faltarán algunas sorpresas que 
el director no quiso desvelar. 

El presupuesto con el que se 
ha contado ha sido de 10 mi
llones de pesetas, aspecto és
te que también quiso destacar 
Guillermo Baeza por la polé-

mica que se ha creado en otras 
ocasiones. El equipo que pre
sentará este año la obra ha 
querido ser «solidario con la 
crisis. La producción ha esta
do muy ajustada, lo que ha 
supuesto un esfuerzo personal 
y económico para todos». 

Si el tiempo lo permite, que 
esperemos que sí, el Donjuan 
podrá congregar de 4.000 a 

Pedro Mari Sánchez encarnará 
al mujeriego Don Juan. 

Antonio Dechent interpretará el 
personaje de Don Luis. 

Esther Rodríguez Caballero ten
drá a su cargo la responsabili
dad de dar vida a Doña Inés. 

5. 000 personas en cada repre
sentación. El horario de las 
funciones, las 19'00 horas, 
también ha querido salir al 
paso de las posibles inclemen
cias climatológicas para evitar 
en lo posible que los especta
dores pasen frío y puedan dis
frutar mejor del espectáculo. 
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Aparte de lo que se llevaron los ladrones dejaron destrozada la máquina 1<tragaperras». 

Los ladrones entraron fonando la puerta de entrada y se 

llevaron efectos por valor de 100.000 pesetas 

Dos individuos robaran en un bar de la calle segavia 
Se sospecha de que fueron dos los individuos que en la noche del lunes 25 de octubre accedieron al 

interior del bar La lbense, situado en la calle Segovia, paralela a Lope de Figueroa, enfrente del cole
gio Escolapios. Los ladrones entraron al establecimiento forzando la reja y la puerta de entrada para 
llevarse efectos por valor de 100.000 pesetas. 

«Debieron de estar esperan
do a que me marchara», dijo 
Emilio Cedeño, propietario 
del bar, que cerró el estable
cimiento a las once y veinte de 
la noche del lunes y a las 12'30 
fue avisado por la policía pa
ra que se hiciera cargo del lo
cal tras el robo: «Hubo un ve
cino que oyó ruidos y llamó a -
la policía, pero cuando llega
ron ya no encontraron a na
die, todo estaba muy revuel
to, descolocado». 

Cedeño explicó que, según 
le habían comentado los poli
cías, los ladrones llevaban una 

CONTÁBILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CD/COllT ·(Sr. oñoro> 
TI•-: 8'79 28 28 

l 

llave maestra para abrir los 
candados: «Incluso se llevaron 
los dos y el cierre. Como se 
puede ver, la máquina traga
perras la han dejado destroza
da». El total de lo sustraído 
asciende a unas 100.000 pese
tas: 40.000 pesetas de la má
quina, 14.000 pesetas de lote
ría para el sorteo del sábado 
30 de octubre, del número 
86.528, y unas 18.000 pesetas 
del tabaco: «Entre unas cosas 
y otras, cerca de 100.000 pe
setas», dijo Emilio Cedeño, 
quien aseguró que la situación 
en el barrio con la inseguridad 
ciudadana no está bien: «A un 
bar que hay aquí cerca le han 
robado ya en cinco ocasiones. 
Esto no es normal, todo esto 
viene del problema de la dro
ga porque esta gente viene en 
busca de dinero en efectivo. 
Yo sospecho de gente del ba
rrio porque aquí hay mucha 
gente metida en la droga, ade-

más por aquí viene gente muy 
mala que ha estropeado el 
barrio». 

Aclaración a un suceso 
En el número de este serna-

. nario del 9 de octubre, en la 
sección de Sucesos, se publi
caba una información acerca 
del incendio de tres coches en 
el aparcamiento del ambula
torio de Virgen del V al. En 
dicho artículo se hablaba de 
Teodoro San Barcenilla, pro
pietario de un Peugeot 309. 
Desde estas líneas queremos 
rectificar que el apellido de es
ta persona no es San, sino 
Sanz, y que su coche era un 
Peugeot 205. Asimismo, se 
publicaban unas declaracio
nes que se le imputaban a él, 
cuando correspondían a su 
padre. Rogamos disculpen los 
posibles trastornos que se le 
hayan podido causar. 

TODO SOBRE FORD -

1-.1 Henacar, S. A. 
CO"CESIOllARIO OFICIAL · 

IEJ(ll!OSICIOll, VIEllTA, lllECAllBIOS, TALLIER lllECA•ICO, CHAPA y Pin.IRA, en: 

un hermano 
del fallecido descubrió 
el cadáver, que estaba 
tendido sobre la cama 

un joven de 21 años 
falleció por 
sobredosis de droga 

El pasado sábado 23 de oc
tubre, sobre las 14 horas, fue 
encontrado muertoJuanJosé 
García Morata, de 28 años de 
edad. El cadáver fue descu
bierto por su hermano cuan
do éste fue a su domicilio. El 
fallecido se encontraba enci
ma de la cama y presentaba 
síntomas de muerte por sobre
dosis. El cuerpo del fallecido 
no tenía ningún daño físico 
externo ni signos de violen
cia. Juan José estaba casado 
pero en trámites de separa
ción. El cadáver fue levanta
do por orden judicial sobre las 
16'30 horas del menciona
do día, en el que ocurrieron 
los hechos. 

El suceso ocurrió en la lo
calidad de Tielmes. en la ca
lle Cuevas Altas, número 61, 
y fue el juez de paz de la men
cionada localidad quien dio 
aviso a la Guardia Civil. 

Robo de ordenadores 
por valor de más de 
2 millones de pesetas 

El día 25 de octubre fue 
cometido un robo en el inte
rior de la empresa denomina
da V eblinsa, situada en el po
lígono industrial El Caballo, 
en el término municipal de 
Loeches. Los autores del ro
bo, para pasar a las instalacio
nes de la empresa, forzaron la 
cerradura de la puerta de en
trada al almacén y se apode
raron de ocho teléfonos mar
ca Alcatel y .cinco ordenado~ 
res marca IBM, siendo el va
lor de lo sustraído un total de 
2.284.000 pesetas. 

Antigua Ctra. de Barcelona, Km. 27'200 - Tlfs. 880 00 62 - 880'02 96 - 880 03 96 - Alcalii 
Av. de la Constitución, 3 - Tlfs. 677 75 32' - 677 72 97 - 677 74 77 - Torrejón 
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Grave incendio en el bloque nºt de la Avenida del Ejército 

«En el IVIMA nas han dicha que nas 'busquemos· la 
vida y en el ayuntamiento na nas han hecha ni casa» 
cuatro personas presentaron síntomas de asfixia y otra ha 
tenido que ser operada de los oJos 

Un grave incendio se declaró en el número l de la Avenida del Ejército, en el polígono Puerta de Madrid, 
el pasado 18 de octubre a primera hora de la mañana. El fuego se originó en el cuarto trastero del bloque, 
en la planta baja, y aunque aún se desconocen las causas del siniestro todo parece apuntar a un cortocircuito. 

La primera en dar la voz de 
alarma fue una vecina que se 
marchaba a trabajar, pasadas 
las 7' 15 de la mañana. Esta 
persona avisó a sus vecinos 
más próximos de lo que suce
día: el piso inferior ardía en 
llamas y la escalera del bloque 
estaba llena de humo. Lama
yoría de los habitantes del n °1 
de la Avenida del Ejército se 
encontraban en ese momento 
en sus domicilios, muchos de 
ellos todavía durmiendo. 

En el parque de bomberos 
se recibió un aviso a las 7' 45 
horas. Cuando llegaron los ve
cinos de los pisos 1 ° y 2 ° es
taban en la calle, no así los de 
los pisos 3° y 4°, a los que el 
intenso humo que se había ex
tendido por la escalera impi
dió abandonar el edificio. Los 
bomberos los tranquilizaron 
asegurándoles que no corrían 
peligro y procedieron a exti~
guir el incendio. Una vez lo
calizado el fuego, los bombe
ros lo sofocaron con algún 
problema de acceso, ya que el 
cuarto trastero sólo tenía una 
puerta de entrada. En esta ha
bitación los vecinos guarda
ban varios enseres: muebles, 
camas, ruedas... El incendio 
logró ser extinguido a las 
10'05 horas. 

Cuatro personas tuvieron 
que ser trasladadas en ambu
lancias de la Cruz Roja hasta 
el Hospital Príncipe de Astu
rias, donde se les aplicó oxí
geno al presentar síntomas de 
asfixia. Fueron dados de alta 
el mismo día; no así un joven 
que ha tenido que ser interve
nido quirúrgicamente de los 
ojos, que quedaron dañados 
gravemente por el humo. 

((Nos tienen ahandonadOS» 
El bloque sufre ahora las 

consecuencias del siniestro: se 
reventaron las bajadas de 
agua y no tienen luz en la es
calera, ya que se ha quemado 
toda la instalación eléctrica. 
Se han quedado incluso sin 
poder ver la televisión, ya que 
también se quemó la antena, 
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una antena nueva que para 
colmo de desgracias habían 
instalado hacía solamente un 
par de meses. «El portal ha 
quedado todo destrozado des
de abajo hasta arriba y negro 
por el humo. Todo el día nos 
lo pasamos fregando paredes 
y rascando techos para que el 
portal vuelva a estar como an
tes. Las tuberías se rompieron 

y hemos tenido que estar tres 
o cuatro días haciendo nues
tras necesidades en bolsas de 
plástico y tirándolas en el con
tenedor. Con un poco de di
nero que hemos juntado han 

' puesto entre los hombres del 
portal la tubería que se que
mó. Lo que no hemos podido 
arreglar es el cuadro de la luz 
porque eso ya no sabemos. 

Como no tenemos seguro ni 
dinero en la comunidad para 
pagar la reparación, estamos 
desde entonces subiendo y ba
jando las escaleras con linter
nas y ya se han caído una se
ñora y un niño. Hemos arre
glado hasta lo que hemos po
dido con nuestros medios, co
mo ya no podemos hacer na
da más, así nos hemos tenido 
que quedar, con linternas». 

En vista de las precarieda
des que atraviesan se han di
rigido al ayuntamiento e in
cluso han llamado al IVIMA 
solicitando ayuda: la respues
ta ha sido negativa en ambos 
casos. «Aquí estamos tirados 
como si fuéramos colillas en 
un desierto. Al no haber segu
ro, un 'algo' tiene que haber, 
¿no? El IVIMA nos ha dicho 
que nos busquemos la vida 
porque somos propietarios y 
en el ayuntamiento no nos 
han hecho ni caso. Ni siquie
ra se saben las causas del in
cendio porque aquí no ha ve
nido un perito ni ha venido 
nadie. ¿A que si les ocurre a 
un familiar de ellos rápido 
van todos corriendo? Y a no
sotros, ¿por qué no? ¿Porque 
somos obreros y no tenemos 
dinero? Además de todas las 
desgracias que tenemos en es
ta vecindad, porque somos to
dos jubilados, parados y todos 
familia numerosa. Si tuviéra
mos 'cuartos' no molestaría
mos a nadie, pero si no tene
mos, ¿adónde vamos? Esto es 
una vergüenza de país, nos 
tienen abandonados». 
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continúan los robos a los vendedores 

de cupones de la ONCE 

un individuo sustrajo a un vendedor 
tiras par valar de 20.aaa pesetas 
El robado se defendió a puñetazos en la mano del 
ladrón y evitó que el importe del robo fuera mayor 

Los vendedores de cupones de la ONCE se están convirtiendo en 
víctimas frecuentes de robos y atracos. La semana pasada PUER
TA DE MADRID publicaba el atraco sufrido por Teresa Carmona, 
que regenta un quiosco en la avenida de Caballería Española, junto 
al colegio Cristóbal Colón, cuando una mujer le arrebató el bolso 
en el que llevaba la recaudación que había efectuado en esa ma
ñana, en total, 59.000 pesetas. Y un nuevo delito se ha cometido con
tra un vendedor de la ONCE, Mariano Martínez Martínez, que re
genta el quiosco de la Vía Complutense junto a Simago. 

El robo se produjo en la no
che del jueves, a las 21'30 ho
ras, y ha producido una con
siderable indignat:ión en Ma
ria 110 Martínez Martínez. El 
mismo relató los hechos: «A 
esa hora estaba recogiendo los 
cupones para marcharme ya. 
Estaba vendiendo para el día 
siguiente, viernes, ya que 
aprovecho hasta que cierra Si
mago para vender. Recogí to
dos los cupones que había col
gados y estaba haciendo un 
paquete. Estaba buscando las 
pinzas para unirlos.cuando de. 
pronto me dieron un tirón en 
los cupones desde la ventani
lla». 

En un primer momento el 
agente de la ONCE pensó que 
se trataba de una broma: «Al 
meterme la mano por la ven
tanilla y tirar me hizo pensar 
eso, que se trataba de un co
nocido en plan de broma. Pe
ro me fijé de cerca, puesto que 
yo tengo algo de vista, le vi la 
cara y no le conocía de nada». 

La respuesta de Mariano 
Martínez Martínez fue lo que 
se dice expeditiva: «Le pegué 
un puñetazo en toda la mano. 
Claro, él, como la había me
tido abierta, al agarrar el pa
quete de cupones la tenía ce-

rrada y no podía sacarla; 
cuando le pegué el puñetazo 
abrió la mano, pero logró lle
varse varias tiras». 

En total, lo sustraído fue
ron diez tiras, y concretamen
te 97 cupones que, a 200 pe
setas, tienen un valor de 
19.400 pesetas: «No creo que 
le hayan detenido; él salió co
rriendo y yo salí detrás de él 
gritándole: 'Ven aquí que te 
agarro'. En su carrera tiró a 
una señora contra un coche, 
pero nada, se escapó. Puse la 
denuncia, pero como si nada». 

Una posibilidad que se lle
gó a barajar es que la cámara 
con circuito cerrado de tele- · 
visión de una oficina banca
ria que hay al lado del quios
co hubiera tomado imágenes 
del individuo: «Al final me di
jeron que hace unos días ha
bían cambiado la cámara y so
lamente le cogieron los pies. 
Si hubiera sido antes de cam
biarla seguro que sí se le hu
biera cogido totalmente por
que estaba enfocado todo el 
quiosco de frente». 

Indignación 
Mariano. Martínez se en

contraba indignado por el de-
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Mariano Martínez Martínez, el vendedor que sufrió el robo. 

lito que sufrió y por los últi
mos robos que han sufrido 
vendedores de la ONCE: «Es
to así no puede seguir, está fa
tal. Tendrían que poner más 
seguridad, que nos sintiéra
mos más protegidos, porque 
yo no entiendo que con noso
tros se metan de la forma en 
que se están metiendo». 

Un cliente que en esos mo
mentos pasaba por el quiosco 
a comprar un cupón intervi
no para decir que «por aquí 
no pasan los coches de policía 
ni por equivocación». 

Sobre el individuo que sus
trajo los cupones a Mariano 
Martínez, éste señaló que en 
los instantes que duró el for
cejeo no habló nada: «Por eso 
precisamente yo he perdido el 
dinero, porque no se recono
ce como robo; según la poli
cía, es hurto, y el seguro que 
tiene la ONCE no coge los 
hurtos; tienen que ser robos 
con intimidación. Lo impor
tante es que a mí no me pasó 
nada». 

El individuo era bajo, ru
bio, con el pelo corto y de 
complexión fuerte. Mariano 
Martínez señaló que la zona 
de San Isidro se encuentra 
muy desprotegida: «Otra vez 
también me quisieron robar 
estando yo dentro. Pasó el 
barrendero y salí a la puerta 
a echarle el cubo que tengo 
con los papeles. Nos fumamos 
un cigarro y se marchó; yo me 
metí para dentro. Era un vier
nes a las nueve menos cuarto 
de la mañana y había un in
dividuo enfrente con una cha
queta de color caqui, pelo ri
zado y barba de varios días. 
El tío estaba mirando para to
dos los sitios y me mosqueó. 
En un momento determinado 
empezó a tirar de la puerta 
gritando: '¡Abre, cabrón!'. 
Y o agarré los cupones y los 
metí en el cajón cuando por 
detrás soltaron una piedra que 
ahí está la señal todavía. Y a 
no le dio más tiempo porque 
venía gente y salió corriendo. 
Llamé a la policía pero tam
poco consiguió nada». 

Tele-car FERRI 
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conducía un cache rabada que tenía hecha el puente 

un presunto delincuente habitual falleció en un 
accidente de circulación 

Un joven de 24 años de edad, al parecer delincuente habitual, falleció como consecuencia de UD acci
dente de circalación que sufrió en la carretera de Camarma, concretamente en el puente que hay so
bre la autovía, al colisionar el coche en el que circalaba con UD Renault-21 que il>a en sentido contrario. 

El coche conducido por el 
fallecido, que responde a las 
iniciales de R.G.G. , vecino de 
Alcalá en la calle del Doctor 
Marañón, había sido poco an
tes sustraído, ya que se encon
traba con el puente hecho. Se 
trataba de un Opel Kadett cu
yo propietario real es también 
vecino de Alcalá y que toda-
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vía no había denunciado la 
sustracción, posiblemente 
porque no le había dado tiem
po a darse cuenta del robo. 

El accidente se produjo so
bre las 5 de la madrugada del 
sábado día 23 de octubre. El 
Opel Kadett, con matrícula de 
Madrid-8588-IX, venía en di
rección a Alcalá desde Camar-
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ma. Por causas que se desco
nocen, el vehículo robado 
quedó cruzado en el mismo 
puente de la carretera de Ca
marma. Un coche que circu
laba en sentido contrario, ha
cia Camanna, logró esquivar
lo, pero no ocurrió así con un 
Renault-21, con matrícula de 
Madrid. El resultado fue una 
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colisión en la que el vehículo 
robado se llevó la peor parte, 
ya que recibió el golpe en el 
centro y a la altura del con
ductor. Por otra parte, el 
Renault-21, conducido por 
una joven de 19 años, sufrió 
daños de consideración, te
niendo que ser trasladada la 
conductora al hospital Prínci
pe de Asturias aquejada de di
versas contusiones que afortu
nadamente no revestían gra
vedad salvo complicaciones. 

Sin embargo, por el estado 
en que quedó el otro coche, se 
supuso desde el primer mo
mento que se trataba de un ac
cidente de gravedad. El vehí
culo quedó volcado con las 
ruedas hacia arriba; en el lu
gar de los hechos se dieron ci
ta efectivos de la ~olicía Mu
nicipal, de la Guardia Civil de 
Tráfico, bomberos de Alcalá, 
una ambulancia de DY A y 
otra de Cruz Roja. Al resca
tarse al conductor del vehículo 
se pudo comprobar su graví
simo estado, ya que presenta
ba una fractura craneoencefá
lico con hundimiento de la 
masa ósea y apenas conserva
ba constantes vitales, además 
tenía hemorragias por los 
oídos. El personal sanitario le 
realizó masaje cardiaco y res
piración asistida, y optó por 
trasladarlo al hospital Prínci
P~ de ~sturias, donde ingre
so cadaver. 

Detenido por la 
Guardia Civil: el dueño 
lo sorprendió en el 
interior de su tienda 

Por fuerzas de la Guardia 
Civil se procedió a la deten
ción de Pedro MV, de 28 años 
de edad, vecino de Mejorada 
del Campo. Fue sorprendido 
por el propietario cuando se 
encontraba tratando de robar 
en la tienda denominada 
«Santi», situada en Mejorada 
del Campo. Para entrar en la 
tienda rompió la plancha in
ferior de aluminio de la puer
ta del establecimiento, hecho 
que fue descubierto por el 
propietario, que en ese mo
mento se encontraba en el in
terior. Al verse sorprendido, 
logró huir, pero posterior
mente fue detenido por la 
Guardia Civil tras formular el 
propietario denuncia y ser re
conocido por el álbum foto
gráfico que se le presentó en 
el puesto de la Guardia Civil. 
El detenido tenía anteceden
tes delictivos. 
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Ana Belén, encargada de la tienda de frutos secos «El Diamante» Teresa Tirado, propietaria de una tienda de comestibles 

Resultó herida la propietaria y el atracador fue detenido 
tras su persecución por un grupo de ciudadanos 

crece la indignación de comerciantes y vecinos 
de los alrededores de la plaza de la Juventud 
tras el atraco a una farmacia 

«Si encima de que te defiendes, es el delincuente quien te denuncia, no sé qué vamos a hacen, comentaba 
una comerciante de los alrededores de la plaza de la Juventud, donde un robo con intimidación a una farma
cia situada en la avenida del Val, frente a la Ciudad Deportiva Municipal, ha hecho crecer la indignación 
de comerciantes y vecinos. Y es que a veces los ciudadanos son los que se tienen que meter a policías y 
proceder a la persecución y el atrapamiento del ladrón, encontrándose incluso con las amenazas del indivi
duo en cuestión diciéndoles que los va a denunciar •4J>Or perseguirlo sin haber hecho nada». 

Los hechos ocurrieron el 
domingo, sobre las 14'20 ho
ras, en la farmacia situada en 
la avenida del Val, frente a la 
la Ciudad Deportiva Munici
pal. El establecimiento estaba 
de guardia y a esa hora entró 
un individuo pidiendo una je
ringuilla. En un momento de
terminado , cuando el propie
tario estaba buscando el pro
ducto que le había pedido, el 
delincuente se fue con un mo
vimiento rápido a la caja re
gistradora y consiguió apode
rarse de 3.000 pesetas. La es
posa del propietario llegó a 
ver los hechos y trató de in
terceptar al ladrón, que en 
esos momentos sacó un cuchi
llo para amenazar a la mujer 
y llegó a producirle un corte 
en un dedo. 

El relato que hicieron veci
nos y comerciantes de la zo
na describió la huida del in
dividuo en cuestión, que in
clusó llegó a chocarse con la 
reja del establecimiento de 
Frutos Secos El Diamante, 
que en esos momentos estaba 
próximo al cierre. En ese es
tablecimiento había, además 
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Esta es la farmacia que sufrió el atraco 

de los empleados, un matri
monio, y viendo el marido al 
individuo correr y al propie
tario de la farmacia perseguir
lo, se unió a la persecución. El 
atracador salió en dirección a 
la plaza de Sepúlveda y dobló 
la esquina hacia la avenida de 
Castilla. En ese momento se 
unieron también a la persecu-

ción un grupo de hombres que 
estaba en el bar Avenida. El 
individuo logró llegar a la ca
lle Lope de Figueroa y ganar 
la calle Alameda, y ahí fue 
donde al final fue atrapado 
por sus perseguidores, concre
tamente cerca de la cafetería 
Mayea. Desde allí se dio avi
so a la Policía Municipal, que 

se llevó al detenido a la comi
saría de policía, previo paso 
por la Casa de Socorro para su 
reconocimiento médico, que 
le asiste como derecho al de
tenido. La farmacéutica tam
bién fue trasladada a la Casa 
de Socorro, donde se la asis
tió de la herida que tenía en 
la mano. 

Comerciantes indignados 
Ana Belén, encargada de la 

tienda de frutos secos El Dia
mante, señaló que «se están 
produciendo continuas situa
ciones de robo y nos sentimos 
desprotegidos. Eso nos hace 
tener miedo, estar en conti
nuo temor; por aquí apenas se 
ven coches patrullando, ni po
licías paseando; por aquí no 
se ve a nadie que pueda pro
tegerte. Aquí a partir de las 
siete de la tarde no se ve un 
coche de policía y, franca
mente, te da miedo». 

La encargada de esta tien
da manifestó que la situación 
se comenta entre los vecinos 
y los comerciantes: «El pro
blema es que no podemos ha
cer nada porque en el momen
to que hablas tampoco consi
gues nada. La única oportu
nidad que te dan -absurda y 
completamente rechazable, 
claro- es que al defenderte 
salgas y mates al que te está 
atracando porque, si no, te 
van a meter a ti un palo por 
agredir a ese individuo enci
ma de que tú eres la víctima 
y te viene a robar». 

La causa de esta situación 
es el foco de drogadicción que 
se asienta en los aledaños de 
la plaza de la Juventud: «Los 
ves pasar continuamente, en
tran y te piden algún produc
to. Aparte de eso, te vienen 
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gitanos, te empiezan a tocar 
los mostradores, a pedirte bo

•llos, te vienen babeando y te 
da miedo hasta tocarlos a ellos 
porque no sabes ni lo que tie
nen». 

Ana Belén señaló que si hu
biera patrullas policiales que 
vigilaran más a menudo la zo
na, los comerciantes y los ve
cinos se sentirían más prote
gidos e incluso relacionó tam
bién la zona de la plaza de la 
Juventud con la del paseo de 
la Estación: «Por allí también 
hay otra tienda de frutos se
cos El Diamante que también 
ha tenido robos y atracos. Se 
nota mucho que son dos zonas 
en las que los delincuentes se 
mueven más a menudo». 

Teresa Tirado, otra comer
ciante de la avenida del Val, 
concretamente de una tienda 
de comestibles, señaló que ella 
prefiere no estar sola en la 
tienda por temor: «Por las 
mañanas estoy sola porque 
hay más movimiento de clien
tes, pero luego no se puede es
tar sola. Sentimos temor por
que entrarte en la tienda te 
pueden entrar, aunque creo 
que es una situación genera
lizada». 

Durante la misma 
mañana: 
pequeños incendios 
en dos pisos 

- El día 26 de octubre so
bre las 1 O de la mañana fue re
querida la presencia de los 
bomberos en el número 30 de 
la calle Pablo Coronel, en el 
primero C. Avisaron los veci
nos, que se alarmaron al ver 
salir humo de la cocina sin 
que hubiera nadie en el inte
rior de la vivienda. Los bom
beros pasaron al interior a tra
vés de una ventana y compro
baron que había una olla al 
fuego, de la cual salía humo; 
procedieron a cortar la llave 
del gas y abrieron la ventana 
para ventilar el recinto. 

- Poco despuéss, concre
tamente a las 10'40 horas, se 
produjo un incendio en la vi
vienda situada en Nuestra Se
ñora de Belén, 39-2ºC. Fue la 
campana extractora la que ar
dió quedando afectado tam
bién el techo de la cocina. Al 
parecer estaban haciendo al
go al fuego y se prendió la 
campana. No fue precisa la in
tervención de los bomberos 
porque cuando éstos llegaron 
los propios vecinos ya "habían 
apagado el fuego. 

PUERTA de Madrid 

.... - - - -. . . - . - . . . . . -- - . . .. . . -.. ... . - .. -- -

Los ladrones realizaron un «butrón» desde un local contiguo 

Robo de tabaco en un estanco por valor de un 
millón de pesetas 

El propietario del estanco de la calle Cuenca, frente al pabellón polideportivo y la piscina municipal, 
hablaba por teléfono con su central de alarmas pidiendo a los técnicos que ampliaran el ángulo de los 
rayos infrarrojos que hacen sonar la alarma cuando se produce movimiento si está conectada. Quizá 
esa insuficiencia del ángulo fue el motivo de que se consumara el robo que sufrió en la madrugada 
del martes día 26 de octubre, cuando varios individuos lograron entrar al establecimiento a través de 
un «butrón», un agujero realizado en la pared de un local contiguo. Los ladrones lograron llevarse gran 
cantidad de tabaco valorada en aproximadamente un millón de pesetas. 

En esta pared hicieron los ladrones el «butrón» para pasar a robar. 
El agujero ya ha sido tapado, como muestra la fotografía. 

«Da la sensación de que los 
ladrones conocían bien esto», 
aseguró José, el propietario 
del estanco, mostrando el bu
trón realizado y explicando 
que los infrarrojos de la alar
ma no los localizaron hasta 
que no habían cargado las ca
jas de tabaco. La alarma lle
gó a sonar, pero fue demasia
do tarde; de ahí su petición a 
la central de alarmas de am
pliar el ángulo, cuestión que 
a partir de ahora práctica
mente va a imposibilitar que 
vuelva a ser víctima de un ro
bo de estas características. 

El estanquero explicó que 
los ladrones hubieron de uti
lizar una furgoneta o un ve
hículo de considerables di
mensiones para transportar 
las cajas de tabaco, valoradas 
en un millón de pesetas. In-

cluso llegó a apuntar la posi
bilidad de que hicieran dos 
viajes. Un vecino que iba a 
trabajar llegó a sospechar de 
unos individuos y anotó la 
matrícula de un vehículo que 
ha sido facilitada a la policía 
para hacer las gestiones que 
logren esclarecer los hechos. 
El caso es que fue sobre las 3 
de la madrugada cuando de
bió de producirse el robo. 

Los ladrones llegaron a ac
ceder al estanco a través de un 
local contiguo recientemente 
adquirido por un despacho de 
pan que hay al lado para su 
ampliación; para ello tuvieron 
que forzar la puerta de acce
so a este local. Nadie escuchó 
los golpes que tuvieron que 
dar en el muro para hacer un 
agujero de un metro de diá-

metro que les per:rnitió pasar 
al estanco y sacar las cajas de 
tabaco. 

También el panadero llegó 
a ver a los ladrones, según ex
plicó el estanquero; les llegó 
a gritar, pero prácticamente 
habían concluido su robo y 
fue cuando la alarma sonó al 
desplazarse alguno de ellos 
por el interior del estanco y 
ser localizado por los infrarro
jos; hasta ese momento los de
lincuentes se habían desplaza
do por el almacen de la tras
tienda hasta apoderarse de 
buena parte de las reservas de 
tabaco que tenía el estanco. 

Hace algún tiempo, al po
co de abrir el establecimien
to, el estanquero sufrió un 
atraco a mano armada: «En 
aquella ocasión sí que tuve 
miedo porque el delincuente 
me amenazó armado; esta vez 
ha sido un palo grande, pero 
no ha sido el miedo que me 
produjo aquel atraco», dijo el 
estanquero al tiempo que re
conocía que la noche siguien
te al robo se tuvo que quedar 
en el estanco, puesto que co
rría el peligro de que los la
drones volvieran a entrar por 
el agujero realizado y que es
taba a la espera de arreglarse. 
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No intentaron robar, sólo los divertía hacer daño 

unas gamberras rompieran el cristal de una tienda 
La policía no avisó a los dueños del establecimiento, que se enteraron 
de lo sucedido por una vecina 

En la madrugada del sábado al domingo, alrededor de la una y media, unos jóvenes rompieron el 
cristal de la tienda de muebles .Ana Mari, sita en la calle Daoíz y Velarde. Al parecer los individuos 
lo hicieron por puro gamberrismo, ya que no intentaron robar nada. Esto les hubiera resultado difícil 
de todos modos, ya que la tienda tiene rejas. Un vecino avisó a la policía alertado por el ruido, pero 
cuando la policía llegó ya no había nadie. Al día siguiente, domingo, ese mismo vecino llamó a los 
dueños de la tienda para ponerles al tanto de lo& hechos, ya que la policía no les había avisado. 

José Luis trabaja en mue
bles Ana Mari y cuenta que 
«nosotros no nos enteramos 
hasta el domingo. La Policía 
Municipal, cuando hay que 
cobrar algún impuesto, te en
cuentran en cualquier sitio. 

Pero cuando hay que dar la 
cara por algo, no. Mucho im- · 
puesto y mucha multa, pero 
luego, si tienen que hacer un 
servicio como éste, que tienen 
que buscarte, nada. Esto po
día haber estado abierto todo 

el fin de semana y podían ha
ber robado. Si no me avisan, 
lo mismo llego el lunes y me 
encuentro el local vacío. Hu
bieran quitado las rejas tran
quilamente, se hubieran lle
vado los muebles, hubieran 
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puesto las rejas otra vez y ya 
está. Luego llega el impuesto 
del ayuntamiento a cobrarnos 
no sé qué», comento un poco 
molesto. 

Este mismo trabajador del 
establecimiento cuenta que, 
hace un año aproximadamen
te, «cada dos por tres rompían 
los escaparates de las tiendas 
de esta calle. A veces era pa
ra robar, pero otras era por 
puro gamberrismo. Ahora pa
rece que está un poco más 
tranquilo. También es porque 
las tiendas ahora son cárce
les», dice refiriéndose a las re
jas que se colocan en la mayo
ría de los escaparates. 

una mujer, 
herida en accidente 

El día 18 de octubre a las 
10'30 horas, en la carretera de 
Camarma, en el puente de la 
variante nueva, se produjo un 
accidente de tráfico en el cual 
colisionaron los vehículos Re
nault Dafrane M-0795-0J y el 
Citroen AX matrícula 
GR-0575-AD. Como conse
cuencia del accidente una mu
jer resultó herida y fue tras
ladada al hospital de Alcalá. 
Se produjo una importante re
tención de tráfico y fue nece
saria la asistencia de los bom
beros para que limpiaran la 
calzada. 

Intento de robo 
en una fábrica 
de embutidos 

Sobre la 1 '30 de la madru
gada del jueves al viernes, 
días 21 y 22 de octubre, se 
produjo un intento de robo en 
la fábrica de embutidos Cár
nicas Sierra Norte, situada en 
el polígono Azque, en la carre
tera de Daganzo, término mu
nicipal de Alcalá. 

A esa hora, según informa
ción recogida por PUERTA 
DE MADRID, un individuo 
logró pasar al interior de la 
empresa y llegar a las oficinas. 
La sorpresa que se llevó fue 
que en el interior de las mis
mas se encontraba el propie
tario, lo que hizo que el pre
sunto ladrón se diera a la fu
ga. Avisadas la Guardia Civil 
y la Policía Municipal de Al
calá, no se logró dar con el in
dividuo, quien se escabulló 
por el interior del polígono 
industrial. 

Hace un año esta industria 
sufrió un incendio que destru
yó gran parte del almacén y 
de los productos almacenados. 

PUERTA de Madrid 



Las tres atracadores dejaran encerrada 
can llave a la propietaria 

Atraco en una peluquería de la 
calle Ferraz, esquina a Goya 

Tres individuos, dos hombres y una mujer jóvenes, fueron los auto
res de un atraco en la peluquería unisex 'Roberto Martín', situada 
en la calle Ferraz, esquina con calle Goya. El suceso se produjo so
bre las 15'10 horas del lunes día 25 de octubre y es un nuevo delito 
que se produce en la zona del paseo de la Estación, considerada co
mo una de las más afectadas por la inseguridad ciudadana en Alcalá. 

ró la propietaria, quien no 
obstante ya ha tenido ocasión 
de comprobar por su expe
riencia directa que su estable
cimiento está en una zona que 
padece problemas de insegu-

ridad ciudadana: «Me comen
taron que por aquí pasaban 
muchos gitanos y gente con 

pintas muy raras y es cierto», 
dijo la señora que ha sido víc
tima de este atraco . 

La continuada incidencia 
de atracos, robos con fuerza 
en las cosas, y otros delitos ha
ce que los comentarios de co
merciantes y vecinos se diri
jan a reclamar una mayor pre
sencia policial en la zona y es
pecialmente a la reducida 
plantilla que a determinadas 
horas, a mediodía y por la no
che, tienen desplegadas por 
Alcalá las fuerzas de seguri
dad. 

un establecimiento de la calle Torrelaguna sufrió un intento de robo 

El atraco en la peluquería 
'Roberto Martín' fue protago
nizado por tres individuos jó
venes, dos hombres y una mu
jer, que penetraron en el in
terior del establecimiento. 
Allí se encontraba sola la pro
pietaria del mismo, quien re
lató a los reporteros de PUER
TA DE MADRID que los 
atracadores no exhibieron 
ningún tipo de arma: «Me di
jeron que estuviera tranquila, 
que no me iba a pasar nada, 
y que les diera el dinero que 
tenía». 

La propietaria, sola en esos 
momentos y asustada por la 
presencia de los tres indivi
duos, no tuvo más remedio 
que acceder a sus pretensio
nes. Les dio el dinero que te
nía en esos momentos, hacien
do difícil el cálculo final del 
mismo por el dinero suelto 
que lograron llevarse: «Pudie
ron llevarse en total unas 
15.000 pesetas». 

Lo peor es que, una vez que 
- se lograron el dinero, salieron 
del establecimiento no sin an
tes dejar encerrada en el mis
mo a la propietaria; cogieron 
la llave, que estaba por den
tro, y cerraron por fuera: «Se 
fueron por la calle F erraz en 
dirección a Caballería Espa
ñola». 

La propietaria dio aviso a 
la policía y consiguió ser res
catada con otro juego de 
llaves. 

«Es la primera vez que he 
sido atracada en el año que 
llevo aquí instalada», asegu-

PUERTA de Madrid 

El rompecristales de las eras del Silo 
El mapa de la delincuencia que PUERTA DE MADRID ha elaborado según las propias denuncias de 

vecinos y comerciantes sitúa al paseo de la Estación y aledaños como una de las zonas negras de Alca
lá en cuanto a la comisión de delitos, especialmente robos con fuerza en las cosas y atracos, técnica
mente denominados robos con intimidación. Y junto a la zona negra hay una zona de influencia que 
también sufre delitos de este tipo, siempre atendiendo a las denuncias de loi¡ vecinos que ha recogido 
PUERTA DE MADRID o al malestar manifestado por los comerciantes como realidad social comprobable. 

Cerca del paseo de la Esta
ción y por tanto dentro de su 
zona de influencia está la ca
lle Torrelaguna en su parte 
más cercana al centro de Al
calá, antes de la frontera que 
siempre supone el paso subte
rráneo bajo la vía férrea. Y 
junto a la calle T orrelaguna 
están las eras del Silo, consti
tuyendo éste el área de acción 
del que se puede conocer co
mo «el rompecristales de las 
eras del Silo», un individuo 
que trata de robar en los es
tablecimientos por el procedi
miento de fracturar el cristal 
del escaparate y a toda velo
cidad sustraer lo que más a 
mano tenga. 

El rompecristales de las 
eras del Silo volvió a actuar el 
domingo día 24 de octubre y 
por segunda vez consecutiva 
-siempre suponiendo que se 
trate del mismo individuo, 
aunque la Policía parece sos
pechar de un delincuente ha
bitual que vive por la zona del 
Campo del Angel- volvió a 
frustrarse el intento. 

Los hechos ocurrieron en el 
establecimiento de electrodo
mésticos Martínez, en plena 
calle Torrelaguna. Sobre las 
11 de la noche un vecino dio 
aviso a la policía, puesto que 
había oído cómo un individuo 
había roto la luna del escapa
rate de dicho establecimiento 

dándose a continuación a la 
fuga. 

Los hechos no dejan de ser 
sorprendentes y llegan inclu
so a hacerse plantear a la en
cargada del establecimiento la 
posibilidad de que se tratara 
de una gamberrada, ya que el 
individuo, en caso de querer 
robar, lo tenía francamente 
difícil, habida cuenta de que 
detrás del cristal tenía una re
ja que no permitía sacar del 
expositor apenas ninguno de 
los productos expuestos: «Si 
acaso, un pequeño aspirador 
de coche. La cuestión es que 
después de otro robo que su
frimos, nosotros decidirnos re
tirar del escaparate todo aque
llo que por ser de menores di
mensiones nos pudieran arre
batar. Por eso decidimos ex
poner objetos más grandes, 
que por sus dimensiones no 
pueden ser sacados a través de 
la reja». Otra cuestión que lla
ma la atención es el hecho de 
que se eligiera una hora para 
el delito que no es demasiado 
propicia, ya que se trata de la 
calle más importante que co
municael distrito VII y el cen
tro de la ciudad con el distri
to VIII. 

La realidad es que el esta
blecimiento sufrió la rotura 
del escaparate y que el indi
viduo en cuestión se dio a la 
fuga: «Es un fastidio porque 

ya tienes que dar parte al se
guro, cambiar la luna del es
caparate, etc. Y ya se sabe que 
cuanto menos se acuda al se
guro es mejor», comentó la 
encargada. 

El caso es que parecen ir en 
aumento las roturas de esca
parates en esta zona. Días 
atrás, concretamente en la 
madrugada del día 1 O de oc
tubre, un individuo la em
prendió a golpes con la luna 
blindada del establecimiento 
de confecciones Don Panta
lón. Los golpes, que parecían 
como si estuvieran derriban
do un muro a mazazos, hicie
ron que varios vecinos llama
ran a la policía, tanto a la Na
cional como a la Municipal. 
El hecho de no poder romper 
el cristal lo suficiente hizo que 
el individuo en cuestión se 
diera a la fuga; eso sí, después 
de haber hecho un agujero en 
el cristal y haber intentado sa
car alguna prenda, cosa que al 
parecer no pudo conseguir pe
se a sus esfuerzos. 

Meses atrás se produjo otro 
robo, éste consumado, en los 
Almacenes El Cielo, que lo 
mismo que Don Pantalón se 
encuentra en la calle del Par
que. En aquella ocasión el in
dividuo rompió el escaparate 
y consiguió apoderarse de una 
mantelería. 

so de octubre de t99S 



Los lodos del Mar Muerto, un nuevo tratamiento corporal 
que aporta 411 minerales 

<<Intenta transmitir energía na sólo a través de las 
productos, sino también a través de mis manos» 

- concha Martinez, masaJlsta especializada en tratamientos corporales -
Conchita Martínez, profesional pionera de los tratamientos corporales en Alcalá, ha incorporado a 

su gabinete de belleza UD nuevo elemento: los lodos del Mar Muerto. Traídos directamente desde Is
rael, estos barros reafirman tejidos, liberan de las tensiones y dan belleza a la piel. 

Desde hace doce años, Con
cha Martínez atiende a sus 
clientas en un gabinete instala
do en la primera planta de la al
calaína clínica San Nicolás. La 
especialidad de esta masajista 
diplomada son los tratamientos 
corporales: vendajes calientes y 
fríos , sauna, gimnasia pasiva, 
reafirmantes, nutriciones, pro
blemas de circulación, hidrote
rapia, lodos, emplastos ... , to
do lo necesario para conservar 
el cuerpo de la mujer en plena 
forma y a salvo de los efectos 
del cansancio y el «Stress». Es
tos tratamientos modelan la fi
gura y son muy eficaces contra 
la celulitis , ayudando a conser
var un cuerpo joven y una 
mente sana. 

Un trato distinto 

Conchita Martínez, profesional 
de reconocido prestigio, 
masajista especializada 
en tratamientos corporales: 
«Intento transmitir energía 
a través de mis manOS>t. 
A la izquierda, tratamiento 
con arcilla marrón. 

ciblemente en las camillas, 
mientras esta profesional va y 
viene sin desatender a ningu
na. Un poco de psicología es su 
método: «Cuando llega la per
sona la miro a los ojos y ya sé 
lo que necesita. No tengo nada 
preparado ni ninguna fórmula 
escrita, siempre improviso por
que un día pueden venir tris
tes, otro día les puede doler el 
cuello, otros días vienen más 
animadas ... Primero les doy su 
tratamiento concreto y después 
un poco de mi secreto para ayu-

La amistad y la confianza, 
merced al trato de tantos años, 
han sustituido a la mera rela
ción entre masajista y pacien
te. Esto se nota cuando uno vi
sita el gabhiete de Concha Mar
tÍÍlez un día normal de traba
jo. Las pacientes reposan apa- Conchita Martínez aplicando UD tratamiento de lodo negro del Jordán a una joven modelo. 
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Momento de reposo y relax 
antes de pasar a la 
bañera de hidroterapia. 

darlas en ese momento de stress 
o de malestar. Ellas siempre 
confían en mí y actúo según sea 
el problema de cada persona, 
no hay ni primer ni segundo 
paso». 

Su secreto está, según confir
man todas sus clientas, en sus 
manos. «Intento transmitir 
energía no sólo a través de los 
productos, sino principalmen
te a través de mis manos, con 
las que doy calor. No puedo po
ner un vendaje, un lodo, un 
emplasto o un fango con pincel; 
tengo que tocar a la persona pa
ra que me reciba y yo recibo 
mucho de ellas también. Al dar 
el ungüento con mis manos y 
hacer movimientos ellas me 
notan». 

Otra característica es su es
pontaneidad a la hora de elabo
rar sus productos, todos a base 
de materias primas naturales: 
«Tengo un pequeño laboratorio 
y muchas materias primas. 
Cuando me cuentan su proble
ma me meto detrás de mi cor
tina, empiezo a coger cosas y 
mezclo. Trabajo con productos 
totalmente naturales: arcillas, 
lodos, algas, plantas, frutas, 
aceites integrales ... , y en la 
mezcla siempre intervienen al
go la inspiración y los años de 
experiencia»_. , 

411 minerales en los lodos 
Los lodos del Mar Muerto 

son un novedoso tratamiento 
que Concha Martínez emplea. 
Según nos explicó, las ventajas 
de este producto son muchísi
mas: «Los lodos se componen 
de 411 minerales que la piel ab
sorbe, minerales muy necesa
rios que el cuerpo humano pier
de con el sudor, los esfuerzos o 
una descuidada alimentación. 
Por todo ello, su capacidad te
rapeútica es muy grande en 
personas con dolores muscula
res o reumatismos o en los ca
sos de dolores localizados. El 
origen del problema no desapa
rece, pero sí el dolor y la 
tensión». 

El lodo se recibe directamen
te desde Israel «tal cual, sin 
química. En caso de que se se
que, lo único que hago es aña
dirle agua de mar para que re
cupere su consistencia fluida y 
poder aplicarlo». El tratamien
to consiste a grandes rasgos en 
baños de sales, también del 
Mar Muerto, y aplicación total 
o parcial de los lodos por el 
cuerpo. Esta especialista, ava
lada por la experiencia de dos 
años, asegura que este trata
miento libra a la piel de sus im
purezas, devolviéndole su ter-

PUERTA de Madrid 

sura original. «Los lodos del 
Mar Muerto reafirman tejidos 
y liberan de las tensiones otor
gando belleza a la piel. Si hay 
relax, el aspecto de la piel e 

incluso la expresión mejoran. 
Recomiendo a las mujeres que 
no se descui'den y que acompa
ñen los tratamientos con una 
dieta equilibrada». 

Tras el tratamiento con lodos se pasa a la bañera 
de hidroterapia o a la ducha. 

.Aplicaciones terapéuticas 
y cosméticas que llegan 
directamente desde el Jordán 

El <·Black mud» o barro ne
gro del Jordán llega directa
mente desde Israel; puede apli
carse tanto en el campo tera
péutico -reumatismo, artro
sis, desgarros musculares, acné, 
psoriasis ... - como en el cos
mético -celulitis, seborrea
º atenuante de los signos de ex
presión y alteraciones cutáneas 
motivadas por el estrés. Los 
animales , mucho antes que el 
hombre, se bañaban en barro 
para aliviar sus heridas. Los 
modernos baños de barro na
cieron como consecuencia di
recta de esta costumbre; este 
barro es un sedimento natural 
que rejuvenece y da energía, 
relaja las tensiones y estimula 
la circulación de la sangre. 

En nuestros días , la mayor 
parte de las autoridades de la 
medicina reconocen las virtu
des terapéuticas de los barros 
negros de esa región y por esta 
razón cada año miles de perso
nas de todo el mundo que su
fren problemas de piel más o 
menos graves -psoriasis, acné 
o eczema..:_ acuden allí para re
cibir curas contra estos males. 

Clínica San Nicolás, cons
ciente de lo beneficioso de es
tos productos, ha querido in
corporarlos a sus últimos trata
mientos para que puedan bene
ficiarse de ellos los alcalaínos 
que lo deseen. Clínica San Ni
colás está en la avenida de Gua
dalajara, 34. Tlf. 889 20 45. Al
calá de Henares. 
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Es uno de los chalets de precio tasado dentro de la oferta pública de vivienda 

El PP denuncia como «irregular» la adjudicación 
de un chalet a una concejala socialista 
El Portavoz socialista afirma que la ad)udicaclón no fue a la conceiala, sino a su •rldo 

El portavoz del Partido Popular en Torres de la Alameda, Francisco Acedo, presentará en el próximo 
pleno ordinario del ayuntamiento torresano una proposición contra la adjudicación de una vivienda 
de la oferta pública municipal a la concejala de Sanidad, Aurora Buelves. Acedo manifestó su total 
rechazo ante esta adjudicación diciendo que «el problema no está en que se le haya concedido a esta 
señora, sino en la manera en que se ha hecho la adjudicación puesto que existe un agravio comparati
vo con otro torresano al que se le ha rechazado». El portavoz del grupo de concejales socialistas, Pedro 
Ropero, señaló a PUERTA DE MADRID que el ayuntamiento no ha adjudicado el chalet a Aurora Buel
ves, sino a su esposo, Bautista Martínez Bustos. 

Estas viviendas son unos cha
lets de precio tasado sacados 
dentro de la oferta pública de 
vivienda del ayuntamiento de 
Torres de la Alameda; están va
lorados en unos 13 millones de 
pesetas tratándose de chalets 
adosados de unos 100 metros 
cuadrados con una pequeña par
cela; tienen una bonificación del 
6 por ciento. 

Francisco Acedo señaló que a 
un vecino de Torres se le denegó 
la adjudicación de este chalet 
«después de haberle baremado y 
haberle sacado puntos suficien
tes como para tenerlo. La razón 
por la que se le denegó es que ya 
tenía una primera vivienda, un 
piso concretamente, cosa que 

nos parece correcto. La sorpresa 
es que en el pleno del día 30 de 
julio, antes de irnos de vacacio
nes, se aprobó una adjudicación 
a la concejala de Sanidad; pi
diendo notas registrales supimos 
que esta señora también tenía 
una casa, un chalet individual 
con una parcela de unos 250 me
tros cuadrados. Pues bien, no se 
tenía en cuenta que tiene esta vi
vienda para darle esa bonifica
ción del 6 por ciento y adquirir 
una vivienda que, de los precios 
que hay en ~l mercado de la cons
trucción y en Torres concreta
mente, es un precio muy asequi
ble. Nosotros consideramos que 
es muy importante que estos pre
cios sean para las personas que 

de verdad necesitan su primera 
vivienda». 

Acedo recordó que dentro de 
las condiciones generales en que 
nació este plan de vivienda, es
taba encaminado a servir como 
primera y permanente residencia 
a los adjudicatarios, condición 
que según el portavoz popular, 
no cumple la concejala de 
Sanidad 

Para el concejal del PP «esta 
es la culminación de una serie 
de irregularidades que viene 
marcando el equipo de gobierno 
socialista con su alcalde socia
lista; hemos detectado otra se
rie de irregularidades como son 
las viviendas para jóvenes, la 
adjudicación de parcelas. Esta 

Francisco Acedo, concejal del 
PP en Torres de la Alameda. 

es la gota que rebosa el vaso». 
Por su parte, el portavoz del 

equipo de gobierno, el socialis
ta Pedro Ropero, argumentó 
que la adjudicación del chalet 
no ha sido a la concejala de Sa
nidad, sino a su marido, Bau
tista Martínez Bustos: «Estas 
denuncias no tienen ningún fun
damento. Ya lo vimos en el ple
no del ayuntamiento y los ex
pedientes están aquí; el que 
quiera puede estudiar los expe
dientes, las baremaciones y sacar 
las conclusiones que crea oportu
nas». 
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El precia de una vivienda unifamiliar está entre las 24 y las 
:sa millones de pesetas, mientras que una parcela 
urbanizada puede subir a las :s ó 4 millones 

El IVIMA construye en camarma 48 viviendas 
sociales que costarán entre 7 y 11 millones 

El ayuntamiento de Camarma de Esteruelas y el Instituto de la Vivienda de Madrid (IVIMA) tie
nen suscrito un acuerdo para la construcción en esta localidad de 48 viviendas sociales, de las 
cuales se está ya construyendo una primera fase que consta de la mitad, es decir, 24 viviendas 
en las cuales solamente se repercute el precio de la construcción al .no repercutirse el precio del 
suelo, que en la localidad camarmeña está alcanzando cotas muy altas. 

Estas viviendas se cons
truyen dentro del casco ur
bano, en la zona denomina
da Las Cañas, entre Camar
ma y Nuevo Camarma, en 
un lugar de consolidación 
del propio casco. 

Según el alcalde de la lo
calidad, el socialista Luis 
Gregorio Díaz , el precio fi
nal de estas viviendas esta
rá entre los 7 y los 11 millo
nes de pesetas: «El IVIMA 
proporcionará las ventajas 
de pago que acostumbra, es 
decir, en 20 años, y espera
mos que lo que tengan que 
desembolsar los adjudicata
rios no supere las 30.000 pe
setas al mes». 

La construcción de estas 
viviendas s-upondrá un desa
hogo para muchos jóvenes 
camarmeños, puesto que la 
adquisición de una vivienda 
unifamiliar en esta localidad 
en la oferta privada, que es 
lo que actualmente se puede 
encontrar, puede superar fa
cilmente los 30 millones de 
pesetas. Además el coste del 
suelo ha alcanzado cotas 
muy altas, puesto que el te
rreno urbanizado puede lle
gar a superar las 25.000 pe
setas el metro cuadrado. 

La segunda fase de estas 
48 viviendas comenzará a 

A.P.I. 702 
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Luis Gregorio Díaz, alcalde de Camarma 
construirse este mismo año: 
«Esta promoción está desti
nada a la gente del pueblo 
porque Camarma es uno de 
los principales pueblos que 
hay en la carestía del suelo; 
está muy caro porque hay 
una idea clara entre todos de 
que el pueblo no crezca en 
altura, sino que tenga un 
crecimiento horizontal con 
viviendas individuales; cree
mos que ésa es la mejor ma-

nera de preservar la calidad 
de vida del pueblo ya que 
queremos un crecimiento 
armónico, es decir, que no 
sea brutal. Esto supone que 
se produzca un fenómeno de 
encarecimiento del suelo 
muy importante». 

Luis Gregorio Díaz seña
ló que la mejor manera pa
ra paliar los efectos de este 
encarecimiento del suelo, 
que lógicamente conlleva un 

Les comunicamos 
nuestro nuevo domicilio 

C/. ATIENZA, 1 
<trente a s1mago> 

28805 Alcalá de Henares 
(Madrid) 

claro encarecimiento del 
precio de la vivienda, es la 
intervención pública: «He
mos empezado a construir 
estas viviendas para que la 
gente del pueblo se pueda 
quedar en Camarma, espe
cialmente la joven. Además 
estamos haciendo una reser
va de suelo para construir 
otras 150 viviendas en un 
plan parcial que estamos de
sarrollando. Con eso cree
mos que podemos satisfacer 
la demanda interna y la gen
te que busca esa vivienda no 
tendrá que pasar por la cri
ba de unos precios altísimos 
que se están cobrando en es
tos momentos en Camarma 
y que van de 24 a 30 millo
nes de pesetas». 

Autoconstrucción 
En Camarma se produce 

una particularidad muy cu
riosa; el hecho de que sean 
muchos los vecinos que se 
dedican a la construcción ha
ce que sean ellos mismos los 
que emprendan las obras: 
«Raro es que cualquier fami
lia no tenga algún miembro 
dedicado a la construcción. 
Esto hace que la dinámica 
sea la de comprar la parcela 
con mucho esfuerzo y luego, 
poco a poco, ir construyen
do en un ambiente familiar 
de fin de semana; así es co
mo lo hace la mayoría, pero 
uno de los frenos es el pre
cio del suelo porque no es 
tan fácil acceder a una par
cela; estamos observando 
que antes de poner un ladri
llo, la gente tiene que desem
bolsar del orden de tres o 
cuatro millones de pesetas». 

Luis Gregorio Díaz expli
có que para la adjudicación 
se realizará un baremo en el 
cual participarán, aparte del 
IVIMA, las entidades socia
les de Camarma. · 

APARTAMENTOS Y DUP.::Ex 
DE NUEVA CONSTRUCCION 

APARTAMENTOS Y PLAZAS DE GARAJE 
El LA PLAZA DE LOS SUTOS llios -IUDA COISTRUmOl-

* En e/. Escobedos. * ¡Máximas calidades¡ Apartamentos desde 10.500.0I PTAS. incluida hipoteca 
Precios desde 9.500.GOD PTAS. incluida hipoteca ¡EXCELENTE SITUACION! 
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Calefacción Roca. Cambiar de vivienda 
· sin moverse de casa 

Vea la solución definitiva en: 

Y sin hacer prácticamente 
obras. 
A partir del tipo de energía 
de que disponga (gas, 
leña, electricidad, carbón, 
gasóleo) Roca está en 
condiciones de aportar la 
solución más adecuada a 
su hogar. Y crear tal clima 
de confort, que le parecerá 

' 

• 

haber cambiado de vivienda 
sin moverse de casa. 
Y es que Roca es la 
solución definitiva. 

.u ar 1a 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE BEN.ARES 
MADRID - .LUGO 



Una instantánea de la exposición «Los niños de Chemobyl>1, instalada por Greenpeace en la Casa 
de la Juventud desde el l al 14 de octubre. 

un pasea en globo, la actividad estrella 

El media ambiente, tema central de la ·campaña 
de otoña' de la concejalía de Juventud 

La 'Campaña de Otoño' del área de actividades del Centro de Formación, Recursos y Activida
des de la Concejalía de Juventud -FRAC- ya está en marcha. El tema central de esta campaña 
es el MEDIO-AMBIENTE y en tomo a él giran todas las actividades programadas: tres exposicio
nes, un C1ll'90 de educación medioambiental, turismo alternativo, cursos de monitores y coordina
dores de tiempo libre y Alcalá en globo. 

Según explicaron los res
ponsables de esta campaña, 
el planteamiento es bastan
te distinto al de temporadas 
anteriores: «Hemos progra
mado una campaña un poco 
diferente a las que hemos sa
cado hasta ahora. Por una 
parte hemos decidido darles 
un planteamiento unitario, 
dedicando cada una a un te
ma de interés social -en es
ta ocasión ha sido el medio 
ambiente- y por otra par
te hemos querido atenernos 
al momento de crisis en el 
que estamos, programando 
actividades que no supongan 
un coste elevado a los parti
cipantes y que lleguen a un 
gran número de personas sin 
un gasto excesivo. Se inten
ta conseguir una campaña 
digna y económica que lle
gue al mayor número dejó
venes de la ciudad». 

. La Campaña de Otoño 
dio comienzo el pasado 1 de 
octubre con una exposición 
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fotográfica, «Los niños de 
Chernobyl», organizada por 
la asociación ecologista 
Greenpeace. La muestra, 
que ya se ha exhibido en 
muchos otros puntos de Es
paña, pretende ser una refle
xión sobre la energía nuclear 
y sus efectos. 

La siguiente actividad era 
la Fiesta de Otoño, celebra
da el pasado 23 de octubre 
en la Casa de la Juventud. El 
objetivo de esta fiesta, orga
nizada por la Asociación Ju
venil Ciudad del Aire (AJ
CA), fue recaudar fondos pa
ra otro proyecto de Green
peace, «Salvemos el Medite
rráneo». El total de la recau
dación del bar y del punto de 
venta de material de Green
peace, instalados a tal efec
to, fue de unas 150.000 pe
setas. 

Desde el pasado 26 de oc
tubre y hasta el 6 de noviem
bre se mostrará en la Casa de 
la Juventud una Exposición 

sobre las «Cigüeñas en Alca
lá», obra del colectivo AR
CE. La muestra se comple
mentará con vídeos y una 
serie de charlas realizadas en 
colaboración con los servi
cios de Protección a la Fau
na de la Concejalía de Me
dio Ambiente. 

Para finales del mes de 
noviembre, concretamente 
del 22 al 28, hay prevista 
otra exposición, centrada en 
esta ocasión en «El Aguila 
Imperial Ibérica. La super
vivencia de una especie». Se 
mostrará la vida de este ani
mal en vías de extinción, a 
través de espectaculares fo
tografías y también se reali
zarán algunas otras activida
des didácticas como talleres 
o vídeos para completar la 
información. 

Ambas exposiciones tra
bajarán con grupos concer
tados de colegios y centros de 
enseñanzas medias. 

El Area de Formación del 
FRAC ha colaborado en es
ta campaña, organizando un 
Curso de Educación Am
biental y Cursos de Moni
tores y Coordinadores de 
Tiempo Libre en respues
ta a una demanda existente 
en ambos campos. El curso 
de Educación Ambiental es
tá dirigido a monitores de 
tiempo libre y otros profe
sionales interesados. Se cele
brará del 9 al 18 de noviem
bre, con clases teóricas los 
martes y jueves más un fin 
de semana por los alrededo
res de Alcalá. Su precio es de 
7. 000 pesetas. 

El curso de monitores y 
coordinadores de tiempo li
bre se ha organizado en res
puesta a una demanda de 
personal titulado y formado 
para coordinar actividades 
en asociaciones de todo tipo. 
La titulación que se obtiene 
en estos cursos está recono
cida por el Ministerio. 

Las alternativas más lúdi
cas de esta 'Campaña de 
Otoño' son una ruta a ca
ballo v bicicleta de mon
taña, en el Parque Natural 
de las Hoces del río Duratón 
(Segovia) -los próximos 20 
y 21 de noviembre. El pre
cio es de 8.000 pesetas por 
cada plaza de las veinte que 
se ofertan. Incluye transpor
te, alojamiento en albergue 
en régimen de pensión com
pleta, material, monitores y 
actividades-; visita al 
Parque Natural de Mon
fragüe -en la excursión se 
conocerá además Cáceres y 
Trujillo. Del 26 al 28 de no
viembre. El mínimo deben 
ser 40 personas y el máximo 
50. El precio por plaza es de 
5.000 pesetas, incluyendo 
transporte,_ alojamiento en 
cabañas y tiendas de campa
ña y monitores....:....; y, la ac
tividad más llamativa de la 
temporada, un Viaje en 
Globo sobrevolando Al
calá. Quince personas ten
drán la posibilidad de par
ticipar durante dos horas en 
este paseo, montados en dos 
globos que despegarán el 
próximo 11 de diciembre. El 
precio oscilará entre las 
15.000 y las 20.000 pesetas. 

Todos los jóvenes que es
tén interesados en participar 
en alguna de estas activida
des de la campaña de otoño 
podrán inscribirse en la Ca
sa de laJuventud o llaman
do al teléfono 889-6&-12. 
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El :ministro de Obras Públicas no quiso dejar de posar con los organizadores de la Semana Verde. 

El Ministro José Borrell clausuró el 1 congreso Nacional 
Universitario sobre Medio Ambiente 

«El Medio Ambiente es un yacimiento de empleo» 
José Borren, ministro de Obras Públicas, Transportes y Medio .Ambiente, clausuró el pasado viemes 

22 de octubre el 1 Congreso Universitario de Medio Ambiente organizado por la asociación estudiantil 
AIESEC y la Universidad de Alcalá. El :ministro agradeció a la comunidad universitaria de Alcalá el 
haberle invitado a participar en la 'Semana Verde' y felicitó a los organizadores de estas jornadas que, 
según sus palabras, demuestran así 11que el medio ambiente debe ser una de las fuerzas de transforma
ción cultural de nuestra sociedad». 

Concluía así una semana de 
intenso trabajo que se ha de
sarrollado en torno al medio 
ambiente. Todos los intervi
nientes en la clausura -Mar
garita Barón, vicerrectora de 
departamentos, en represen
tación del rector, que se en
contraba fuera de España; Jo
sé Luis Lea~, presidente del 
consejo social; Ántonio Gar
cía Tabuenca, director gene
ral del lntituto Madrileño de 
Desarrollo; e incluso el propio 
ministro Borrell- coincidie
ron en señalar el orgullo que 
sentían por los alumnos orga
nizadores de este congreso, 
unos 40 estudiantes. 

Estos estudiantes son de 
Ciencias Económicas y Em
presariales, la mayoría, Dere
cho, Biológicas y Medicina de 
la Universidad de Alcalá. 
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José Borren junto a José Luis Leal. 

«Revolución pendiente» 
José Borrell destacó duran

te su intervención que «la 
preocupación por el medio 
ambiente no puede ser el ob
jeto restringido y limitado de 
grupos más o menos radicali
zados», sino que «debería ser 
una de las fuerzas motoras que 
condicionen nuestro estilo de 
vida. Debería ser, no lo es. 
Pero para que lo sea hace fal
ta mucha información como la 
que esta sem~na se ha propa
gado y mucha participación 
de todos los sectores sociales». 

Borrell declaró que «el me
dio ambiente es la gran revo
lución pendiente. ( ... )Es un 
problema a base de civiliza
ción que tiene mucho que ver 
con nuestras formas de produ
cir y de consumir, con la ac
tual economía de mercado». 

El ministro dijo que el me
dio ambiente es un «yaci
miento de empleo» que, si no 
se manifiesta, es porque «las 
demandas no son suficientes». 
«Deberíamos estar dispuestos 
a pagar más cara la madera de 
los países tropicales si quere
mos que no se destruyan sus 
bosques, pero todos somos 
medioambientalistas hasta 
que nos afecta económicamen
te», concluyó Borrell. 
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«Dar mayor contenido 
a la democracia» 

Aunque en un principio 
manifestó su intención de n o 
hacer declaraciones a la pren
sa para no restar, contestan
do a otros temas , protagonis
mo al 1 Congreso Nacional 
Universitario de Medio Am
biente, finalmente José Bo
rrell accedió a hablar algunos 
minutos con los periodistas. 

Con respecto a la bajada de 
los tipos de interés , anuncia
da por el Bundesbank el 21 de 
octubre y seguida por el Ban
co de España al día siguien
te , declaró que «es un paso 
más en una dirección positi
va y necesaria, imprescindi
ble para la reactivación de la 
economía». 

Se refirió también a las me
didas aprobadas esa misma 
mañana por el consejo de mi
nistros , «primer análisis sobre 
el contenido del pulso demo
crático , para dar mayor con
tenido a la democracia como 
forma de vida. La democracia 
no es solamente un acto ritual 
por el cual se elige a los gober
nantes , es un compromiso 
personal de todo el mundo con 
determinadas actitudes y 
comportamientos que confor-

man una sociedad. Este im
pulso democrático debe ir en 
la dirección de una represen
tación más efectiva, de una 
información más exacta, una 
mayor responsabilidad de los 
ciudadanos a la hora de cum
plir con sus deberes , de unos 
derechos mejor atendidos y 

unos recursos públicos mejor 
administrados. Este es el com
promiso de una sociedad en
tera». 

En relación a las pasadas 
elecciones gallegas, Borrell no 
quiso hablar de «pasar factu
ra». «El partido socialista es 
solidariamente responsable de 

Nada de lo que se pueda decir de la nueva Serie 600 de R over es habitual. Porque vehículos 
así, son dificiles de encontrar. Coches que incorporan motores de 2.0 y 2.3 litros, t 6 V. de 
hasta 158 CV. Y con un completo equipamiento de serie que incluye: dirección 

sus éx itos y sus fracasos. En 
esa línea hay que seguir tra
bajando para superar lo que 
ha sido , obviament e , un fra
caso electoral y recuperar la 
confianza de los electores en 
función de los valores que re
presentamos y la forma en la 
que los servimos». 

asistida de centro positivo. ai re acondicionado, frenos de disco en las cuatro ruedas N u EVO R o v E R. S E R. I E 600 
e inserciones de madera de nogal. AcC:·rquese ya a nuestro concesionario y 
compru ébelo con sus propios ojos. 
* l'rn·io tin.t l rc·c·omc·nd.tdo induido IVA. tr.111,pll rt<' e· impuc,to "'hrc· 111.1rrin1l.1ci\i11. 

SOLm .. E TODO ES U ROVER. 

Desde 2.675.000 ptas .:* 

-
T Conces ionari o Ofi c ial : ALCALA DE HENARES. 

ROVER QUIAUTO, .S.A. Vía Complutense·, 97. Te l. : 888 43 15. 
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Editado por el centro de Profesores de Alcalá 

El cuaderno del Prolesor recoge la 
programación de actividades para el curso 

El .Centro de Profesores de Alcalá acaba de editar un documento titulado «Cuaderno del Profeson, 
en el que se recoge la programación de actividades para el curso que ahora comienza. El título es sen
cillo -nos dice el director, José Maria Gallego Martín- y curioso; tiene alguna carga poética, incluso. 
También los docentes tenemos que ver con el estudio, con la investigación y con la innovación. Al igual 
que los alumnos cuentan con esta herramienta para llevar a punto los contenidos de S11S áreas, una 
muy importante para el profesor es su actualización permanente. Aprovechamos esta circunstancia 
para comentar sobre la labor realizada por el CEP-Alcalá y su trascendencia en el ambiente educativo. 

- ¿Qué son los Centros de 
Profesores? 

- Los CEP son institutos 
al servicio de los docentes 
de las etapas no universita
rias. El Ministerio de Educa
ción los define como instru
mentos preferentes para la 
formación permanente del 
profesorado en ejercicio. 
Nuestro campo de actuación 
se extiende a la ciudad de Al
calá y a dieciséis pueblos de 
su comarca. Se encuentran 
adscritos al CEP-Alcalá dos 
mil quinientos profesionales 
de la enseñanza, aproximada
mente. 

- ¿Qué hace el Centro de 
Profesores? 

- La organización de cur
sos de actualización docente y 
el fomento de grupos de pro
fesores que investigan y refle
xionan sobre su práctica coti
diana son los modos normales 
de proceder en el CEP. Tam
bién nos responsabilizamos de 
otras tareas entre las que qui
siera destacar, por su especial 
importancia, dos: los proyec
tos de formación que afectan 
a equipos completos de un 
mismo centro, por un lado, y, 
por otro, el CEP como lugar 
de encuentro y de intercam
bio entre profesionales que 
desarrollan su labor en cen
tros distintos. 

- ¿Qué · es la formación 
permanente? ¿Cuál es su sig
nificación? 

·- Si algo caracteriza a las 
sociedades desarrolladas, ese 
algo es el proceso de continuo 
cambio que se genera en todos 
los terrenos. También en el 
mundo educativo. La corrien
te-esfuerzo por integrar a to
da la población infantil y ju
venil dentro de un servicio 
educativo básico y obligatorio 
se incrementa de un modo ex
traordinario en la segunda 
mitad de nuestro siglo, pero 
hemos de llegar a la década ac
tual para que la educación en
tre los seis y los dieciséis 
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José Maria Gallego Martín, director del CEP Alcalá. 

años sea en España universal, 
gratuita y obligatoria. 

De este hecho surgen ya 
consecuencias que marcan el 
estado actual de la cuestión 
educativa. Los cambios afec
tan a todos y abarcan todos los 
órdenes. Decía sir Francis Ba
con en el siglo XVII que «el 
que no aplica nuevos reme
dios debe esperar nuevos ma
les, pues el tiempo es el gran 
innovador». 

Se habla mucho de recicla
je en todas las profesiones. A 
mí, personalmente, me gusta 
más el término actualización. 
Pretender estar al día, ser sen
sible a las nuevas circunstan
cias, comprender y actuar en 
consecuencia en el medio que 
nos ha tocado vivir, es una ca
si obvia necesidad. 

En este contexto general, la 
formación permanente de los 

. profesores alude a este esfuer
zo por actualizarse en todo 
aquello que tiene que ver con 
la profesión docente. La refle
xión compartida con otros co
legas, la toma de decisiones de 
actuación en los centros y la 
experimentación de sus resul-

tados son las vías más eficaces 
para generar dinámicas y 
cambios en las aulas y centros 
más acordes con su propio 
contexto. 

- ¿Qué actividades hicie
ron los profesores de Alcalá 
en el curso pasado? 

- Muchas y variadas. En 
todal se organizaron y lleva
ron a efecto ciento veintiuna 
actividades. De entre ellas 
destacan los 52 cursos de ac
tualización científico-didác
tica y 38 grupos de trabajo. 

Se hicieron dos mil cuatro
cientas inscripciones, que die
ron lugar a mil novecientos 
certificados de superación de 
la actividad. Sólo una peque
ña parte de estas modalidades 
se realizaron dentro del hora
rio laboral. La mayor parte de 
ellas les supone a los profeso
res el esfuerzo añadido de acu
dir en sus horas libres. 

Con ser tan altos estos da
tos , aún quedan muchos as
pectos que mejorar. Se va pro
duciendo cada vez una mayor 
sintonía con los presupuestos 
de partida de los profesores, 

una mayor concordancia pa
ra satisfacer sus necesidades 
reales, pero, como es lógico, 
hemos de buscar una mayor 
calidad y definición en los 
cursos y proyectos. En todo 
caso, el CEP se encuentra 
abierto y sensible incluso a 
aquellos profesores y equipos 
que, por distintos motivos, no 
miran con simpatía estos 
menesteres. 

- ¿Por qué existe tanta 
polémica en torno a la LOG
SE? ¿Qué le ocurre al sistema 
educativo español? 

Le ocurren muchas cosas. 
En primer lugar, se ha refor
mado todo el sistema y ello su
pone una fuente de reajustes, 
tensiones y reequilibrios im
portante. Ya es sabido aquel 
dicho: «nada hay más doloro
so para la naturaleza humana 
que el nacimiento de una idea 
nueva». Una reforma de este 
calibre precisa del esfuerzo de 
todos para llevarla a efecto. Y 
es.tos esfuerzos no pueden ser 
sólo para los profesores; tam
bién se encuentran implicados 
los padres/madres, las organi
zaciones sociales, los alumnos, 
las distintas administraciones. 

La propia LOGSE plasma 
muy bien estas reflexiones al 
final de su preámbulo, cuan
do dice: «ninguna reforma 
consistente, tanto más se tra
ta de la educativa, puede 
arraigar sin la activa partici
pación social. Particularmen
te relevante ... es la participa
ción de los padres, profesores 
y alumnos. A todos estos sec
tores les corresponde igual
mente aportar el esfuerzo ne
cesario en beneficio de la 
colectividad. 

- ¿Qué otros fenómenos 
afectan al sistema? 

- El paso de un sistema 
selectivo a otro de servicio pú
blico, generalizado al cien por 
cien de la población. Todos 
los españoles, lo decía antes, 
se escolarizan de modo obli
gatorio entre los 6 y los 16 
años. Necesariamente cambia 
el concepto mismo de estu
diante, de programa de estu
dios y de labor de los docen
tes. 

Por otro lado, la cultura ha 
dejado de ser un coto cerrado 
y, hasta cierto punto, inmu
table. Los medios de transmi
sión de conocimientos y de co
municación de masas han re
volucionado la idea misma de 
cultura. Hay tantos datos y fe
nómenos, se divulgan con tal 
facilidad, que el trabajo del 
estudioso no puede ser acu-
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CEP de Alcalá 

mularlos. Hoy tiene mucho 
más sentido aprender a mane
jarse entre los datos, a conse
guirlos, a usarlos e interpre
tarlos, que la tarea de retener
los memorísticamente. «El 
problema de los hechos -de
cía un agudo observador- es 
que son demasiados». 

- ¿Qué papel juegan los 
sistemas educativos en una 
sociedad moderna? 

- Vivimos coyuntural
mente una época de crisis. En 
estos períodos se duda de to
do. Los servicios públicos son 
los primeros puestos en cues
tión. El servicio educativo no 
es una excepción. Se trata. co
mo todo el mundo sabe, de la 
primera empresa del país por 
el número de empleados, por 
el de clientes y por el de gasto 
público. Es verdad que casi 
nadie pone objecciones a la 
premisa de que gastar en edu
cación es la mejor inversión 
para una nación, pero surgen 
cada vez más los reparos. Sin 
duda es una responsabilidad 
de todos lograr que el inmen
so gasto generado sea efectivo. 
De ahí que ahora se hable tan
to de la calidad como un ob
jetivo preferente a conseguir . 

- ¿Qué tiene que ver la 
calidad con la formación del 
profesorado? 

- La LOGSE plant!!a co
mo el principal sentido de la 
reforma educativa el logro de 
una mayor calidad. Y al ha
blar de los factores que con
tribuyen a una mejora cuali
tativa pone en primer plano 
la formación permanente de 
los profesores. Parece eviden
te su justificación. En ello, 
afortunadamente, estamos. 

- Seria interesante co
mentar algunos aspectos 
Puntuales de esta ley. 

- Por supuesto; y necesa
rio. Cuando gustéis. 
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PROMOCION TERCERA JUVENTUD 
Gafas nuevas, mirada joven. 

Monturas + cristales Montura + büocales Cristales progresivos 

6.550 ptas . 9.650 ptas. 
Para ver bien 

en todas las distancias 

19.950 ptas. 

CENTRO OPTICO ALCALA 
Talamanca, 1 - 28807 ALCALA DE HENARES (Madrid - Tel. (91) 889 69 53 

su bota puede 
rolre1 a ser ¡oren. 
;tonozea la implantología! 
Hay solutiones 
pa10 toda neeesidad 

..---- INFORMESE EN: 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calva Mateas 
CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 
-Lunes a Viemes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00-

C/ Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Tel.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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Femando Sancho se dirige al respetable público mientras Regino 
Ortés muestra satisfecho su trofeo de triunfador de la feria. 

Julio César Fernández hace entrega a Carlos López del trofeo con
seguido por la ganadena Peñajara. 

Entrega de los VI Trofeos Luis Gámez El Estudiante 

Regino Ortés, por trofeos ganados, tres orejas 
y rabo, fue el triunfador de-la feria 
Abdón Solís se queda solo en la organización de estos trofeos 

Estamos en tiempos de entrega de trofeos de lo que ha sido la temporada taurina. Abdón Solís hizo entrega de 
sus trofeos, a los que desde hace años se les puso el nombre del torero alcalaíno Luis Gómez «El Estudiante», quien 
por su avanzada edad y delicada salud no puede entregarlos personalmente; él, que durante años triunfó por los 
ruedos de nuestro país, y hasta la fecha ha sido el alcalaíno que ha llegado más alto en el escalafón de la tauromaquia. 

El triunfador de la feria fue 
otro torero alcalaíno que inten
ta abrirse camino en este mun
do difícil y complicado del toro: 
Regino Ortés. Dado que la con
cesión de este trofeo siempre ha 
sido,J>ara el torero que más tro
feos ha cortado en la feria, Regi: 
nó Ortés, con sus tres orejas y ra
bo, queda por encima de los de
más participantes en nuestra fe
ria taurina. Es el triunfador sin 
discusión. Hay que tener en 
cuenta que todos conocemos ca
sos flagrantes de «barrer para ca
sa» en ferias y fiestas de postín; 

por lo tanto, si hubiera alguna 
duda, que este caso no tiene ni 
por asomo, estaría muy bien «ba
rrer para casa>>. 

Dejado puntualmente este pa
réntesis, digamos que la cena 
transcurrió con toda normali
dad, con un ligero retraso del 
presentador, José Luis Carabias, 
pero que si hubiera alguna cau
sa mayor para no poder asistir al 
acto, . quedaban presentadores 
ilustres de repuesto, como An
drés Amorós, catedrático e ilus
tre taurómaco, ya presentador en 
otra ocasión y que tuvimos el 

placer de tenerle de compañero 
de mesa con su señora, sevillana 
de pro, que de ninguna forma le 
gusta la definición faralaes, 
cuando siempre se ha dicho, ves
tida de traje gitano, andaluz, se
villana ... En el transcurso de la 
cena, D. Andrés se comprometió, 
ante la invitación de Julio Fer
nández, a asistir a lo que podría 
definirse como lección taurina, 
en el museo que Julio tiene en su 
finca de Villalbilla, en la que es
taría acompañado de un maestro 
para completar cartel, por ejem
plo, Angel Luis Bienvenida. 

Al fin llegó a tiempo José Luis 
Carabias, cuando Abdón Solís 
había presentado el acto con la 
soltura que acostumbra. Asistie
ron el presidente de la comisión 
taurina municipal y presidente 
de los festejos de ferias, José Ma
cías Soto, junto a Bartolomé 
González, concejal del PP y 
miembro también de la citada 
comisión taurina. A Pepe Macías 
no le duelen prendas y, aunque 
tenga sus cosillas con Abdón, lo 
cortés no quita lo valiente y, una 
vez que se «prenden y repren
den», un acto de esta importan
cia taurina a nivel local queda
ría muy frío sin la presencia de 
Pepe, que además del cargo que 
ocupa y decir que no entiende de 
toros -¿y quién entiende?
disfruta con estas cosas. 

José Luis Carabias, presenta
dor, no se extendió en demasía, 
sino que abrevió en grado sumo. 
Fue nombrando a los premiados 
y los mantuvo en el estrado para 
formar después un abanico va
riopinto, apretujados los toreros 

José Luis Carabias entrevista a Regino Ortés, que mostró su con
tento por el trofeo que ha conseguido en la feria de su ciudad. 

Andrés Vázquez recoge el trofeo de Telemadrid de manos de la se
ñorita Solis, hija de .Abdón, mientras Carabias presenta el acto. 
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A la izquierda, Pepe Macías, presidente de la comisión municipal de Asuntos Taurinos, deja constancia de que una cosa son sus discre
pancias con .Abdón Solís y otra es la atención a todo lo que tenga que ver con los asuntos taurinos. A la derecha, mesa en la que podemos 

ver a Andrés Amorós con su esposa y Julio Femández. Debajo, Enrique Bejarano recogiendo el trofeo al mejor puyazo. 

triunfadores con nominacio
nes especiales. 

Decía D. Fernando Sancho, 
uno de los nominados al tro
feo especial, que él tampoco 
entiende de toros. Hace años 
que le colgaron el «Sambeni
to» de «entendido» con el que 
lleva toda una vida. ¡Por fa
vor, D. Fernando!, con la 
edad y con la acumulación de 
experiencia, todos nos volve
mos sabios de algo. Usted sa
be de esto como para que los 
demás podam.os aprender con 
sus lecciones. 

Fue ocurrente y hasta desa
fiante Luis Miguel Encabo 
haciendo pública su intención 
de disputar el trofeo de triun
fador a Regino Ortés en la fe
ria del 94. Y Osear Higares 
comentaba su satisfacción por 
llevarse un trofeo tan original. 

Los trofeos que entrega Ab
dón Solís con la colaboración 
de varias casas comerciales, 
son obras de arte realizadas en 
hilo de cobre, alegóricas a la 

lidia. Andrés V ázquez recogía 
el trofeo de T elemadrid y co
mentaba la intención del ca
nal autonómico de llevar la 
fiesta a todos los rincones de 
la comunidad: «Madrid, dijo, 
es la capital, pero la comuni
dad la hacen un conjunto de 
poblaciones con sus gentes tan 

Juan Bidaldo recoge el trofeo a la mejor faena de brega. 
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maravillosas como los «alcala
reños» ... 

Jaime Ostos estuvo ausen
te por enfermedad de su pa
dre. Su representante anunció 
para Reyes un partido de ar
tistas contra toreros, a cele
brar en Alcalá. El anunciado 
festival en pro de la estatua 

de D. Juan de Borbón, que 
también organiza Jaime Os
tos, según Abdón, se celebra
rá el 7 de noviembre, estan
do los contratos de los toreros 
firmados. Si él lo dice, así se
rá. El tiempo está para estufa 
y castañas, no para toros. 

Enrique Bejarano, picador; 
Juan Hidalgo, peón de brega; 
José María Plaza, mejor fae
na de muleta y el toro Nava
jero de Peñajara, fueron otros 
triunfadores que redondearon 
la noche. 

Los VI Trofeos Luis Gómez 
«El Estudiante» llenaron la 
noche del pasado 22 de am
biente taurino en los salones 
del Tupamaro. Nos espera un 
largo invierno hasta que se 
abra el portón de los sustos 
nuevamente allá por el mes de 
abril con un cartel de lujo: Je
sús Romero, Regino Ortés y el 
debut con caballos de Luis 
Miguel Encabo. Baratos sal
drán los desplazamientos. 

ATILA-NO 

Osear Higares alabó la originalidad del trofeo al mejor estoqueador. 
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El «zapata de ara» ha repercutida más que Las ventas 

Jesús Romero se nos marcha a América 
«Can las años te maduras cama torera y cama persona» 
«Tenga ofertas interesantes de apoderamiento« 

Dicen que los toreros a lo primero que deben aprender es a estarse quietos delante de los toros, pero 
por si acaso, la preparación física que llevan a cabo, se basa principalmente en correr, correr cuanto 
más mejor, que el correr elimina sustancias nocivas y hace que las piernas se vuelvan ligeras como 
alas. Jesús se sabe de memoria cada repecho y cada curva de su casa al alto del Gurugú, recorrido 
que hace a menudo, con un co~er estilis.ta, digamos que sacado del más puro Carl Lewis. Ser torero 
tiene estos sacrificios, y digamos que siempre serán los más leves, para poder convivir con los <<nego
ciante&» del toro y de todo lo que a éste rodea. · 

El año noventa y tres ha si
do una temporada significati
va en la carrera de Jesús Ro
mero. Empezó con un mes de 
enero frío en todos los concep
tos. 

- Pues empecé el año bas
tante mal; ganas e ilusión a tope, 
pero no tenía nada, no sabía si 
me iban a poner nuevamente en 
Madrid, era como otra vez vol
ver a empezar un año más. 

Así transcurre para Jesús 
Romero un duro invierno, en 
el que mezcla el sudor de un 
cuerpo caliente por el trabajo 
y su preparación continua, 
con el otro sudor frío de un fu
turo incierto. 

- Ante todo soy consciente 
de que en esta profesión, salgan 
o no salgan contratos, tienes que 
estar muy preparado, tanto físi
ca como psíquicamente. 

-Y mira por dónde le lle
ga un contrato en el mes de 
abril. Pero con doble hoja y 
las dos cc;>rtantes y peligrosas: 
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Madrid, su plaza, su público, 
su responsabilidad ... ¿Era un 
hueso muy duro? 

- Todos los días práctica
mente te juegas el futuro, pero 

ese día sí que suponía el ser o no 
ser para mí. La primera novilla
da que toreaba, en Madrid, co
mienzo de miniferia de la Comu
nidad con la plaza llena, y enci-

Hay que preparar la muleta en una rutina que no por frecuente deja 
de exigir que se haga con embrujo y con arte. 

El torero, con su hermana pe
queña, que va a la plaza y dis
fruta del arte de su hermano. A. 
la izquierda, Jesús Romero jue
ga con sus galgos, que guarda en 
la placita del Gurgú hasta que 
pueda comprarse su finca. 

mala televisaba Canal Plus y la 
estaba viendo toda España. Ha
bía que jugársela y arrimarse, 
siempre sin salirme de mi forma 
de concebir el toreo. 

Pero su triunfo sin paliati
vos y salida por la puerta 
grande no dan todos los fru
tos apetecidos y los contratos 
no llegan con la fluidez desea
da. 

- No tuvo la resonancia que 
debiera tener una puerta grande 
en Madrid. La temporada se di
vidió para mí en tres partes: La 
primera, todo peñecto. Triunfé 
en Madrid, fui a Valencia y cor
té una oreja. Una parte central 
en julio y agosto, que no acaba
ba de decidirse nada. Seguía sin 
apoderado, las plazas en las que 
toreaba eran prácticamente las 
mismas. Había mejorado en el 
caché como torero y las ganade
rías que iba matando, pero no 
veía color. Estaba un poco des
moralizado y empecé a tener 
ciertos fallos con la espada y 
hasta la mala suerte de no em
bestirme ningún toro. Pero en la 
parte final de la temporada vol
ví a ir a Madrid, estuve a punto 
de salir por la puerta grande y en 
Amedo que ha sído de las mejo
res faenas que he realizado. 

Lo de la feria de Arnedo 
con su «zapato de oro» era co
mo una nueva oportunidad 
con la categoría de Madrid. 

- Sí, yo iba muy consciente 
de que la feria era muy impor
tante y que, con los animales que 
tenía delante, hiciera lo que hi
ciera, iba a tener importancia. 
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Y si encima tengo la suerte de 
que embista uno y cuajar una 
faena como la que cuajé, pues ha 
supuesto más repercusión que 
mi triunfo en Madrid. 

Los miuras le dieron a Je
sús el «Zapato de Oro» de Ar
nedo y qué frase tan bonita si 
no se tiene en cuenta que los 
miuras no dan nada si no hay 
un torero con capacidad, cua
jo y entereza para podérselo 
sacar. Sin embargo, dicen las 
malas lenguas que Jesús ya no 
es el mismo, que ha cambia
do algo su carácter, se ha vuel
to algo engreído. ¿Será posi
ble cuando es un torero con 
una mente clara y despierta y 
viendo el camino muy claro 
de por dónde debe ir? 

- Mi carácter es siempre el 
mismo. Quizás ahora soy mayor 
y me doy más cuenta de las co
sas, y hasta puede que sea me
jor persona que antes. Puede 
que ciertas personas, si no me 
han tratado lo suficiente, no ten
gan un concepto muy acertado 
de mi persona, pero los que me 
tratáis más a menudo, ¿han no
tado si yo he cambiado algo? 

Lo que ocurre es que Jesús 
ni nadie puede atender dos 

cosas al mismo tiempo. Aho
ra está ilusionado con su via
je a América y con la decisión 
que debe tomar para escoger 
apoderado. 

- Dentro de poco tiempo 
tendré un apoderado y será otra 
cosa. El invierno pasado estuve 
todo el invierno trabajando con 
mi padre y éste me voy a Amé
rica y cuando venga me iré a Se
villa o Salamanca a hacer tenta
deros todo el invierno. En este 
momento tengo tres o cuatro 
ofertas bastante importantes y 
estamos estudiando las cuatro. 
Isidoro Martínez, que hasta aho
ra ha estado conmigo, que no es 
Di un cahallo blanco Di un pone
dor, sino un amigo que siempre 
me ha apoyado y si ha hecho fal
ta un capote o una muleta, me lo 
ha comprado, será el que deci
da junto conmigo qué me intere
sa más para mi futuro. Lo de 
América, adonde voy con cinco 
actuaciones contratadas y luego 
lo que pueda salir según se de
sarrollen estas actuaciones, me 
lo ha contratado Jesús Gil, que 
también es uno de los que posi
blemente pueda convertirse en 
mi apoderado, pero hay otros 
con ofertas muy de estudiar. 

LO NUEVO El ALCALA 

[g] 
HONDA 
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Una pose de Jesús con el capote 
dibujando una verónica al viento. 

las alegrías que
den en la mente 
más a flor de piel 
y las penas que
den más hondas. 
V a a conocer lo 
que es torear a 
cierta altura co
mo Lima y Qui
to, pero siempre 
tendrá los pies en 
el suelo, con per
miso de los toros , 
que la frase iba 
con otro signifi
cado. Y para se
guir siendo un 
clásico hace tiem
po que tiene has
ta novia formal. 

- Sí, yo he te
nido novia desde 
que tenía muy po
quita edad. De 
siempre y para 
siempre. No la voy 
a dejar cuando es
té arriba. Para que 
luego digan que Je
sús Romero está 

Esta temporada ha tenido 
para Jesús Romero más ale
grías que penas. O puede que 

cambiando. Yo siempre seré el 
mismo. 

ATILA-NO 

SU COICESIONARIO OFICIAL 
DE AUTOMOVILES HOIDA 

TOME NOTA DE ESTA DIRECCION 

lfOllil·G SJI. 
Pº de los Curas, Nº 23 
Telf.~ 883 54 78 
ALCALA DE HENARES 

[g] 
HONDA 
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Hemos vendido la 1 ª fase. 
Nos quedan algunas unidades de la 2ª. 

Iniciamos la 3 ª fase. 
¡y USTED 

TODAVIA NO ES PROPIETARIO? 
CEMENTERIO JARDIN 

(COMPRA EN PROPIEDAD CON ESCRITURA) 

Infórmese sin compromiso en el teléfono: 883 1152 

*Formas de pago y fmanciación asequibles a cualquier economía. 
* Servicio de velatorios 24 horas capilla. 
* Servicio de azafatas. 
* Teléfono 24 horas: 882 75 00 
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Venga a visitarnos. 
Le sorprénderá. 

También sábados y Domingos. 
Ctra. Pastrana, Km. 3 IJ A R D 1 N 



Cano ~C,\ oE H~i~0 orós 
:::) ~ ~1)~ 

Amorós no de$carta regresar al Alcalá ~~ ~~ 
'=í- C') 

El delantero alcalaíno cano esta vez n ~ ~ 
providencial y acabó lesionado 

El delantero del Alcalá, Cano, esta vez no tuvo la fortuna de su debut, cuando marcó dos goles que 
sirvieron para que el equipo complutense consiguiera ante el Leganés B su primera victoria de la tem
porada. Cano achacó gran parte de las culpas de la derrota al colegiado del encuentro. Por otra parte, 
el alcalaíno Amorós, ahora en las filas del Parla, no tiene sus puertas cerradas al Alcalá, aunque reco
noce que en el equipo del sur de Mad{id se encuentra mejor que estuvo el pasado año en el complutense. 

Cano señaló que el partido 
era muy importante: «Era un 
partido fundamental para las 
aspiraciones- del Alcalá para 
salir de los puestos de abajo. 
Al principio nos han expulsa
do ajavi Gil, a mi me han de
jado tocado en una entrada 
que a medida que pasaba el 
tiempo se me iba poniendo 
peor el pie. Al principio del 
segundo tiempo hemos podi
do marcar en alguna de las 
ocasiones que hemos tenido 
pero después ha sido el Parla 
el que nos ha encerrado y no 
hemos podido salir del acoso 
que nos han hecho. El árbitro 
ha estado mal en líneas gene
rales, perjudicándonos total
mente. Nos ha roto el partido 
con las tarjetas». 

«Hemos acabado en cuadro 
y lo peor es que hemos tenido 
que machacarnos, cambiando 
contínuamente las líneas>>, di
jo un Cano que puso ya como 
anecdótico el tercer y último 
gol: «Ha sido un fuera de jue
go clarísimo pero el árbitro no 
ha querido ver al línea, por
que cuando le interesaba no lo 
veía». José Luis Cano Roig se 
muestra contento de jugar en 
su ciudad: «Tenía que haber 
jugado antes pero por unas co
sas o por otras no lo había lo
grado». A sus 25 años ha con
seguido jugar en el primer 
equipo del Alcalá tras iniciar
se en los equipos inferiores 
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alcalaínos y emigrar al CD. 
Guadalajara donde jug& un 
par de temporadas: «Luego 
me fue al Real Madrid de ter
cera, con Gea de entrenador. 
Me cedieron al Alcalá de se
gunda B, con Segura de entre
nador, pero no me quedé por 
diversas razones. Luego recalé 
en el Alcobendas donde metí 
catorce goles. Por motivos de 
trabajo me fui a Vicálvaro y 
lo dejé. He estado en liga na
cional de fútbol sala y ahora 
aquí». 

Por su parte, Amorós seña
ló que «al principio creíamos 
que el partido iba a ser algo 
más complicado. Tal vez el 
Alcalá ha salido algo nervio
so. En los primeros minutos 
hemos tenido el problema de 
siempre, hemos jugado muy 
bien pero somos incapaces de 
meter un gol. nos hemos me
tido en el descanso con el 0-0 
que pienso que era injusto». 

En la segunda parte mejo
raron las cosas para el Parla: 
«Hemos retocado el esquema, 
hemos jugado mejor y el Al
calá se ha desmoronado por
que son chavales muy jóve
nes, con un gol en contra y µn 
jugadore menos, lo han nota
do». Amorós dijo que en el 
tercer gol el linier levantó la 
bandera: «Imagino que habrá 
visto fuera de juego pero el ár
bitro ha dejado seguir. ¿Qué 
puedo decir?». Pero con res-

pecto a otras circunstancias 
arbitrales Amorós dijo que 
«eso es cosa de la inexperien
cia que acusan los jugadores 
del Alcalá. Los chavales van 
a acusar mucho la inexperien
cia en este tipo de cosas». 

El futbolista alcalaíno en 
las filas del Parla señaló que 
allí se encuentra bien: «Todo 
el mundo se cree que me fuí 
allí porque me iban a dar una 
millonada y eso es totalmen
te falso. Me dan un poco más 
que aquí y eso es por los via
jes porque me doy una paliza 
increible de coche todos los 
días. La diferencia está en la 
gestión del equipo, en las ins
talaciones que tienen, en el 
trato al jugador, en muchas 
cosas que los futbolistas com
prendemos muy bien». Amo
rós señaló también que «en 
tercera división no venimos 
nadie a ganarnos la vida, el 
fútbol es una afición que nos 
puede reportar un dinerillo. 
Lo único que queremos es que 
lo que se nos promete se nos 
dé; si no te pueden dar siete 
pues que te den dos, pero que 
te lo den. Y eso es lo que es
tán haciendo en Parla». 

«Me siento alcalaíno y hoy 
me costaba ver lo mal que lo 
estaba pasando el Alcalá por
que yo he pasado por eso el 
año pasado. Como alcalaíno 
claro que me gustaría volver 
aquí», dijo Amorós. 
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Trofeo Olimpus 

se jugaron todos los partidos con unos 
resultados atractivos por los diferentes grupos 

son jugadores y fueron como 
siempre, si van con el temor 
pues se equivocan, y así les 
pasó, hay que jugar más y me
nos protestar con amenazas y 
otras índoles. El Suboficiales 
les endosó un correctivo que 
no tenía ninguna justificación 
y el Cordón tendrá que asen
tarse y tener más calma en el 
campo. 

Jornada con tiempo revuelto pero muy fría para la práctica en las pistas, pero eso sí, no dejaron de 
jugarse todos los partidos con unos resultados muy atractivos por los düerentes grupos que se enfren
taron, los cabecillas a unos equipos en teoría más débiles. 

Cafetería Marsa, 2 
Idea, 5 

Mal comienzo de la tempo
rada está teniendo el Marsa 
que va goleado domingo tras 
domingo. En esta ocasión le 
tocó el turno al Idea que jugó 
un buen partido, rápido como 
de costumbre que dejaba lis
to al Marsa, equipo en el que 
toda vía le falta acoplamiento 
a algunos jugadores y que no 
tienen que tomar la portería 
como si fuera un reto. 

Deportivo F.S., 3 
Salasport, 2 

Gran partido el ofrecido 
por estos dos conjuntos que si
guen en su mejor racha de jue
go y gol~s como el año pasa
do. El Deportivo (Kigstong) 
arrasador como siempre y con 
un buen punto de defensa, 
donde flojeaba el año ante
rior, rompió a una Ula Salas
port que jugó un bonito en
cuentro de tú a tú. En defini
tiva un buen espectáculo el 
que nos brindaron estos dos 
conjuntos. 

Cafetería Mónaco, 1 
Cafetería Oddity, 1 

Partido marcado por el res
peto que cada conjunto tenía 
a su rival. La afición espera
ba algo más de estos dos con
juntos pero ... una vez conse
guido el reparto de puntos se 
limitaron al toqueteo y no 
ofrecernos ninguna jugada de 
interés. Reparto justo por 
miedo de ambos. 

Antenas Rafa, 4 
Torre de Tores, 2 

Justa y merecida victoria 
del Rafa ante un Torre de To
res que si bien dentro que 
quería pero no podía ante un 
rival muy elástico que hizo lo 
imprescindible para golear y 
sacar los puntos adelante. 

Construcciones Peyse, 3 
Mercurio, 5 

La tremenda eficacia de
mostrada por el Mercurio les 
otorgó los dos puntos en liti
gio en un encuentro presidi
do por la emoción y la incer
tidumbre del marcador. El 
conjunto del Peyse dominó la 
situación con claridad en la 
primera parte, pero en la rea
nudación los goles del Mercu
rio, acabaron por desconcer
tarles. 

Hermanos Orozco 
Cerveza Sport, 4 
Greco Costa Rosa, 2 

Un gran partido el que dis
putaron el Cervezas y Costa 
Rosa, aunque fueron los Her
manos, los que llevaron el pe
so del partido, dispusieron de 
las mejores oportunidades de 
gol, sin perdonar. Al Greco le 
faltó en los últimos minutos 
mordiente cara a gol. 

Caleo Bendix, 4 
Peña Barcelonista, 3 

Disputadísimo encuentro el 
que se pudo presenciar. Am
bas escuadras dejaron paten-

MARMOLES MOLINA 
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te que son dos rivales a tener 
en cuenta al final del play off. 
No tardaron en llegar los go
les lo que provocó apertura de 
líneas de uno y otro conjun
to, en un emocionantísimo to
ma y daca de uno y otro 
equipo. 

Madigol, 2 
Bar el Moreno, 7 

Nada que objetar al triun
fo claro del Moreno que fue 
muy superior al Madigol, 
muy flojito, tanto en ataque 
como en defensa. Cuando el 
conjunto perdió potencial al 
irse jugadores, el Moreno no 
desaprovechó y jugó a placer 
ante su rival, consiguiendo el 
tanteador más alto de esta 
temporada. 

Club de Suboficiales, 5 
Transportes Cordón, 1 

Tienen unas ideas un poco 
equivocadas los del Transpor
tes de que si los militares o no, 

Bar La Dehesa, 4 
Vetrotex, 3 

Lo mejor del partido sin 
duda alguna fue lo emocio
nante del marcador que nos 
ofrecieron estos conjuntos, 
con un marcador a favor de 
La Dehesa, de dos a cero, y 
con una presión total del V e
trotex consiguen no sólo em
patar sino adelantarse en la 
segunda parte y faltando dos 
minutos, todo lo que habían 
luchado por el triunfo se les 
viene abajo con goles rápidos 
de La Dehesa. Partido emo
cionante. 

Seguros J y T, O 
Ferrallas del Henares, O 

En lo que se refiere al en
cuentro, los del Seguros) y T 
le pusieron ganas y coraje al 
juego, aunque se encontraron 
con un rival que se limitó a 
defender su parcela, sin ape
nas acercarse a la meta del 
Seguros. 

~ Talleres 
~ 'llGUSTlll Gii 

REPARACIOI GENERAL DEL AUTOMOVIL 
•CHAPA 
•PINTURA 

•MECANICA 
• ELECTRICIDAD 

Polígono Industrial Alcalá 1, Nave 613 
(Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km . .32) - Tlf.: 882 26 31 

ALCALA DE HENARES 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES-ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - .ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

l\•]I f 111 ~ ¡,¡ i1t·I~1 ~ ·l ti·I~ 111 Ji t!I 
el. Gran Cánal, 8 - TH. 881 49 39 - Alcalá de Henares 
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Nadadores del Club Natación Alcalah 

Para Javier Cámara y Sergio cereza, 
el año t994 puede resultar decisiva 

Para Javier Cámara y Sergio Cerezo, nadadores del Club Nata
ción Alcalah, el año 1994 puede resultar decisivo. Javier represen
ta todavía el futuro más firme de nuestra natación, los medios de 
que dispone para entrenar son una garantía de triunfo que no debe 
desaprovechar. 

Entra en el año más importan
te de su carrera deportiva, a dos 
años de la Olimpiada de Atlan
ta, ciclo decisivo de su progre
sión, él se lo ha ganado a pulso. 
Es ya su tercer año becado por la 
Federación Española en un Cen
tro de Alto Rendimiento (Cerra
do Calderón de Málaga) y, estu
dios y resultados deportivos lo 
han avalado convirtiéndose en el 
nadador de 200 braza con más 
proyección de España, y no qui
siera adelantarme a nada, ni dar 
moral a nadie, hablo de una rea
lidad palpable y que se puede de
mostrar. 

res marcas mundiales de toda la 
historia, con tan sólo 19 años. Y 
llegó finalmente la Olimpiada de 
Seúl 1988, Sergio obtuvo la me
dalla de bronce en 200 braza con 
2.15.21, apenas un segundo me
nos que en Estrasburgo. España 
había subido al podium olímpi
co en natación por méritos pro
pios, por una preparación inte
ligente, luego llegaron más ayu
das, un cambio en su estilo y una 
honrosa 4ª plaza en Barcelona 
92, estar en dos finales en olim
piadas consecutivas en natación 
requiere mucho sacrificio y con
centración durante cuatro años, 
él lo consiguió. 

Volviendo a Javier Cámara, él 
no va a estar en un Campeonato 
del Mundo el año que viene, no 
le va a dar tiempo, pero los Euro
peos Absolutos del 95 estoy segu
ro que serán su prueba más im
portante, un año antes de la 
Olimpiada de Atlanta. Su histo
rial es sencillo: 6° en los Euro
peos Júnior del año 93 con 
2.22.08 en 200 braza, con 17 
años. A mí en estos momentos 
me gustaría saber qué marca po
drá realizar Javier el próximo 
verano con 18 años, que esté por 
debajo o cerca del registro que 
Sergio López realizó en el 
Mundial-86. Creo que no será 
tan difícil, tan sólo hay que te
ner confianza, la natación no es 
una ciencia exacta, hay que se
guir ayudando, planificar seria
mente y dar ilusión, son dos se
gundos menos, es un objetivo 
realizable. Ojalá sirva de algo la 
felicitación que Sergio López dio 
a Javier por su excelente parti
cipación en los pasados campeo-

PSICOLOGIA CLINICA 

Trastornos relacionados 
con la ansiedad: 

* Estres * Fobias * Miedos 
* Depresiones * Etc. 

natos de España de verano cele
brados en Reus. El próximo ve
rano podremos tener un alcalaí
no entre los «posibles» olímpicos 
y creo no estar soñando. 

No, no me he olvidado de Ser
gio Cerezo, está empezando to
davía, es sin lugar a dudas nues
tra otra gran esperanza deporti
va, sus últimos éxitos le han ve
nido en el camino, todavía no 
entrena lo que debe, apenas tie
ne sitio para dejarse ver en la ca
lle durante los entrenamientos, 
en Alcalá y en la piscina todos 
los nadadores son iguales, unos 
nadan más rápido que otros, pe
ro todos tienen el mismo objeti
vo que es el de defender los colo
res alcalaínos en competiciones 
oficiales, bajar sus marcas, for
marse humana y deportivamen
te. Sergio y Javier podrían estar 
donde quisieran, su gran calidad 
daría prestigio a cualquier club 

PSICOLOCIA DE LA EDUCACION 
* Programa de Técnicas 

de Estudio 
* Programa para potenciar 

la inteligencia. 
i * Fracaso escolar. 

Todo puede cambiar y venir
se abajo en cualquier momento, 
así es el deporte, pero ayudar a 
un gran deportista debe ser un 
objetivo constante y en el caso de 
Javier hay que seguir con él has
ta el final, todavía muy lejano. 
Ojeando algunas revistas sobre 
natación me paré en los aconte
cimientos deportivos del año 
1986 cuando se celebraron en 
Madrid los Campeonatos del 
Mundo de natación, evento de
portivo que intentó dar confian
za al mundo de cara a la organi
zación de la Olimpiada de Bar
celona 92; los resultados depor
tivos nos dejaron un poco fríos 
pensando en la natación españo
la q~ ·podría. ver en Seúl dos 
años ·después, tan sólo un «joven 
nadador de 18 años» fue el obje
tivo primordial de las miradas y 
controles del que ha sido para mí 
el mejor entrenador de todos los 
tiempos en natación James 
Counsilman, ese joven nadador 
se llamaba Sergio López, sus 
2.20.99 en 200 braza le dieron la 
7ª plaza en una soñada final «B» 
del Campeonato del Mundo, la 
siguiente temporada entrenó en 
la Universidad de Indiana, al
guien había confiado en él, pri
mer paso importante. Counsil
mann se interesó por el nadador 
español de cara a su preparación 
para la Olimpiada de Seúl en 
1988. Durante el año 1987 en los 
Campeonatos de Europa de Es
trasburgo Sergio dio su primer 
aviso, con 2.16.51 en los 200 
braza se colocó 4° de Europa y 
su registro entró en las 10 mejo-

(§:\ * Logopedia. * Etc. w INSTITUTO PSICOLOGIA CLINICA 
Avda. Juan de Austria, 7 - Bajo - Tlf.: 882 24 08 
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de España pero aún siguen en Al
calá, empezaron igual, primero 
sufriendo la incomodidad en su 
preparación, falta de medios, pe
ro luego · saben que pueden ga
narse gracias a su esfuerzo y re
sultados entrenamientos mejores 
en lugares más idóneos, es una 
buena escuela de natación la de 
Alcalá. Sergio entró el verano pa
sado por la puerta grande que
dando subcampeón de España en 
100 braza y 4° en 100 libres, sus 
marcas extraordinarias. Su edad, 
14 años lo dice todo, los 1.12. 72 
en braza y los 0.58.38 en libre 
hicieron pensar al que suscribe 
que había que continuar, que to
dos los esfuerzos hechos desde sus 
primeros pasos en la piscina del 
Val en la escuela de natación ha
bían sido compensados, luego 
vendrían otros triunfos de otros 
nadadores en finales de Campeo
natos de España en categoría fe
menina, Judith González (2 años 
consecutivos) y participaciones. 
récords de natación alcalaína en 
Campeonatos Nacionales. Y así 
sigue el Club Natación Alcalah 
desde hace siete años y si nos de
jan aún podemos aguantar más, 
habrá que prestar atención al 
año 94, con un poco de suerte la 
ciudad de Alcalá de Henares se
guirá estando representada al 
más alto nivel en la natación 
española. 

Manuel REVILLA BELL 
Entrenador C.N. Alcalah 

IO de octubre de 1991 



El Parla supo beneficiarse de la inexperiencia complutense 

a-s, el Alcalá na consiguió continuar can su reacción 
El árbitraje perjudicó claramente al equipo complutense 
Algunos aficionados protestaron airadamente contra la directiva de la 
RSD Alcalá, cuyo presidente no pudo asisitir al encuentro 

RESULTADO: RSD. Alcalá, O; AD. Parla, 3 (Mario, dos, y Nava). 
ALCALA: Nando, Osear Muñoz (lriondo, m. 45), Merinero, Fidel, Juan .Antonio, Clemente, Cacha 

(Torcuato, m. 55), Félix, Javi Gil, Javichu y Cano. 
PARLA: Arévalo, Tito, José Emilio (Mario, m. 45), Amorós, RaH, José Ramón, Adolfo (Nava, m. 70), 

Pérez, Férez y Yimas. 
ARBITRO: Ruiz Rioja. El arbitraje contribuyó a que_ el Alcalá saliera derrotado; trató con distinto 

criterio a cada uno de los equipos hasta el punto de que al Alcalá le amedrentó con tarjetas y con la 
expulsión de Javi Gil en el primer tiempo y concedió dos de los goles del Parla de forma ilegal, el se
gundo con una posible falta en ataque y el tercero con un claro fuera de juego. El Alcalá no sólo no 
tiene suerte con los arbitrajes, sino que abiertamente le perjudican. 

Decía un sabio del fútbol 
un tanto incomprendido en 
Alcalá, José Antonio Segura, 
que hay mostrar veteranía 
hasta para hacer faltas. El vie
jo zorro era un artista para eso 
aun a pesar de que siempre le 
gusta contar en sus filas con 
jugadores jóvenes que pueden 
pecar de esa inexperiencia. 

Pero ante un arbitraje per
judicial no hay apenas nada 
que hacer. Ante el Parla el 

Alcalá lo tuvo; el silbato de 
Ruiz Rioja se unió a la inex
periencia complutense y el 
equipo parleño supo aprove
charse de tal circunstancia. A 
las primeras de cambio fue 
golpeado Cano, que acabó se
riamente tocado lo mismo que 
Javichu, quien fue objeto de 
un claro penalti no señalado 
que, eso sí, sirvió para que ca
yera lesionado sin. posibilidad 
de hacer cambio. Y sin. em-

bargo, a ojos del colegiado por 
las decisiones que tomó, el 
culpable del juego sucio fue el 
Alcalá. Desde el principio las 
decisiones en cuanto a tarje
tas y faltas perjudicaron al Al
calá, que con un hombre me
nbs por la expulsión de Javi 
Gil se marchó al vestuario 
manteniendo el empate. 

Tal y como estaban las co
sas, los dos équipos salieron a 
ganar el partido en la segun-

--- -- -- - ---- - ---------- · - ...... -- - ----·-·-·--· - · -----·- -- -·-·------- ----··------ -- -- ·- ------ -- -- -- ---

da parte. El Alcalá llegó a hil
vanar buenas jugadas y puso 
en apuros al Parla; los visitan
tes hicieron lo propio pero hi
cieron valer su mayor expe
riencia y su superioridad nu
mérica para marcar el primer 
gol por obra de Mario tras 
una bonita jugada de Yimas. 
El 0-2 volvió a marcarlo Ma
rio, esta vez tras una falta en 
ataque cometida sobre el !íbe
ro complutense, Fidel. Si el 
primer gol desequilibró al Al
calá, este segundo terminó de 
hundir a los complutenses, 
que vieron cómo se les marca
ba un tercer gol, éste en claro 
fuera de juego señalado por el 
juez de línea y desautorizado 
por el nefasto árbitro. 

Hubo protestas contra el 
árbitro, pero algunos aficio
nados la emprendieron contra 
la directiva del Alcalá, cuyo 
presidente, Luis Fernández 
Ríos, no pudo asistir al en
cuentro. Voces y gritos de al
gunos socios, generalmente de 
algunos ya decantados total
mente con la oposición a la ac
tual junta directiva, que en
sombrecen aun más el ·ya te
nebroso panorama del Alcalá. 

DIORGAS, S.L. 

Hasta el próximo día 10 de noviembre de 1993 

y hora de las 1.3 podrán presentarse en la Sección 

de Contratación de este Excmo. Ayuntamiento, pro

posiciones para la contratación directa de las obras 

de arreglo del Despacho 010 de la Casa Consisto

rial. 

TIPO: 2.892.477 .- Ptas. 

El expediente podrá examinarse en la referida 

Sección de Contratación de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, 28 de octubre de 1993 

El Secretario General 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

10 de oetubre de 1111 

Distribuidor Oficial 
de Gasoleos 

fj(~) 
o · ·o 

GASOLEO C, A y. B A DOMICILIO 
. El servicio personalizado J directo 

que usted necesita, 
con la garantía de un líder ..internacional 

f'ev14 "'44, ~ 

,~·""' ~4 

902 'ª 00 ti 
(9tt> 26 34 t4 

26 24 22 
Fax 212445 
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un buen primer tiempo y Manola, artífices de la victoria 
complutense en la cancha del líder 

· 21·22, excelente victoria del Juventud en Málaga 
Importante paso adelante del equipo alcalaíno para recuperar el terreno 
que perdió en los primeros encuentros 
Manolo Gutiérrez detuvo un penaltl a Gopin a seis segundos del final 

RESULTADO: Paleva Maristas de Málaga, 21; Club Juventud Alcalá, 22 (9-13 en el descanso) 
MARISTAS: Maza, Gopin (9, cinco de penalti), Jesús, José Luis (3), Yukov (3), Ortega (1) y Paco Gá

mez (3), en el equipo inicial. También jugaron Vázquez y Soler (2). 
JUVENTUD ALC.ALA: Manolo, Rafa Guijosa (4), Osear de Luis (2), Dimitri Karlov (4, uno de penalti), 

Sergei Barbashinslri (6, uno de penalti), Oleg Lvov (2, uno de penalti) y Samuel Trives. También juga
ron Javier Campos (1), Miguel Angel (3) y David. 

ARBITROS: Iniesta y Domínguez. Buena actuación. 

El Juventud Alcalá consi
guió apartar en Málaga ante 
el que hasta entonces ocupa
ba la posición de líder del gru
po, su imagen de mediocridad 
que había dado en los prime
ros partidos de la temporada. 
El Maristas de Málaga partió 
esta temporada con la vitola 
de buen equipo, revelación la 
pasada temporada y con in
tención de confirmarse como 
realidad en la liga española. 
Pero los problemas económi
cos y la crisis interna que han 
generado, han traido consigo 
la dimisión del entrenador y 
un bajón en el rendimiento 
del equipo. 

Sin embargo, el Juventud 
Alcalá no se encontró con una 
perita en dulce. Con un arti-

llero de calidad, el ruso Go
pin, máximo goleador hasta el 
momento y jugador más regu
lar, y un plantel muy equili
brado, el Maristas es un equi
po de talla. De ahí el éxito de 
un Juventud Alcalá que quie
re recuperar el terreno perdi
do en los primeros encuen
tros. 

La primera victoria de la 
temporada a domicilio de los 
hombres de Manolo Laguna 
se cimentó gracias al buen pri
mer tiempo jugado y a la de
cisiva intervención del guar
dameta Manolo Gutiérrez en 
las postrimerías del encuen
tro, cuando a falta de 6 segun
dos le detuvo un penalti al ca
ñonero Gopin que hubiera su
puesto el empate definitivo. 

El Juventud Alcalá no depen
dió esta vez en exceso de sus 
tres rusos , que realizando un 
buen encuentro tuvieron esta 
vez buenos aliados en sus 
compañeros. El equipo alca
laíno se desplegó mejor por los 
extremos y se afianzó en de
fensa, a pesar de que en el se
gundo tiempo se produjo un 
bajonazo que a punto estuvo 
de dar al traste con las expec
tativas complutenses. 

Al final la victoria corres
pondió al equipo compluten
se que deberá confirmar el al
za que parece experimentar, 
este sábado ante el Teucro Ca
japontevedra, otro equipo que 
va a ser rival directo a la ho
ra de luchar por plaza para la 
fase final. 

Presentados por 
Paco Herrera 
y El Charro 
Hoy se entregarán 
los trofeos de 
ferias de la Peña 
Tercio de Ouites 

Hoy, día 29 de octu
bre, tendrá lugar en el 
restaurante Oliver's la 
entrega de trofeos a los 
triunfadores de la pasada 
feria de agosto. La Pejia 
Tercio de Quites organi
za el acto con su presen
tación por dos Pacos: He
rrera y Juanes «el Cha-
rro» . 

Su estilo peculiar, don
de no faltarán el estro 
poético de Paco Herrera 
y la documentación esme
rada del Charro. 

Celso Ortega será el 
triunfador de la feria de 
abono, Javier V ázquez es 
el triunfador al mejor 
quite -trofeo que patro
cina la peña Tercio de 
Quites- y la mejor esto
cada es para Osear Higa
res; trofeo a la faena más 
vibrante , Regino Ortés , 
novillero triunfador de 
nuestra novillada de fe
rias fuera de abono. Y Pe
ñajara se llevará la distin
ción a la ganadería más 
completa. 

Le damos hasta 400.000 razones 
para empezar a cuidarse. 

Volvo Serie 400 Gama '93. 
Hasta 400.000 ptas. menos. 

La principal razón para com~rarse un Volvo es la seguridad. 
También la fiabilidad. Y por supuesto, el equipamiento. 
Pero ahora tiene hasta 400.000 razones para _.....-"1li-~~~~ 
comprarse un Volvo Serie 400 de la 
gama '93. Sólo por unos días y para 
unidades limitadas. 

Pásese por su Concesionario Volvo. 
Y empiecr a cuidarse. Por 400.000 
pesetas menos. "V'OL"V'O 

AUTO ELIA. S. A. Exposición. Venta y Servicio Postventa: Ctra. Nacional 11. Km. 32.300 
Tfnos. 882 97 30 · 882 97 32 · Alcalá de Henares (Madrid) 
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Para las categorías de División de Honor y 1 ª División 
v atacaron, pero eso no 1es valió comenzó la liga para el Club Pelota Alcalá 
C.A. V 1 Fuenlabrada 'c. V lplahenares ~pasado 16 de ~re se~~~ la liga en la Co~~~d de Ma-

l drid, para las categonas de DiVJSlon de Honor y la DiVJSlon. El Club 

Las cadetes del lplahenares lucharon 

calá en esta temporada 93/94, cuenta con cuatro equipos: uno en fe . b •t tá 1 Al , o r c1eron un on1 a espec cu a División de Honor, otro en l ªDivisión y dos en preferente uno mas-

Las cadetes del lplahenares llegaron a Fuenlabrada con un 
buen ordenamiento en sus filas, poniéndole las cosas muy di
fíciles al equipo propietario del terreno. Las locales tuvieron 
la iniciativa casi todo el encuentro y aunque las del lplahe
nares lucharon y atacaron eso no les valió. 

Las de Fuenlabrada lleva
ron el peso del partido a par
tir del segundo set pues el 
primero fue muy igualado 
ganándolo las pupilas de Mo
rales que supieron defender
se y además jugaron hacien
do un gran papel para hacer
se con él por el tanteo de 
16-17. 

En la segunda manga, las 
propietarias del terreno se 
hicieron con los mandos del 
partido aunque las alcalaínas 
se defendían con orden y con 
un planteamiento disciplina
do pero éstas no consiguie
ron imponer su ley y con to
do el tesón que pudieron se 
defendieron pero esto no fue 
suficiente pues el conjunto lo
cal buscó con más ahínco la 
victoria y fue por el tanteo de 
15-2. 

La tercera y cuarta manga 
no se conformó con el resul
tado y salieron con energía 
pero se encontraron con un 
equipo fuerte y con más expe
riencia que ellas, aunque tu
vieron que luchar para hacer
se con las dos mangas que ter
minaron con el mismo resul
tad, 15-6. 

FUENLABRADA: Moral, 
Hodtet, Serrano, Gallardo, 
García, Pastor, Rodríguez, 
Pinillos, Cornejo, Rabel, Gar
cía E. 

IPLAHENARES: López, 
Villanueva, García, Lorente, 
Martínez, Pascual, Jiménez, 
Escalona, Campos, Bachiller, 
Alvan:z, Navarro. 

Los juveniles se desplaza
ron hasta Collado Villalba pa
ra enfrentarse a los propieta
rios del terreno en un encuen
tro en el que los alcalaínos lle
varon el peso del partido, con 
un. juego más ofensivo y bus
cand~ la iniciativa del en
cuentro. Sin embargo, tuvie
ron algunos problemas en el 
primer set ya que se vieron 

· sorprendidos quizás porque 
estaban fríos, pero no pudie
ron con el bloqueo del Colla-

JO de octllbre de t99S 

do, terminando con el resul
tado de 15-8. 

En la segunda manga no 
se hizo esperar la reacción 
alcalaína pues tras el cambio 
de cancha, Agustín reorgani
zó su equipo haciendo algu
nos cambios y con ello tam
bién cambió el partido pues 
lo dominaron con toda su 
energía, terminando 15-6. 
En la tercera manga los al
calaínos, que estaban domi
nando el partido y que ha
bían tomado las riendas, ju
garon a placer no descuidan
do nunca su ataque y ponien
do contra las cuerdas a los lo
cales que no sabían qué hacer, 
ganándolo por el resultado de 
15-9. 

En la cuarta manga todo 
fue distinto pues los alcalaí
nos, que se veían superiores a 
los propietarios del terreno, 
bajaron la guardia y los chi
cos de Muñoz se fueron hacia 
arriba igualando la contienda 
pero esto costó muy caro ya 
que en el quinto set se cambió 
de campo con el tanteo de 8-0, 
conseguidos todos estando al 
saque el mismo jugador y tras 
el cambio el jugador falló el 
saque haciendo una pequeña 
remontada terminado con el 
resultado de 6-15. 

Al final del encuentro el re
sultado era de 3 set a O con 
los siguientes parciales: (15-8, 
6-15, 9-15, 15-9, 6-15). 

C. VILLALBA: Aleaba, 
Díaz, Martínez, Zamarro, 
Peña, Buldón, García, Tomé, 
Martín, Pinilla, Gómez. 

C.V. IPLAHENARES: Ce
sariny, Marcos, María, Serra
no, Gómez, Herrera, Fernán
dez, Burgos, Morales. 

Este partido fue dirigido 
por la señorita Arnazn que es
tuvo muy bien aunque tuvo 
algún fallo pero de poca im
portancia y más bien burocrá
tico. 

JUMOLIN 

culino y otro femenino. 

Primera jomada 
El equipo de División de Ho

nor venció en El V al al equipo de 
Algete ( 4-2); el de 1 ª División 
perdió en El Molar por 6-0, a pe
sar de que una de las tres parti
das debió ganarla ya que fueron 
siempre por delante en el marca
dor, pero en los últimos tantos 
los locales empataron y, crecidos 
en moral, consiguieron los seis 
puntos totales en juego. Los 
equipos de preferente iniciarán 
la liga el domingo 31. 

Segunda jomada 
El equipo de División de Ho

nor se desplazó a Leganés donde 
venció nuevamente con el mismo 
resultado de 4-2 a los locales. La 
primera partida la jugaron An
gel y Paco, imponiéndose con 
autoridad a lo largo del encuen
tro y ganando por el tanteo de 
Alcalá 35 - Leganés 15. La se
gunda partida la jugaron Moisés 
y Luis Miguel (jugador nuevo en 
este Club, aunque muy experi
mentado en la liga y de gran ni
vel de juego), que vencieron 
igualmente con facilidad, po
niendo el marcador al final del 
encuentro en Alcalá 35 - Lega
nés 19. La tercera partida la ju
garon por Alcalá Rafa y Enrique 
que tuvieron un comienzo bue
no ( 5-0 favorable), pero en el 
tanto 10 los locales consiguieron 
empatar e incluso ponerse por 
delante en el marcador en 7-8 
tantos. Todo continuó igual has
ta el final del encuentro en el que 
los locales consiguieron dos de los 
seis puntos en juego al vencer 
por el tanteo de Alcalá 25 - Le
ganés 35. 

El equipo alcalaíno de 1 ª Di
visión recibió al Leganés en El 
Val, dando un giro de 180 gra
dos en el resultado de la segunda 
jornada, venciendo por un ro
tundo 6-0. 

La primera partida la jugaron 
por Alcalá Eloy y Enrique. Fue
ro por delante en el marcador a 
lo largo de toda la partida, el de
lantero alcalaíno colocó siete do
bles a su adversario, finalizando 
el encuentro a los 33 minutos de 
juego por el tanteo de Alcalá 35 
- Leganés 18. 

La segunda partida la jugaron 
por Alcalá Nicolás y _ Vicente, 

que igualmente dominaron a sus 
adversarios a lo largo de toda la 
partida sacando una ventaja de 
8-10 tantos de diferencia, por lo 
que jugaron con mucha tranqui
lidad. Igualaron a dobles, 3 por 
3, por lo que los fallos de lapa
reja madrileña fueron notorios. 
Finalizó el encuentro con una 
nueva victoria alcalaína a los 29 
minutos, por el tanteo de Alcalá 
35 - Leganés 22. 

La tercera partida la jugaron 
por Alcalá Alonso y Eusebio. Fue 
la partida más reñida y dura, 
y aunque el tiempo de duración 
fue de 38 minutos éstos fueron 
de gran tensión y no se veía cla
ro el final ya que fueron muy 
igualados hasta el tanto 15. Los 
alcalaínos se pusieron por delan
te, 24-16, este fue el momento 
más claro de la partida, pero 
los madrileños remontaron este 
adverso marcador y en el tanto 
28-26 pasaron de 8 tantos de di
ferencia a tan sólo 2. A esta al
tura de la partida estas remonta
das son muy peligrosas, volvie
ron los alcalaínos a marcharse 
en el marcador 30-26, pero los 
madrileños no paraban en su em
peño por conseguir al menos los 
dos últimos puntos en juego y 
consiguieron empatar en el tan
to 31, pero una doble colocada 
por Alonso, ponía en ventaja a 
los alcalaínos. Tras dos intentos 
de colocar una doble por parte de 
los madrileños, éstos fueron fa
llados, finalizando el encuentro 
por el tanteo de Alcalá 35 - Le
ganés 32. 

El sábado 30 el equipo alcalaí
no de División de Honor recibi
rá en El Val a las 16'00 horas al 
equipo de Getafe. El de 1 ª Divi
sión se desplazará a Torrejón. El 
equipo de preferente masculino 
recibirá en El Val a las 12'30 del 
domingo 31 al equipo de Rivas 
y el femenino se desplazará a Ar
ganda. 

En la próxima semana, les 
informaré sobre la formación 
del equipo femenino, primero 
en la Comunidad de Madrid y 
primero a nivel nacional que 
se enfrentará en una liga com
puesta solamente por equipos 
masculinos. 

Un saludo, 

JUANI 

PUERTA de Madrid -
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con la participación de cuatro gimnasios y la organización 
del Lee Do Kwan de Alcalá y el ayuntamiento 

se celebró la sexta edición del Trofeo Cervantes 
La afición al tae-kwon-do va en aumento y fiel exponente de ello es este trofeo Cervantes organizado 

por los gimnasios Lee Do Kwan y que este año ha cumplido su sexta edición. Los logros obtenidos por 
el gimnasio del club de suboficiales Miguel de Cervantes con Víctor Berrera como maestro, y el traba
jo que están desarrollando los gimnasios de los maestros Lee Suk Jae y José Sanabria, entre otros, es
tán contribuyendo a que el tae-kwon-do alcalaíno alcance un importante nivel. 

El trofeo Cervantes en su sex
ta edición consistió en una com
petición por combates en la que 
intervinieron_ taekwondistas de 
los gimnasios Lee Do K wan 1 y 
11, Kim de Torrejón y Kim de 
San Sebastián de los Reyes. Ade
más hubo una exhibición de 
nunchakos y de rompimientos a 
cargo de maestros españoles y 
coreanos. 

La clasificación en el pesaje 
menor a 55 kilos quedó ganada 
por Javier Domínguez, del Lee 
11 de Alcalá, seguido de Eduar
do Herrera, también del Lee 11. 
Los terceros puestos fueron ocu
pados por David Fernández y 
Antonio Tirado, de Torrejón y 
San Sebastián de los Reyes res
pectivamente. 

PUERTA de lladrlct 

La competición correspon
diente al peso entre 55 y 63 ki
los fue ganado por Rubén Ma
cías, del Lee 1, hijo del concejal 
socialista José Macías Soto; el se
gundo fue Julián Molina, del 
Kim de San Sebastián de los Re
yes. Los terceros lugares fueon 
ocupados por Roberto Rodríguez 
y Javier Ropero , ambos pertene
cientes al Lee l. 

Entre 63 y 70 kilos venció 
Juan Cruz, del Lee I; segundo 
fue Tomás Starsky, del Kim de 
Torrejón; los terceros lugares en 
el podio fueron ocupados por Je- · 
sús Menéndez, del Lee 1, y Jesús 
Martínez, del Kim de San Sebas
tián de los Reyes. 

El pesaje entre 70 y 76 kilos 
fue ganado por Juan Carlos Mar
tín, del Lee 1, seguido en segun
da posición por Alberto Mateo, 
del Lee l. Los terceros fueron Pe
dro Guadalix, del San Sebastián 
de los Reyes , y Marcos Castro, 
del Lee 11. La categoría para más 
de 76 kilos fue ganada por Víc
tor Alcántara, del Lee 1, segui
do de Manuel Santos, del Lee 11 ,
y el tercero fue José María Fer
nández, de San Sebastián de los 
Reyes. 

so de octubre de t99J 
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